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El plan Renove todavía no se nota

La venta de
coches ha
aumentado en 
el 97 un 20% Fresneda dio cuenta del balance del 97 para ASAJA. Y.SORIA

iA5.A

TOLEDO

Conde recibirá 
hoy a los 
representantes 
del Mercado

fPág.3)

TOLEDO

El TSJCM ha 
anulado un 
decreto del 

salcalde de Toledo

Los datos muy positivos acerca del sector automovilístico 
se ponen de manifiesto en especial en la provincia de 
ToledOf en la que son mejores que en el resto de España. 
Así, mientras que en España las matriculaciones aumen
taron en turismos el 14% respecto al año pasado, en la 
provincia de Toledo el ascenso llegó al 20 %.

ASAJA anuncia que la Ley 
Agraria de CLM podría 
convertirse en realidad

1997 se ha confirmado como 
un gran año para el mercado 
automovilístico tanto a nivel na
cional como, no podía ser me
nos, en la provincia de Toledo.

En la provincia ha habido 
durante 1997, hasta el mes de 
noviembre, algo más de un 20 % 
más de matriculaciones que el 

año pasado en turismos, y un 40 
% en derivados de turismos, que 
son vehículos industriales pe
queños, para pequeños portes.

Este 20% de la provincia de 
Toledo es mayor que el aumen
to a nivel nacional, que es del
14%. (Pág.3)

Los pasos para la creación 
de Ley Agraria para Castilla- 
LaMancha están ya muy avan
zados y en el próximo mes de 
enero podrían reunirse las 
partes implicadas para comen
zar a trabajar en el proyecto, 
según informó ayer el secre

tario general de la Asociación 
Agraria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) de Castilla-LaMan- 
cha, José María Fresneda. Este 
proyecto, que sería trasladable 
a nivel nacional fue presenta
do ayer en Toledo.

(Pág.15)

(Pág.5)

TOLEDO

Renfe espera
!conectar Toledo 

con la estación de 
Chamartín

fPág.9)

TOLEDO

El PSOE afirma que José M® 
Aznar "no va bien" a España

fPógJ9)

'Abel Antón y
!Reyes Estévez 

estarán en el
,cross del Calzado

(Pág.39)

Mata demanda más esfuerzo 
del Gobierno central para la 
creación de empleo en el 98

A pesar de que este año se ha 
denominado desde el Gobierno 
central el año del empleo, ayer el 
secretario regional de CCOO, 
Juan Antonio Mala, no lo consi
deraba así al asegurar que en el 
transcurso del 97, el tema del des
empleo no hasido el problema nú
mero uno a solucionar para este 
Gobierno al no haberse aprove
chado lo suficientemente la bue
na situación económica para la 
creación de empleo.

Para Mata, la economía ha 
crecido más de lo que lo ha he

cho el empleo y la posición de 
nuestro país en la Cumbre de 
Luxemburgo ha sido un buen 
ejemplo de que el Gobierno cen
tral no apuesta por tomar medi
das para solucionare! problema 
del paro.

Por ello, precisamente, se
ñalaba que el 98 tiene que ser el 
año del empleo y todas las de
cisiones que se tomen sobre po- 
líticas 'Sociales y económicas de
ben girar en tomo a eso.

(Pág. 7) CCOO ha aumentado sus afiliados durante 1997. Y.SORIA

La región recibirá 
550 millones como 
compensación por 
los daños tras las 
lluvias del otoño

Castilla-La Mancha recibirá 
550 millones de pesetas para 
reparar los daños de las lluvias 
registradas a finales de septiem
bre y principios de octubre, se
gún el acuerdo alcanzado ayer 
entre Protección Civil y las dele
gaciones de Gobierno de las 
cuatro comunidades afectadas 
por aquel temporal. En la reunión 
se repartieron los 5.000 millones 
de pesetas presupuestados.

^Pág. 13)
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete: 
.................................. Lunes a viernes: J5'00
Ciudad Real:
....................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
....................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................................. Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
...................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
................................... Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00.14'00. 15'30. 16'00. 18'30 y 20'00 
...................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

£24 horas); Pilar Isla Casero. CZ La Mancha, 10.
(de 10 a 22); R. Lorenzo Villareal. C/Tornería, 14.

(24 horas); Miguel Angel Garcfa Pérez. C/Alfares, 21.
(de 9.30 a 22);Josefa Rodríguez. PIZ Poeta Jiménez de Castro. I.

MAnR/DE.rOS
Hoy: M“ Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

YLLLA^LAf^A^
Hoy:. Francisco Martínez López Prisue. Mayor. 25.

TORRIJOS
Heyi M* Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

OUINTAAIARDE LA OROEIV
Hoy; José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5. 

/UESCAS
H^M"Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.

TELEFONOS DE INTERES

|¡-^ SEGURIDAD CIUDADANA
FoIicía Nacional
Policía Local
Guardia Civil

Protección Civil
Bomberos (Emergencia)

SERVICIOS SANITARIOS

091
092

.........062
26 97 20
226080

Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial......................................... 25 93 50
Hospital Virgen de! Valle.................................................26 93 00

Hospital Psiquiátrico........................................................... 25 93 75
Hospital del Rey  22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos.........................................................26 92 50
Ambulancias S.S......................................................................22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua.............................................................................................25 58 58
Gas natural..........22 5741
Iberdrola (Avisos)................................................21 17 08

TRANSPORTES
r^=^ Radio Taxi 25 50 50

O Información REÑre............................................................. 22 30 99
______ UNAUTO Rental Service ........................... 23 22 10
----------- Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEFONICA
Averias 002

....................................003
Oficinas................................................ 004

- ■" Despertador....................................................................096

_____ Telegramas por teléfono 22 20 00
^~Í 1Centro Asesor de la Mujer.................................................. 21 10 03
1^ Correos .........................................7^ 1066
— Telcruta.........35 35 75

Jefatura Provincial deTráfico*.’.*.”'‘7.'.7.’.'.’“^ 4334

DOS POl ENCIA EFE. SI COM

CANTERAmANW^DE AGLOMERADOS: Cira. Nacional «1 RK. 140.200 - 45400 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003



Martes, 30 de diciembre de 1997 3EI aumento de las matriculaciones en 
Toledo se hizo más patente en los 
meses estivales, para descender 
durante octubre y noviembre

El aumento en las matriculaciones ha sido menor en noviembre a pesar del Plan Prever

Las ventas de coches aumentaron 
un 20% en Toledo respecto a 1^
Los datos muy positivos acerca del sector automovilístico se 
ponen de manifiesto en especial en la provincia de Toledo, 
en la que son mejores que en el resto de España. Así, 
mientras que en España las matriculaciones aumentaron 
en turismos el 14% respecto al año pasado, en la provincia 
de Toledo el ascenso llegó al 20 %.

Ramón DE JUAN

1997 se ha confirmado como 
un gran año para el mercado 
automovilístico tanto a nivel na
cional corpo, no podía ser menos, 
en la provincia de Toledo.

En la provincia ha habido 
durante 1997, hasta el mes de 
noviembre, algo más de un 20 % 
más de matriculaciones que el año 
pasado en turismos, y un 40 % 
en derivados de turismos, que son 
vehículos industriales pequeños, 
para pequeños portes.

Este 20% de Toledo es ma
yor que el aumento a nivel na
cional, que es del 14% en turis
mos, y el 40% provincial tam
bién supera el 32% de los deri
vados de turismos a nivel nacio
nal.

El número de matriculaciones, 
según los datos facilitados por la 
Jefatura Provincial de Tráfico, 
sigue aumentando, apesar de que 
en el mes de noviembre crecie
ron en mucha menor medida las 
matriculaciones respecto a las de 
los meses anteriores.

En el aumento de las altas tiene 
mucho que ver la aplicación del 
Plan Prever, que contempla la 
ayuda de 80.000 pesetas a quien 

cambie su coche de más de diez 
anos por uno nuevo, en un tiem- 
PQ no superior a los seis meses. 
La diferenciacon el Plan Renove 
es que este tenía tiempo de apli
cación, no así el Prever.

En el mes de actuación del Plan 
Prever, octubre de este año, hubo 
un aumento del 18 % en las 
matriculaciones, índice que bajó 
al 6'59 % en noviembre, lo que 
hizo descender el índice absolu
to del 24 al 22 %.

En lo que va de año ha habido 
un total de 9I6.457 matriculacio
nes a nivel nacional, frente a las 
826.409 que hubo en 1996. En 
cuanto a la provincia de Toledo, 
destacan los aumentos de los 
reemplazos en los meses estiva
les, concretamente en junio, agos
to y septiembre, en los que los 
ascensos siempre estuvieron por 
encima del índice 30. Ya en oc
tubre bajó a 18 %, quedándose 
en el 6% de noviembre.

Aun así, en noviembre de este 
año se registraron 1.035 nuevas 
matriculaciones, más que las 971 
del mismo periodo durante el año 
pasado.

Asimismo, las 10.767 matri
culaciones de todo 1996 se trans
formaron en 11.596 de este año

La provincia de Toledo se ha beneficiado más que la media del país en venta de coches. Y. SORIA

sin contabilizar aún el mes de 
diciembre.

Una de las cuatro conce
sionarias de la firma automovi
lística que más vende ahora mis
mo en la provincia de Toledo ha 
dado salida en lo que va de año 
a 1.000 vehículos nuevos y 400 
usados, unos resultados califica
dos de excelentes por una fuen
te de la empresa, la misma que 

ha vendido en lo que va de año 
7.823 coches, ha rematriculado 
381unidades, ha vendido 723 
vehículos todo-terreno, 1.103 
derivados de turismo, 590 vehí
culos industriales de hasta 3.500 
kilos, 501 de más de 3.500 kilos 
y 107 de más de 16.000 kilos.

Las fuentes consultadas co
incidieron en que "el mercado ha 
mejorado" respecto al año ante

rior.
Se venden todo tipo de coches 

correspondientes a los cuatro 
segmentos atendiendo a los ta
maños, y a toda clase de público, 
aunque los que más compran son 
personas de edad media.

Los resultados del mes de 
diciembre serán básicos para 
saber la efectividad del Plan 
Prever.

El alcalde recilte hoy a los 
representantes del Mercado

A. I. M.

Los representantes del Merca
do de Minoristas tienen previsto 
mantener hoy un encuentro con 
el alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, en el que esperan que éste 
les ofrezcaexplicaciones concre- 
las sobre el futuro que aguarda a 
la instalación donde se encuentran 
ubicados en la actualidad.

Según manifestaba ayer el 
presidente del Mercado de Mino
ristas, Mariano Caló, lo que le 
plantearán es que les explique de 
primera mano que medidas pien

sa aplicar en este Mercado así 
como qué motivos tiene para echar 
a los comerciantes que hay ahora 
y meter a otros.

La reunión se presenta un tan
to tensa en la medida que en las 
últimas semanas las declaraciones 
del alcalde sobre la instalación en 
el Mercado de una mediana su
perficie que supondría la eli
minación de los puestos que exis
ten ahora así como la resolución 
de los contratos con los minoris
tas ha abierto la incertidumbre en 
el colectivo.

Los comerciantes quieren que 
se les tenga en cuenta si se abre 

un supermercado ya que piensan 
que ambas instalaciones - media
na superficie y puestos de comi
da perecedera son compatibles-.

Por su parte, la Cámara de 
Comercio ha mostrado su apoyo 
a los comerciantes al considerar, 
también, que los dos tipos de 
comercios -tradicional y moder
no- tienen cabida en el edificiodel 
Mercado de Minoristas.

Además, laCámara de Comer
cio ha facilitado la realización de 
un proyecto de viabilidad para esta 
instalación en la que se apuesta 
por la existencia de los dos tipos 
de mercado. Los minoristas preguntarán al alcalde por su futuro. Y.SORIA
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La publicación lleva por título "Viajeros por la historia. Extranjeros en Castilla-La Mancha ''

Un libro refleja la historia de CLM 
vista a través de escritores extranjeros

Belén NARVÁEZ

El libro consiste en una serie 
de textos entresacados de vein
ticinco autores extranjeros, que 
a lo largo de los siglos, concre
tamente desde el XII hasta la 
actualidad, han visitado la región 
y han dejado su particular punto 
de vista de la misma. Un libro 
que refleja las diferentes formas 
de vida y los diferentes compor
tamientos sociales a lo largo de 
los siglos en Castilla-LaMancha.

El consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, que 
fue el encargado de presentar
lo. recalcó que "a través de él 
podemos conocemos más en pro
fundidad y podemos analizar lo 
que ha sido y lo que es esta re
gión. Una región que, leyendo el 
libro se entiende que haya dado 
lugar al mayor mito de la litera
tura universal, que es el Quijo
te". Creo que cuando se vuel
van aeditar libros con textos más 
modernos se verá la recupera
ción importante que la región está 
teniendo en las postrimerías del 
siglo XX a todos los niveles. Y 
uno de ellos es el que nos permi
ta, con cierta calma, el contem
plar nuestra propia historia".

"Viajeros por la historia. 
Extranjeros en Castilla-La Man
cha" se remonta, explicó Ángel 
Villar Garrido, uno de los auto
res del libro, a unos años atrás, 
cuando junto a su hermano Je
sús, como en este caso, publica
ron un pequeño libro sobre 
Leganiel, una localidad de la 
provincia de Cuenca y al inves
tigar sobre ̂ los orígenes del pue
blo, fueron descubriendo tal can
tidad de materfal que vieron que 
merecía la pena hacer un traba
jo más amplio que , "como cas
tellano manchegos podíamos ofre
cer a nuestra región".

El proceso continuó con la 
recopilación de numerosa docu
mentación: "Empezamos a ha
cerlo en plan general y poco a 
poco nos fuimos decantando,' 
porque creíamos que lo intere
sante era hacerlo sobre lo que 
decían los extranjeros.

Creíamos que ellos tenían un 
mayor encanto y que nos des
cubrían mucho mejor la manera 
de ser que teníamos los españo
les y en particular los castellano 
manchegos. Se paraban más en 
la anécdota. Lo que a nosotros 
nos podía parecer una vulgari
dad, ellos lo relataban con ma
yor detalle y a lo largo del tiem
po esto es lo que queda como 
historia del pueblo".

Villar manifestó que. quizá, lo 
más interesante del libro es el 
conocer como era la gente de 
Castilla-La Mancha y como ha 
ido evolucionando, en la que se 
aprecia el gran abanico de com
portamientos dependiendo de la 
zona en la que se encontrase el

^7*

EXTRANJEROS EN CASTILLA-LA MANCHA

Justo Zambrana junto a Angel y Jesús Villar, autores del libro. B.N

A-.-iíi *

VIAIEROS POR 
LA íHISTORIA

escritor. No obstante, Ángel 
Villar, aseguró que una carac
terística común en todos ellos es 
que en sus relatos ponen de 
manifiesto la buena acogida y la 
buena comunicación que tuvie
ron con las gentes castellano 
manchegas.

Por otro lado, Ángel Villar 
indicó que los siglos más repre
sentativos para la crónica de 
viajes son el XVIII y XIX, sobre 
todo en la literatura inglesa , en 
laque los libros de viajes han sido 
un complemento cultural muy 
importante.

Para una mayor comprensión 
del libro, los autores lo han arti
culado en siglos. Cada uno va 
acompañado de una cronología 
con los acontecimientos más im
portantes que sucedieron en la 
historia dentro y fuera de Castilla-
La Mancha. Además de esta 
reseña cronológica, el libro va 
complementado con una biogra
fía de los autores. Por otro lado, 
incluye un índice de nombres 
"para los curiosos que quieran 
buscar si por su tierra pasó al
guno de los escritores y saber 
qué escribieron acerca de ella", 
explicó Ángel Villar.

Otra cosa de la que sus auto
res se sienten muy orgullosos, es 
de la investigación bibliográfica 
que han realizado de escritores 
extranjeros.que han pasado por 
la región, no incluidos en el libro, 
pero que merecen ser conocidos 
y que pueden ayudar a otros 
investigadores en su búsqueda 
de fuentes.

Daviller, 
Casanova, 

Borrow y José 
Blanco White, 
único español 
del libro, son 
algunos de los 

autores 
seleccionados

El libro incluye texjos de 25 autores extranjeros.

■<Se

Zambrana: "Espero que 1998 sea el año de la 
educación para Castilla-La Mancha"

Así lo manifestó el Consejero de Educación 
y Cultura Justo Zambrana, refiriéndose a la 
materialización de las transferencias educativas 
para la región: "La ministra ha declarado que 
espera que las nueve comunidades que aún 
están pendientes, lo hagan.

Zambrana ha dicho que espera que existan 
los recursos económicos suficientes como para 
que el proceso se pueda producir."

Asimismo, el consejero explicó que si 
Baleares ha aceptado la oferta del Ministerio, 
con un ligero incremento, es porque se trata de 
una comunidad rica, que puede estar favorecida 
por el nuevo sistema de financiación

autonómica.
Por otra parte, Zambrana manifestó que 

también será el año de la educación porque "la 
Universidad de CLM iniciará su plan de 
expansión en el próximo curso".

Asimismo, el consejero anunció para el año 
que viene dos "grandes inauguraciones": el 
Museo de la Ciencia en Cuenca y la de la 
Biblioteca Regional, en el Alcázar de Toledo. 
Además del inició de las obras "para la 
configuración del archivo". Zambrana también 
recordó "la buena marcha del Plan estratégico 
de Cultura", así como en el "terreno del 
patrimonio".
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CCOO arremete contra Conde con la sentencia

AnaLMOREIRA alcalde y que les ha costado la 
interposición de unadenuncia por 
parte del primer edil ante el fiscal 
que sí ha visto delito en los hechos.

Sobre este particular, conside
ran desmesurado que se compare 
esta actuación miembros de la 
policía local con el terrorismo. CCOO dio una rueda de prensa para dar a conocer la sentencia. Y.SORIA

Elija hoy en qué Plan
quiere vivir cuando se jubile

El TSJCM anula un 
decreto del alcalde

El Tribunal Superior de Jus
ticia de Castilla-La Mancha 
(TSJCM) ha anuladoun decreto 
del alcalde del pasado mes de abril 
en el que acordaba trasladar al 
empleado Fernando Galán del 
Ayuntamiento al centro de trabajo 
ubicado en la Casa de la Cultura 
en Santa María de Benquerencia.

En dicha sentencia que ayer 
fue hecha pública por la Federa
ción de Administración Pública 
de CC OO, se recoge que dicho 
decreto es contrario a los dere
chos fundamentales reconocidos 
en los artículos 14 y 28 de la 
Constitución. Además, reconocen 
"al recurrente su derecho a no ser 
discriminado por su actividad 
sindical, dejando sin efecto la 
medida de traslado acordada en 
el citado Decreto y acordando que 
se mantenga al actor enel puesto 
de trabajo en que se hallaba des
tinado con anterioridad a dicha 
fecha", según se recoge en el 
mismo fallo de la sentencia.

El secretario provincial de la 
citada Federación, Juan Aparicio, 
explicó que cuando se produjo el 
decreto le plantearon a la conce
jal de Personal que esta medida 
suponía una "persecución sindi
cal" y le solicitaron que el alcalde 
no siguiera adelante con este 
asunto porque les obligaría a lle
gar a los tribunales.

Como no se llegó a un enten
dimiento y el Ayuntamiento ale
gó que era un asunto de organi
zación se denunció ante la sala 
de lo contencioso-administrativo 
del TSJCM. En la denuncia se 
solicitaba que se declarará la 
nulidad del decreto, que se de
clarase expresamente que la ci
tada decisión vulneraba los de
rechos fundamentales del traba
jador Fernando Galán, así como 
la ordenación del cese de la con
ducta lesiva de los derechos fun- 
damentales y libertades públicas.

La sentencia anulando este 
decreto le da pie ai representante 
sindical para señalar que " cuan
do uno vulnera una Ley es un 
delincuente en este estado de 
derecho y si el alcalde de Toledo 
vulnera nuestra Constitución - la 
Ley más importante que tenemos- 
es un delincuente que va contra 
la Constitución".

Aparicio se preguntaba que 
"hasta cuando nuestro estado de 
derecho noda legitimidad a lanor- 
mativa para que cuando se pro
duzcan estos casos o atropellos 
se penalicen, porque aquí se pe
nalizan a todos menos a los po
líticos" e insistía en lo grave que 
es la vulneración de los derechos 
fundamentales.

En otro orden de cosas, los 
representantes de CCOO se re
firieron ayer también a la polé
mica suscitada por la protesta 
protagonizada por algunos poli
cías locales frente a la casa del
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o en Plan seguro

Con el Plan de Pensiones Ruralcoop de Seguros RCA, 
la Compañía de Seguros de Caja Rural, podrá permitirse 

vivir holgadamente cuando se jubile. 
A la vez que ahorra, podrá desgravar cada año hasta 

el millón de pesetas que permite la Ley y además 
se beneficiará de las altas rentabilidades conseguidas 

por los Planes de Pensiones de Caja Rural. 
Si ya tiene un Plan de Pensiones en otra entidad, 

no se preocupe, porque nosotros nos ocupamos del 
traspaso a este Pian, sin coste aguno para usted. 

Si además, es usted socio de una Cooperativa o S.A.T.

Plan de Pensiones Ruralcoop
,^CAJA RURAL 

DE TOLEDO
Su jubilación sin sorpresas.

En Plan sorpresa

Sin saber si la pensión que le ofrezca la 
Seguridad Social será suficiente para cubrir sus 
necesidades y le permita vivir cómodamente, 

disfrutando del tiempo de descanso 
que bien tiene merecido, después de tantos 

años de trabajo.

Entidad gestora del Fondo de Pensiones: Rural Pensiones. S.A.
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El folleto incluye todo lo referente al voluntariado en Castilla-La Mancha Noticias breves

Juventud edita una guía del 
voluntariado y de albeldes

La Tribuna

La Dirección General de la 
Juventud de la Consejería de 
Educación y Cultura acaba de 
editar 5.000 ejemplares de una 
"Guíadel Voluntariado"y 10.000 
de un "Mapa de instalaciones 
juveniles de Castilla-LaMancha", 
que en estos días están siendo 
repartidos a todos los centros y 
puntos de información juvenil 
existentes en la región, para que 
desde allí lleguen a los jóvenes 
que los soliciten.

La guía ha sido preparada por 
la Oficina Regional del 
Voluntariado y en ella se inclu
yen nociones básicas sobre lo qué 
es ser voluntario; sus derechos 
y deberes; campos de actuación: 
solidaridad, prevención, 
reinserción, desarrollo social, 
sensibilización y denuncia social; 
así como crear y acreditar aso
ciaciones de voluntariado.

Oficina Regional del 
Voluntariado

En el prólogo de la guía, el 
Consejero de Educación y Cul
tura, Justo Zambrana, explica que 
una de las principales funciones 
de esta oficina es la de "cruzar 
y poner en contacto a volunta
rios y sus expectativas de tra
bajo solidario con las entidades 
de voluntariado y sus respecti
vas necesidades de personal".

La oficina cuenta con un re
gistro, en el que se han inscrito 
hasta la fecha 3.800 jóvenes que

El Ayuntamiento habilitará un 
aparcamiento eventual el día 31

La Oficina Regional del Voluntariado tiene inscritos a 3.800 jóvenes de la región. Y. SORIA

desean realizar trabajo como 
voluntarios en los ámbitos socia
les, culturales, turísticos y 
medioambientales.

El mapa de albergues

Por otro lado, el mapa inclu
ye los albergues gestionados por 
la Dirección de Juventud, ade
más de los de titularidad priva
da; los campamentos dependien

tes de la Junta; y las Granjas- 
Escuelas existentes en la región, 
con una breve información so
bre cada una de estas instala
ciones que recoge ubicación, ti
tular, dotaciones y servicios, 
acceso y comunicaciones, así 
como las actividades más signi
ficativas que se desarrollan en 
cada una de ellas.

El folleto, en el que figura 
también un mapa regional con la 

localización de esas instalacio
nes, recoge por último la Orden 
por la que se regula el uso de 
estos servicios, con indicación de 
los precios máximos, periodos y 
condiciones de uso.

Además, en la guía-mapa fi
guran los criterios de adjudica
ción de plazas de los distintos 
albergues y las obligaciones de 
los beneficiarios, entre algunos 
de los puntos de interés.

La Asociación de Vecinos 
"Alcántara" organiza hoy 
un festival benéfico por los 
damnificados de Badajoz

En el acto benéfico partici
pará el Grupo de Sevillanas y 
Baile Español de la asociación, 
dirigidos por Esther Soto.

El resto de las actuaciones 
correrán a cargo del cantautor 
flamenco Manuel Gerena, Juan 
Ignacio a la guitarra flamenca 
y Rocío Durán como intérprete 
de canción española.

El festival tendrá lugar en el 
Auditorio de la Caja Rural de 
Toledo, a las seis de la tarde.

La entrada al festival cues
ta 500 pesetas.

El Ayuntamiento organiza 
para hoy, dentro del 
programa de Navidad, 
juegos, música y teatro

A las once de la mañana está 
organizado un conjunto de acti
vidades para los niños: juegos, 
hinchables y kars, en la Plaza 
del Ayuntamiento.

Una hora más tarde, tendrá 
lugar en la Plaza de Zocodover, 
un concierto de música a cargo 
de la Banda Juvenil de Toledo.

Ya por la tarde, concreta
mente a las ocho y media, se ha 
organizado una representación 
teatral de la Compañía Muñoz 
Seca, de la obra "Los marque
ses de Matute", en el Salón de 
Actos de la Junta Municipal de 
Distrito de Buenavista.

La Asociación de Vecinos 
"Santo Tomé" organiza 
esta tarde unas migas 
populares

Esta asociación de vecinos 
organiza a las siete de la tarde, 
en el Paseo de San Cristóbal, 
unas tradicionales migas estilo 
pastor, que podrán ser 
degustadas por todos los tole
danos que se acerquen a la cita.

La Tribuna

El Ayuntamiento de Toledo 
tiene previsto para el próximo día 
31 de diciembre una serie de 
medidas para mejorar la circula
ción, evitar la congestión de au
tomóviles y solucionar los pro
blemas de aparcamiento, tan fre
cuentes en esta fecha.

Aparcamiento eventual

El espacio comprendido en
tre la Avenida Carlos III y el 
Camino Molinero quedara habi
litado como provisional estacio
namiento. Los agentes de la 
Policía Municipal regularán el 
funcionamiento de este aparca
miento eventual que tendrá la 
entrada porel Camino Molinero, 
esquina a calle Méjico y Aveni

da de América, mientras que la 
salida estará situada en la Ave
nida Carlos III.

Cortes al tráfico

Además, la plaza de Cuba 
permanecerá cerrada al tráfico a 
partir de las I2 de la mañana, por 
lo que se cortará la Avenida de 
América con la Calle Colombia, 
y ésta, a su vez, con la cal le Chile. 
También quedará prohibido el 
acceso desde la Avenida de la 
Reconquista hacia la Avenida 
América.

Por todos los impedimentos 
que las medidas puedan causar 
a los propietarios de vehículos 
residentes en estas calles, tos 
agentes municipales atenderán 
todas aquellos problemas oca
sionados por los cortes.

*

La entrada al aparcamiento será por el Camino Molinero. Y- SORIA

La Parroquia de San José 
Obrero felicita hoy a 
enfermos y ancianos por 
las casas del barrio

La parroquia San José Obre
ro lleva realizando esta labor 
desde el pasado 26 de diciem
bre. Además, para hoy ha or
ganizado un concurso de Trivial, 
liga de fútbol y de voleivol.
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Mata considera que el paro no fue el problema número uno para el Gobierno central 

CCOO dice que la política económica 
del 98 debe girar en tomo al empleo

Ana I. MOREIRA

A pesar de que este año se ha 
denominado desde el Gobierno 
central el año del empleo, ayer el 
secretario regional de CCOO, Juan 
Antonio Mata, no lo consideraba 
así al asegurar que en el trans
curso del 97, el tema del desem
pleo no ha sido el problema nú
mero uno a solucionar para este 
Gobierno al no haberse aprove
chado lo suficientemente la bue
na situación económica para la 
creación de empleo.

Para Mata, la economía ha 
crecido más de lo que lo ha he
cho el empleo y la posición de 
nuestro país en la Cumbre de 
Luxemburgo ha sido un buen 
ejemplo de que el Gobierno cen
tral no apuesta por tomar medi
das para solucionar el problema 
del paro.

Porello, precisamente, seña
laba que el 98 tiene que ser él 
año del empleo y todas las deci
siones que se tomen sobre polí
ticas sociales y económicas de
ben girar en tomo a eso. Como 
ejemplo, ponía que en el presen
te año se ha conseguido dismi
nuir la inflación porque todas las 
decisiones económicas que se 
han tomado han ido dirigidas a 
este fin.

El secretario regional de 
CCOO- que ayer realizó un ba
lance sobre este año y un avance 
sobre lo que supondrá el 98- 
destacó al inicio de su valoración 
que el 97 es un añodifícil de valorar 
por cuanto se ha producido una 
situación económica favorable, 
pero que no ha sido aprovechada 
por el Gobierno central para crear 
empleo.

El problema del paro, apun- 
tabael secretario regional deCC 
OO, se debe a dos cuestiones: los 
presupuestos restrictivos en este 
aspecto y que la patronal no está 
invirtiendo en nuevas empresas 
y en formar a los trabajadores.

En cuanto al paro como pro
blema señalaba que el desem
pleo en nuestro país tiene un índice 
de cobertura del 49 por ciento, 
muy por debajo de la media eu
ropea, que es del 77 por ciento.

Negociación colectiva

El año 97 ha sido un año de 
transición en la negociación co
lectiva -continuaba Mata- debi
do a la puesta en marcha de los 
acuerdos entre sindicatos y em
presarios sobre la estabiIidad en 
el empleo y la propia negocia
ción colectiva.

EI incremento del poder ad- 
quisitivo de los trabajadores este 
año ha estado en tomo al uno por 
ciento, siendo el incremento medio 
de los salarios del 3,1 por cien
to.

No obstante, el avance en la 
jomada de trabajo ha sido muy 
poco y como ejemplo apuntó que

h >
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El secretario regional de CCOO, Juan Antonio Mata, hizo un amplio balance del 97.

debido a los tipos de acuerdo a 
los que se ha llegado con las gran
des empresas, la jomada pacta
da es más alta, con una hora y 
media más de trabajo semanal.

Dentro del repaso a lo suce
dido durante el año incluyó el 
acuerdo de pensiones, el de so
lución extrajudicial de confliclos, 
el de formación continua así como 
el ya referido sobre estabilidad en 
el empleo y negociación coleciva.

Sobre este último, señaló que 
por primera vez, tras la transición 
política empresarios y sindicatos 
se han puesto de acuerdo en re
gular el futuro de las relaciones 
laborales del país y está sirvien
dode modelo en otros lugares que

Veintiún mil trabajadores fijos 
en la región este año

A lo largo de 1997 se han realizado en la región un total de 
21.000 contratos fijos, lo que supone un incremento respecto al 
año pasado del 113 por ciento, según contestaba ayer el 
secretario regional de CC OO al ser preguntado sobre el 
particular. Estas cifras son un buen argumento para que los 
sindicatos sigan haciendo gala de los buenos frutos de los 
acuerdos sobre estabilidad en el empleo y negociación colectiva. 
Sobre el tema de la eventualidad. Mata resaltó que Castilla-La 
Mancha es una de las Comunidades donde esta eventualidad es 
más alta, con un 40 por ciento, de forma que el aumento de la 
estabilidad en los contratos beneficiará de forma especial a 
comunidades como la nuestra.

Por otro lado, en la actualidad Junta y sindicatos están 
negociando un acuerdo para que no haya una congelación salarial 
para los empleados públicos dependientes de la Administración 
regicMial.

Aumento de la afiliación en un 
13 % con 37.149 coti^ntes

El 98 es un año electoral para los sindicatos. Sobre este 
particular, CC OO es la primera fuerza sindical de la región con 
un 49,33 por ciento de los delegados en activo, seguido de UGT 
ccMi un 33,43 por ciento y el 16 por ciento de! CSIF. En la 
actualidad el número de afiliados de CC OO es de 41.891, que 
supone un incremento de 4.742 respecto al año pasado y en 
términos relativos del 13 por ciento. Sobre los d^os de 
representación sindical. Mata quiso destacar que el 90 por ciento 
del total de afiliados lo tiene el sindicalismo de clase.

A pesar del incremento registrado en los afiliados del 
sindicato, su secretario regio^ señaló que sigue siendo 
insuficiente y que siguen bascando una mayor incorporación de 
los trabajadores.

De los 413 delegados elegidos durante el año 97. 203 - el 49.2 
por ciento- pertenecen a CC OO, 168 -el 40,6 por ciento- a 
UGT y el 10,8 por ciento a otros sindicatos.

"miran con lupa", agregó, este 
acuerdo.

En sus primeros seis meses 
en vigor, el acuerdo sobre la es
tabilidad en el empleo y nego
ciación colectiva CCOO obser
va aspectos positivos, entre los 
que se incluye que más de me
dio millón de trabajadores van a 
tener un puesto fijo de trabajo.

Laeventualidad. por tanto, se 
está viendo sustituida por la es
tabilidad en el empleoy sobre todo 
en los colectivos de jóvenes y 
mujeres.

A pesar de los parabienes para 
el acuerdo. Mata también lanzó 
un reto de futuro señalando que 
debe ponerse en funcionamiento 

la otra parle del acuerdo, refe
rido más concretamente a la ne
gociación colectiva del año 98.

Aseguraba el secretario re
gional del sindicato que se debe 
producir un cambio radical so
bre la ordenación y articulación 
de la negociación colecti va y pasar 
de los convenios provinciales a 
los sectoriales y estatales.

En este punto. Mata adelan
tó que habrá grandes resisten
cias tanto por parte de los em
presarios como de los sindica
tos pero acto seguido añadió que 
"vamos a poner a los trabajado
res en pie con su convenio" para 
ampliare! contenido de los mis
mos así como que se organiza-

Y. SORIA 

rán movilizaciones de carácter 
social donde haya resistencia de la 
patronal.

Pero si a nivel estatal el secre
tario regional de CCOO. Juan 
Antonio Mata, fue bastante duro 
en sus palabras a nivel regional no 
lo fue tanto y únicamente dejócaer 
que el Partido Socialista se ha dado 
cuenta de que no puede funcionar 
frente ai movimiento sindical

En general, consideró que aun
que existen cuestiones a criticar hay 
aspectos más positivos que nega- 

•tivos en relación al Gobierno re
gional. con el que en la actualidad 
están negociando un acuerdo para 
incorporar a los jóvenes al merca
do de trabajo.

TVE ?Ü22
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Empresas turroneras, asrupadas en una UTE, y el ICEX quieren intruducirlo en California

Los turrones son el producto con más 
demanda detrás del pescado y marisco

Efeagro

Las ventas de dulces van este 
año viento en popa gracias a las 
buena evolución del consumo 
privado y a la bajada del precio 
del dinero, que posibilita que las 
industrias del sector trabajen en 
unas condiciones menos adver
sas.

Un estudio realizado por 
Dympanel asegura que los espa
ñoles gastarán en productos na
videños 432.000 millones de pe
setas durante estas semanas, un 
dos por ciento más que en la cam
paña pasada.

Demanda de turrones

Los turrones son uno de los 
alimentos más demandados en 
estas fechas, ya que suponen un 
I2,9 porciento de las ventas, por 
debajo de los pescados y maris
cos, que representan el 26,24 por 
ciento, y por encima de las bebi
das de alta graduación (11,2 por 
ciento) y cavas y champagnes (9,2 
por ciento).

El gerente del Consejo Regu
lador de las denominaciones es
pecíficas Jijona y Turrón de Ali
cante, Femando Calvo, aseguró 
que hasta los primeros días de la 
campana navideña ha suminis
trado un cuatro por ciento más de 
etiquetas a las industrias ampara
das a esta institución respecto a la 
misma fecha de la pasada campa
ña.

El espíritu navideño ha vuelto, 
a renacer no sólo en España, sino

también en otros mercados, don
de las industrias productoras de 
turrón y mazapán prevén aumen
tar un 30 por ciento sus ventas, 
hasta los 4.000 millones.

Hacia California

Este empuje exportador sé ha 
materializado este ejercicio en 
iniciativas como la constitución de 
una Unión Temporal de Empre
sas (UTE) entre varias firmas del 
sector del dulce que, en colabo
ración con el Instituto de Comer
cio Exterior(ICEX), quieren ven
der sus productos en California 
bajo el nombre genérico "Turrón 
de España".

Durante la iíltimacampaña, los 
principales destinos de las remesas 
de turrón son, además de Esta
dos Unidos, Puerto Rico, Argen
tina, México, Brasil y Venezuela.

La conquista del mercado in
ternacional por parte de las indus
trias españolas demuestra la 
competitividad y la calidad de los 
dulces tradicionales españoles, 
productos que aglutinan la expe- 
riencia de las culturas árabe y 
cristiana.

Recetario de la Casa Real

El escritor Manuel Vázquez 
Montalbán, un ferviente defensor 
de los dulces tradicionales, habla 
en el prólogo del recetario "Dul
ces y Costumbres de la Real Casa" 
de la "máxima distinción de cali
dad que ha quedado en una serie 
de productos que podríamos 11a-

El turrón español conquista los mercados internacionales.

mar tradicionales y que pertene
cen a la memoria del paladar".

Este libro, editado por el Con
sejo Solano, expone de cara aestas 
Navidades recetas de los postres 
tradicionales preferidos por la 
familia Real desde 1830.

El detonante de este libro fue 
el hallazgo de un documento ofi

cial que acreditaba el nombramien
to de la compañía Dulces Viuda 
de Solano como proveedor ofi
cial de la Real Casa en 1904.

Entre las recetas que se inclu
yen en esta recopilación destacan 
las dedicadas a la elaboración de 
bartolillos de crema, panecillos de 
San Antón, rosquillas tontas y

listas, buñuelos de viento, almen
dras garrapiñadas de Alcalá o 
violetas confitadas, entre otras.

El creador del famoso perso
naje de ficción Pepe Carvalho 
sentencia que "son estas tradicio
nes, ¡nocentes y no las de tirar a 
una cabra del campanario las que 
hay que conservar".

Los vinos de la región tienen buena calidad, 
pero necesitan una mejor comercialización

Efe
Los vinos de Castilla-La Man

cha han conseguido yalacalidad 
adecuada, pero necesitan una 
mayor comercialización en el 
mercado para ser considerados al 
mismonivel que los caldos de otras 
zonas de España.

Así lo ha manifestado el pre
sidente de la Asociación de 
Enólogos de Castilla-La Mancha 
(AECM), Fructuoso López, quien 
participó en Ciudad Real en una 
cata de vinos tintos, blancos y 
rosados de la región, pertenecientes 
a la cosecha de 1997.

"La palabraclave para que los 
vinos de esta tierra sean tan im
portantes como los de otras zo
nas vinícolas de España es la 
comercialización, porque la cali
dad ya se ha alcanzado", reiteró

el presidente de AECM, quien 
añadió que "cada día los caldos 
se elaboran mejor".

Buena cosecha de tintos en

Fructuoso. López calificó la 
cosecha de tintos del 97 como 
"buena tirando a muy buena", la 
de blancos de normal y en la tó
nica de los años anteriores, y la 
de rosados como "atractiva para 
los amantes del vino".

"El vino es resultado de varios 
factores como el terreno o la 
climatología y nosotros tenemos 
ciertas características propias en 
nuestro caldos", concretó López, 
quien apuntó como destacable "la 
variedad de uva aire! blanco y los 
grandes tintos de esta tierra, que 
cada día mejoran más gracias a

las tecnologías nuevas a las que 
tenemos acceso".

Fructuoso 
López aseguró 
que la cosecha 

de tintos del 
97 h^ sido 

"buena tirando 
a muy buena" 

y la de blancos 
normal

El vino de La Mancha tiene características propias.
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El proyecto está en estudio pero según fuentes de Renfe CLM, hay muchas posibilidades

Renfe estudia enlazar directamente
Toledo con Madrid-Charmartín

Ramón DE JUAN

Renfe está estudiando enla
zar directamente Toledo con 
Madrid - Chamartín, según infor
mó el jefe de su gabinete de pren
sa para Castilla-La Mancha, Jesús 
Torre Franco.

En la actualidad hay un total 
de trece servicios diarios desde 
Toledo a Madrid y once en sen
tido inverso, con quince paradas 
entre los dos destinos: Nuevos 
Ministerios, Recoletos, Atocha, 
Villaverde Bajo, San Cristóbal de 
los Angeles, S.C. Industria, 
Getafe I, Pinto,Valdemoro, 
Ciempozuelos, Aranjuez, Añover, 
Algodor y Toledo Industrial.

El proyecto está en fase de 
estudio pero hay muchas posibi
lidades de que se haga realidad a 
medio plazo, según Torre Fran
co.

Crecimiento sostenido

También informó que los via
jes en tren desde Madrid a Tole
do experimentan un crecimiento 
sostenido, año tras año, de en tomo 
al 6 % desde la temporada 96- 
97. Durante 1.996, en el periodo 
citado, hubo 233.009 viajes de 
Madrid a Toledo, y en los mis
mos meses de este año, se pro
dujeron 253.844, más de 20.000 
viajes más.

El dato más significativo, como 
informó Jesús Torre Franco, es 
que al aumento se mantiene año 
tras año, aunque en la tempora
da 95-96 el aumento fue del 4 ó 

el 5%. Este dato positivo se re
fiere sobre todo a los viajes que 
tienen como destino Toledo, aun
que en los que tienen el itinerario 
Toledo-Madrid también ha habi
do crecimiento, pasando de los 
111.490 de 1.996 a los 113.780 
de 1.997, algo más de 2.000 más.

Aunque el jefe del gabinete de 
prensa no pudo comparar datos 
de los viajes en tren con los que 
se hacen en autobús, considera
ba que el viaje en tren aún goza 
del favor de muchos viajeros. Por 
ejemplo, hay muchos grupos de 
turistas que eligen este medio de 
transporte para dirigirse en viaje 
turístico a la Ciudad Imperial.

Los usuarios de estos viajes 
siguen siendo turistas en gran 
medida, pero también muchos 
toledanos que trabajan en Ma
drid o alguno de su municipios 
limítrofes, y también personas que 
para llegar a otras ciudades de
ben hacer antes el itinerario en
tre Madrid y Toledo.

"Referencia clara”

Torre Franco señaló que el 
viaje en tren, sobre todo para la 
ingente cantidad de turistas que 
visitan durante todo el año Tole
do, sigue siendo "una referencia 
clara" a la hora de decidirse a 
viajar tras elegir como punto de 
destino la capital de CLM. Es por 
ello que a pesar de la competen
cia del coche y el autobús, el viaje 
por tren sigue manteniéndose en 
forma, logrando competircon los 
medios que utilizan la carretera

Madrid y Toledo pueden estar unidas sin paradas de por medio a medio plazo. Y SORIA

para hacer el tan transitado viaje 
entre la capital de España y la 
capital de Castilla-La Mancha.

Los precios de este servicio 
se mantienen, con aumentos 
anuales por debajodel incremento 
del IPC. Actualmente el precio 
del billete cuesta en tomo a las 

600 pesetas. En el billete senci
llo hay una tarifa niño, con un 
descuento del 40% para los cha
vales de entre 4 y 12 años, sin 
cumplir.

Entre las ofertas también está 
la tarjeta dorada para mayores 
de 60 años y pensionistas en si

tuación de incapacidad perma
nente. Para todos ellos hay un 
descuento del 40 % en todos los 
trenes, días y recorridos.

EI carnet joven es para los 
jóvenes de entre 12 y 26 años sin 
cumplir, emitido por las comuni
dades autónomas.,

UGT de Castilla-La Mancha reclama el 
patrimonio histórico que le ftie incautado

LaTYibuna

UGT de Castilla-La Mancha 
recuerda en una nota de prensa 
que la devolución de su patrimo
nio histórico obedece al hecho de 
que este fue incautado después 
de la guerracivil, una circunstancia 
que no se dio con Comisiones 
Obreras, ya que esta organiza
ción no existía.

La reclamación de su derecho 
ai Patrimonio Histórico no supo
ne, en ningún caso, que UGT no 
esté de acuerdo con la devolu
ción a CC.OO. del patrimonio 
acumulado, "yaque mantendre
mos los acuerdos inter
confederales firmados en este 
sentido".

UGT de Castilla-La Mancha 
entiende que no se debe confun
dir a la opinión pública hablando 
de devoluciones hechas "alegre
mente", y recuerda que "en 1936 

fueron incautados inmuebles, 
edificios, cooperativas agrarias, 
industriales y de consumo, obras 
de arte, explotaciones mineras, 
toda una red de entidades de 
previsión social y de servicios 
sanitarios. Casas del Pueblo y 
cuentas bancarias del sindicato 
UGT".

Según el sindicato, todo este 
patrimonio lopuede documentar, 
"y así figura en los 2.5I4 expe
dientes en poder del Registro del 
ministerio de Trabajo y Asuntos 
Sociales, y ha sido "investigado 
durante más de un año por una 
comisión creada a tal efecto y que 
aún estudia 1.800 expedientes 
más de incautación".

UGT reclama la devolución 
"de aquello que le fue arrebata
do por los enemigos de la demo
cracia. lo que era legítimaraente 
suyo". Según UGT, en Castilla-

La Mancha este patrimonio his
tórico ronda los 3.000 mil Iones de 
pesetas, de los que una pequeña 
parte fueron devueltos en 1986. 
El sindicato afirma que "el he
cho de que UGT tenga más de 
cien años de historia y CC.OO, 
fuera legalizado en 1976 no es 
algo de lo que se pueda 
responsabilizar a UGT".

Ambos sindicatos firmaron 
acuerdos acuerdos a nivel fede
ral referidos a la devolución del 
patrimonio acumulado, al que 
UGT considera que Comisiones 
tiene legítimo derecho, y en este 
sentido "UGT Castilla-La Man
cha mantendrá estos acuerdos".

Para UGT esta es una postu
ra que CC.OO. "no mantiene en 
otros aspectos, como los acuer
dos de Participación Institucional 
con la Junta en los que se acordó 
un reparto paritario". Según UGT, su patrimonio en CLM es de 3.000 millones. Y. SORIA
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¡A veces llegan... muchas cartas!

"Nos quejábamos de la tardanza de las cartas pero 
no es de extrañar ante los cientos de miles de 
envíos que se realizan en estas fechas"

Martes, 30 de diciembre de J997 1 1

OPINION
Sensaciones

¡A veces llegan... muchas cartas!
La Tribuna

de Toledo

OSCAR 
SAN 
MARTÍN

F
ui a Correos a lo normal que hacemos todos 
en estas fechas. Tenía que enviar un montón 
de tarjetas navideñas en las que expresamos 
nuestros mejores deseos de Paz, Amor, Solidari

dad, Salud y Prosperidad.
Se imaginarán, ustedes, lo que me encontré por 

allí. Eramos decenas en la misma operación. No se 
trata sólo de enviar, porque todo lo que se envía se 
recibe. Había muchas personas recogiendo paque
tes, enviando telegramas y poniendo algún que otro 
giro.

Detrás de los cristales se encontraban los pro
fesionales que trabajan en Correos. Mujeres y Hom
bres a plena dedicación 
incansables para que 
todo funcione como 
debe ser. En más de una 
ocasión nos hemos que
jado de si llegan tarde las 
cartas, es curioso las 
cartas siempre llegan 
tarde cuando se las es
pera cargadas de bue
nas noticias y llegan muy 
pronto, demasiado, 
cuando se trata de pa
gar algo.

No sé lo que les lle
gará a su buzones pero 
al mío, sólo llegan car
tas de los bancos, del se
guro del coche, lo que 
se debe en el gran alma
cén y las ultimas ofertas 
para adquirir esto o 
aquello. De cartas de 
amigos, las justas por
que el teléfono ha elimi
nado la corresponden
cia epistolar. De que te 
ha correspondido un 
premio, algo de dinero 
o una herencia, de eso 
nada de nada.

Disculpen la reflexión 
sobre las cartas. Volva
mos donde estábamos y 
que no era otro lugar que 
la estafeta de Correos y 
el trasiego de personas en 
el patio de operaciones y 
las que se encuentran tras 
los cristales. Decía que 
nos quejábamos de la tar
danza de las cartas pero 
no es de extrañar ante los 
cientos de miles de en
víos que se realizan en 
estas fechas y la gran 
cantidad de destinos hasta los que tienen que llegar. 
Otra cosa es que, ocasionalmente, alguna de nues
tras cartas se extravíen y tengamos que dar más siiel- 
tas que una peonza para localizaría. Deberemos pen
sar que es cosa de "meigas" porque les puedo asegu
rar que viendo trabajar a estas personas no tendría 
porqué ocurrir un hecho de estas características.

Los trabajadores de Correos, no se asustan. Tie
nen claro que son profesionales y todos están 
mentalizados a que entre el 10 de diciembre y el 7 de 
enero el esfuerzo es supremo y lo llevan a cabo como 
un elemento más del trabajo que desempeñan a dia
rio.

No sé lo que les llegará a sus 
buzones, pero al mío sólo 

llegan cartas de los bancos, 
del seguro del coche, lo que 
se debe en el gran almacén y 

las últimas ofertas para 
adquirir esto o aquello

Ahí van una serie de datos para satisfacer su cu
riosidad y para que les sirva de información. En la 
Navidad del 97 se están realizando 420 millones de 
envíos postales, lo que viene a suponer un 2,5% más 
que en las mismas fechas del año pasado. De la cifra 
mencionada 3 millones de envíos se producen en la 
provincia de Toledo, lo que viene a suponer que los 
toledanos no desaprovechan la ocasión para felicitar 
y ser felicitados por sus familiares y amigos.

A pesar del esfuerzo que llevan a cabo los profe
sionales Correos ha contratado, para la ocasión, a 
2.000 personas para que colaboren en la ingente labor 
de prestar el adecuado servicio a tanta correspon

dencia
También habría que 

señalar que en lo que se 
refiere a recepción de co
rrespondencia de todo 
tipo, los adelantos tecno
lógicos les echan un mano 
importante . Recuerdo que 
para colocar los seUos que 
requiere la carta o el pa
quete, antes, había que 
pesar, buscar los sellos, 
pegarlos y hacer un reci
bo en el caso de que fue
ra reclamado porelcliente. 
Ahora una máquina pesa 
la carta, por una ranura 
deja salir el o los sellos co
rrespondientes y directa
mente se colocan ya que 
son adhesivos. Al mismo 
tiempo por otra ranura, 
sale el recibo correspon
diente que sirve dejusti
ficante de la operación 
realizada. Me decía uno 
de los funcionarios que se 
encontrabajunto ala má
quina expendedora de se

llos "Esto es lo mejor que 
se ha hecho desde que 
existe Correos"

Tras la tempestad, siem
pre viene la calma, y una 
vez concluido el vendaval 
caiteril de las navidades los 
trabajadores de Correos 
volverán al día a día que 
no es poca cosa, precisa
mente, pero la menos po
drán tomarse un respiro a 
la espera de que un nuevo 
acontecimiento llamado 
Navidad vuelva a poner a 
todo el mundo en pie de 
"guerra" paraque sigamos 

recibiendo en casa o el trabajo las felicitaciones de 
quienes nos quieren o con quienes mantenemos una 
relación laboral.

Cuando estas líneas se impriman la campaña na
videña de Correos no habrá más que cruzado el 
ecuador de sus días. Por eso desde aquí a todos los 
trabajadores les deseamos que pasen una Felices 
Fiestas y que lleven su particular vorágine de tra
bajo de la mejor forma posible. En sus manos po
nemos una carta con nuestros mejores deseos y des
pués del tratamiento adecuado un cartero nos de
jará en el buzón aquello que, al menos en Navidad, 
esperemos sea una grata noticia.
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TOLEDO

Te>í:.K£>o 
MULTICINES M* CRISTINA
SALA I: "SP/CE WORLD. THE MOVIE" 
Único pase: 17:30

• "THE GAME"

- El grupo de sevillanas 
y baile español de kiAso
ciación de Vecinos de 
Alcántara bajo la dirección 
de Esther Soto ofrecerá un 
festival benéfico a favor 
de los damnificados por las 
inundaciones de Badajoz. El 
acto tendrá lugar el próxi
mo día 30 de diciembre a 
partir de las seis de la tar
de en el Auditorio de Caja 
Rural de Toledo. Juan Ig
nacio tocará la guitarra fla
menca, Rocío Durán can
tará canción española y 
cantautor de flamenco 
Manuel Gerena.

- La asociación Inicia
tiva Ciudadana de Toledo 
Histórico convoca el I 
Concurso de Narrativa 
Infantil "Los cuentos de las 
cuatro calles". Los traba
jos deberán presentarse 
hasta el 7 de enero en la 
Biblioteca Pública de El 
Miradero. El premio será un 
fin de semana a Isla Mági
ca. La entrega de premios, 
el 23 de enero en un maratón 
de cuentos.

VILLACAÑAS

- El ayuntamiento de 
Villacañas ha convocado el 
festival de teatro para 
aficionados. El plazo de 
inscripción termina el 15 
enero de 1998. Podrán 
preseniarse todas las obras 
en lenguas del estado es
pañol. A los grupos parti
cipantes se les pagará un 
cachet mínimo de 150.000 
pesetas. Para más informa
ción llamar al Ayuntamiento 
de Villacañas en Toledo.

QUINTANAR DE 
LAORDEN

- El Ayuntamiento de 
esta localidad organiza hasta 
el 31 de diciembre una 
exposición y venta de ju
guetes usados, a benefi
cio del Pueblo Saharaui.

SONSECA

- El Centro Social 
Polivalente de Sonseca ha 
organizado para los días23, 
29 y 30 de diciembre, 
diferentes talleres, como 
la realización de postales, 
servilleteros y cometas. Los 
talleres se desarrollarán en 
la Casa de la Cultura de la 
localidad.

C
IN

ES

Pases: 19:50 y 22:40
SALA 2: "HÉRCULES"
Pases: 16:30.18:35,20:40 y 22:40
SALA 3; "M0WGLI Y BALOO"
Pases: 16:30 y 18:35

"ROBINSON CRUSOE"
Pases: 20:40 y 22:40
SALA 4: "ABRE LOS OJOS"
Pases: 17:00, 20:00 y 22:40
MULTICINES MAYO^L
SALA A: "007. EL MANANA NUNCA MUERE"
SALA B: "SIETE AÑOS EN EL TIBET"
SALA C: "SOLO EN CASA S"
SALA D: "GEORGE DE LA JUNGLA”
Pases: 17:00. 19:50 y 22:40

TAf^VERA. DE LA REL/^JA. 
MULTICINES CALDERON
SALA 1: "HERCULES" Pases: 16:30. 18:30 y 20:30

"SIETE AÑOS EN EL TIBET" Pase: 22:30
SALA 2: "007. EL MAÑANA NUNCA MUERE"
SALA 3: "GEORGE DE LA JUNGLA"
Pases: 17:00, 20:00 y 22:30

TORR/JOS
MULTICINES BENIDORM
SALLAi "CARNE TREMULA" Pase: 21:00
SALAB: "IN A OUT" Pase: 21:15

TELEVISIONKS
UANAI

MUSEOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz;
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
-Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde. 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos. 4. Tfno. 227257
Museo de] Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA

TELETOLEDO

15:30 La buena mesa 
16:00 La Película

"Cara de ángel"

17:30 Dibujos animados
18:30 Corazón de diaman- 

te (serie)

19:15 TV SHOP 
19:45 Documental
20:00 Local musical
20:30 Todo motor

21:00 Documental
21:30 Toledo al día
22:15 Vida misionera
22:45 La Película

"En algún lugar de 
Oriente"

24:00 Toledo al día

24:45 Teleagenda

Canal 4 Toledo

06:00 Tesoros de la Iglesia 
07:00 ¿Quién dices tú que 
soy Yo?
07:30 Los diez 
mandamientos
08:00 Creo en la Santa 
Iglesia católica
08:30 Rosario de Tierra 
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angelica en vivo
10:00 ^ercicios para el alma 
11:00 Estelares de EWTN
12.00 Vayan por el mundo 
entero
12:30De cara al tercermilenio 
13:00 Gerbert
13:30 Los pecados capitales 
14:00 Misa desde el Monas
terio de Nuestra Señora de los 
Ángeles
15:00 Caminando con Jesús 
15:30 Nuestra Señora en la 
escrituras y en la tradición
16:00Franciscan University 
Focus
I7:00Apocalipsis: la segun
da venida
17:30Visionarios, místicos y 
enigmáticos
18:00 Jesús TV
19.00 El amor misericordio
so de Dios
19:30 Contemplación
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia 
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Lo que creemos
22:00 Pueblo de Dios 
22:30 Últimas preguntas
23:00 Creencias y prácticas 
católicas
23:30 Misa desde el Mgnas- 
terio de N. Sra. de los Ánge
les
00:30 En el principio
01:00 La vida en abundan
cia
02:00 Mother Angelica Life 
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Peregrinaje por el 
mundo
04:00 Estelares EWTN 
05:00Tierra de la esperanza

Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
TOLEDO

Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1. Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a^l 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. "Tarántulas en acción". Hasta el lOde enero.
Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3.- Exposición "Gregorio Prieto en las vanguar
dias". Hasta el 25 de enero.
Bar Jacaranda
- Callejón de los Codos, 1.Exposición de pintura de M* José Vioque. 
Durante el mes de diciembre.
Catedral de Toledo
^Exposición "Imágenes del Retablo de la Capilla Mayor". Hasta mayo

Centro Cultural de la Caja Rural
- C/ Coronel Baeza s/n. Exposición de pinturas de Caballero Ritter. 
Hasta el 9 de enero. Exposición de pintura de Feliciano Moya. Hasta 
el 3 de enero.
Centro Cultural de Caja Castilla La Mancha
- Calle Talavera s/n. Exposición colectiva "Expo A.R.E. 97". Hasta el 
9 de enero.
Cámara de Comercio
- Plaza de San Vicente. Exposición de pintura de Eugenio Molero.
Hasta el 9 de enero.

POLAN

- Exposición de felicitaciones navideñas y del Belén en el vestíbulo 
y sala de exposiciones de la Biblioteca Pública Municipal de Polán. 
Se podrá visitar los días 29 y 30 de diciembre.
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Martes, 30 de diciembre de 1997 “ I3Carlos Moro, recordó que las lluvias 
afectaron a Albacete y algunas zonas de 
Cuenca y causaron daños «importantísimos» 
en las infraestructuras rurales MON

Se repartirán ayudas entre las personas afectadas con bajo nivel de renta

C-LM redbirá 550 millMies para 
reparar los daños por lluvias
Castilla^La Mancha recibirá 550 millones de pesetas para 
reparar los daños de las lluvias registradas a finales de 
septiembre y principios de octubre, según el acuerdo 
alcanzado ayer entre Protección Civil y las delegaciones 
de Gobierno de las cuatro comunidades afectadas por 
aquel temporal.

Efe

El director general de Protec
ción Civil, Juan San Nicolás, y 
representantes de las delegacio
nes de Gobierno de Andalucía, 
Castilla-La Mancha, Valencia y 
Murcia se reunieron ayer para 
repartir los 5.000 millones de pe
setas presupuestados para paliar 
los daños que causaron las llu
vias de septiembre y octubre. 
De este modo, Andalucía perci
birá 1.700 millones de pesetas; 
Murcia, 1.450; Comunidad Va- 
Unciana, 1.300; y Castilla-La 
Mancha, 550 millones de pese
tas.

Las lluvias producidas en 
aquellas fechas causaron nume
rosos daños en infraestructuras 
viarias, viviendas y produccio
nes agrícolas, además de la 
muerte de cinco personas en la 
provincia de Alicante.

En la reunión de ayer se de
cidió el reparto del crédito ex
traordinario de 5.000 millones 
entre esas cuatro regiones, que 
se complementarán con las ayu
das que otorgue cada comunidad,

El PIB de la región se mantendrá 
estable en el 98 y crecerá en el 99

Efe-Toledo

El crecimiento económico se 
ntantendrá estable en el 3,0 por 
ciento en Castilla-La Mancha 
durante 1998 y aumentará en una 
décima en 1999, según las pre
visiones de Hispalink. Porsu 
parte, el crecimiento se 
desacelerará en 1998 en las 
comunidades de Aragón, 
Asturias, Baleares, Extremadura 
y La Rioja, en tanto que el Pro
ducto Interior Bruto (PIB) en ese 
ejercicio se incrementará más 
en Galicia y Cataluña.

El equipo de Hispalink, pa
trocinado por el Consejo Supe
rior de Cámaras de Comercio, 
prevé un crecimiento del PIB a 
nivel nacional en 1995 del 3,5 

con la línea de crédito «blan
do» (al 3,5 por ciento) de 3.000 
millones por parte del Instituto 
de Crédito Oficial (ICO) y con 
las indemnizaciones de dos mi
llones por fallecimiento o inca
pacidad permanente.

Los representantes de las co
munidades autónomas agrade
cieron al director general de 
Protección Civil laceleridad con 
la que el Gobierno central ha 
decidido las ayudas y su repar
to. Juan San Nicolás indicó que 
desde noviembre del pasado año 
su departamento «no ha para
do» de trabajar en la elaboración 
de reales decretos-ley para pa
liar los daños producidos por las 
inundaciones, normativa que se 
equipara con la antigua decla
ración de zona catastrófica.

Daños importantes en 
infraestructuras rurales

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, recordó que las lluvias 
afectaron en esta comunidad a 
Albacete y a algunas zonas de

por ciento, frente al 3,3 porciento 
de 1997, incremento de la acti
vidad económica que se repro
ducirá en la mayoría de las au
tonomías.

Sin embargo, algunas comu
nidades autónomas crecerán en 
1998 menos que en este año, 
como es el caso de Aragón, 
Asturias, Baleares, Extremadura 
y La Rioja, si bien es en el ar
chipiélago balear donde la di
ferencia es más acusada, ya que 
podría crecer un punto menos. 
No obstante, se espera un «sen
sible» aumento en el ritmo de 
crecimiento en Galicia y Cata
luña, comunidades que ocupa
rían en 1998 las primeras posi
ciones de crecimiento «si se 
confirman las expectativas ai

Los mayores daños fueron en el campo.

Cuenca y causaron daños 
«importantísimos» en las infra
estructuras rurales y en las de la 
Confederación Hidrográfica del 
Segura.

Moro destacó, entre otras 
medidas, las indemnizaciones 
que se repartirán entre las per
sonas afectadas con bajo nivel 
d? renta, y subrayó la labor del 
Gobierno al tomar iniciativas que 
supondrán la reparación de los 
daños «de una manera relativa
mente rápida».

Carlos González Cepeda, 
delegado del Gobierno en la 

alza que mantienen estas regio
nes para las actividades indus
triales y las perspectivas favo,- 
rables en el sector agrícola- 
pesquero gallego».

El informe añade que Balea
res y Canarias pueden perder en 
1998 la hegemonía en el ran
king por regiones de crecimien
to regional que han detentado 
en los últimos años, pues, aun
que puedan continuar a alto 
ritmo de expansión, se encontra
rán con un diferencial acortado 
respecto al resto de regiones y 
con un crecimiento igual al 
conjunto nacional en el caso de 
Canarias». Además, se espera 
«un importante ascenso de las 
regiones que constituyen el Arco 
Mediterráneo.

Comunidad Valenciana, también 
agradeció el esfuerzo de Protec
ción Civil para tomar medidas 
cuando «apenas han pasado tres 
meses» desde que se produje
ron las inundaciones, que pro
vocaron la muerte de cinco per
sonas y cuantiosos daños en 
Alicante. A su juicio, los 1.300 
millones que le corresponden a 
la Comunidad Valenciana del 
Real Decreto-Ley,junto con las 
ayudas del gobierno autonómi
co y las que presten los ayunta
mientos, serán suficientes para 
paliar en parte esos daños.

(Cataluña, Comunidad Va- 
lencianay Murcia), que presen
tarán un ritmo dinámico de cre
cimiento mantenido y por enci
ma de la media nacional, por lo 
que este eje económico cobrará 
especial importancia en los próxi
mos años gracias al empuje de 
los sectores industriales y de' 
servicios». En cuanto a 1997, 
la primera posición en crecimien
to económico la ocupa Balea
res, con una tasa de variación del 
4,9 por ciento con respecto al 
año anterior, gracias al auge 
experimetado por los sectores 
de la construcción y los servicios, 
mientras que Galicia se situará 
en cabeza en 1998 y 1999 con 
un incremento del 4,1 y del 4,9 
por ciento, respectivamente. Él

Ballesteros: el 
director del Agua 
de C-LM ha 
engañado a los 
albaceteños

Efe-Albacete

El diputado nacional del PP 
Atanasio Ballesteros acusó ayer 
al director general del Agua de 
Castilla-La Mancha, Alejandro 
Gil, de engañar a los albaceteños 
al asegurar que había acorda
do un convenio con el presidente 
de la Confederación del Júcar, 
Antonio Nieto, para invertir 
2.000 millones en la sierra del 
Segura.

Ballesteros indicó ayer en 
rueda de prensa que las mani
festaciones de Gil fueron «una 
estafa política» o una «carta 
irreal a los Reyes Magos», ya 
que la Confederación 
Hidrográfica no tiene capaci
dad propia para invertir.

En este sentido, agregó que 
legal mente tampoco es posible 
firmar un convenio, puesto que 
la aprobación de los planes 
hidrológicos de cuenca se ha 
retrasado en el tiempo y hasta 
que éstos no se aprueben nada 
puede hacerse en su lugar. En 
este sentido, criticó, indignado, 
el engaño que se ha producido 
a opinión pública y emplazó al 
director general del Agua a que 
le muestre el contrato que anun
ció como un éxito de la Junta 
entre la Confederación 
Hidrográfica y la Comunidad 
Autónoma.

Guadalajara: 
detenido por 
circular seis 
kilómetros en 
sentido contrario

Efe«Guadalaiara

Un hombre de 42 años, que 
responde ai nombre de Blas 
O.O., ha sido detenido en el 
kilómetro 49 de la N-II (Auto
vía de Aragón), en el término 
de Alovera (Guadalajara), por 
conducir ebrio y en sentido 
contrario por esta carretera unos 
seis kilómetros.

Según fuentes de la Subde
legación del Gobierno en 
Guadalajara, la detención se 
produjo en la madrugada del 
pasado domingo al percatarse 
funcionarios policiales como un 
vehículo se dirigía hacia Ma
drid por la N-II, pero por los 
carriles de sentido a Barcelo
na. Este individuo circuló en 
sentido contrario desde el kr- 
lómetro 55 ai 49 de esta nacio
nal, punto en el que fue inter
ceptado por la Policía, según 
han confirmado las mismas 
fuentes, que indicaron que el 
detenido circulaba bajo la in
fluencia de bebidas alcohólicas.
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Orgaz: miles de personas en el ftineral
por el policía asesinado por ETA

Efe-Toledo

Los acontecimientos más 
importantes ocurridos en la re
gión durante el mes de septiem
bre fueron:

3.- Cuenca: El sacerdote y 
poeta Carlos de la Rica fallece 
en Cuenca a los 68 años, tras una 
larga enfermedad y después de 
haber recibido varios homena
jes y galardones, como la meda
lla al mérito regional que le 
concedió el Gobierno regional en 
mayo, con motivo del Día de 
Castilla-La Mancha.

3.- Guadalajara: El presidente 
regional. José Bono, considera 
interesante para Casti1la-La Man- 
cha la construcción de un AVE 
entre Madrid y Valencia, aun
que subraya que este tipo de 
infraestructuras deben financiar
se con el dinero de todos los 
españoles. Un día después, en 
Toledo el titular de Obras Públi
cas de Castilla-La Mancha, 
Emiliano García-Page, muestra 
su oposición a que esta región 
ponga dinero para construir el 
AVE entre Madrid y Valencia, 
«cuando por otro lado el Gobierno 
Nacional está dando dinero a 
cualquir demanda de sus socios 
catalanes y vascos».

5.- Toledo: El presidente re
gional, José Bono, considera ante 
el pleno de las Cortes regiona
les que el acuerdo alcanzado con 
el Ministerio de Medio Ambiente 
es una «misión cumplida», yaque 
a su juicio incluye todas las de
mandas de agua de la región y 
supone el 48 por ciento de los 
caudales de toda la cuenca 
hidrográfica.

7.- Orgaz (Toledo); Miles de 
personas y las principales auto
ridades locales, provinciales y 
regionales, además del director 
general de la Policía, Juan Cotino, 
asisten en Orgaz al funeral y 
entierro del policía nacional 
Daniel Villar, asesinato por ETA 
el 5 de septiembre en Basauri.

8.- Trillo (Guadalajara): La 
dirección de la central núclear de

Trillo recurre, por segunda vez, 
la denegación del ayuntamiento 
de esta localidad aconceder una 
licencia de obras para construir 
un almacén que albergue los re
siduos radiactivos de alta acti
vidad de la planta.

9.- Toledo: El Gobierno de 
Castilla-La Mancha acuerda pro
ceder a la vacunación generali
zada contra la meningitis tipo A 
yC para los niños y jóvenes con 
edades comprendidas entre los 
18 meses y 19 años, ante el 
importante aumento de casos 
aparecidos en la región durante 
el año epidemiológico septiem
bre -de 1996-agosto de 1997.

16.- Manzanares (Ciudad 
Real): El rey Juan Carlos presi
de en Manzanares el acto con
memorativo del centenario de la 
fundación de la empresa Tudor 
en España, coincidiendo con la 
ampliación del equipamiento de 
esta factoría en dicha localidad 
ciudadrealeña.

18.- Madrid: El pleno del 
Congreso de los Diputados con
cede un suplicatorio a petición 
del Tribunal Supremo contra el 
diputado del PP por Toledo José 
Bermúdez, acusado de un delito 
de apropiación indebida de 1,2 
millones de pesetas, correspon
dientes a la indemnización con
cedida a un cliente suyo por un 
accidente de tráfico.

19.- Toledo: La Policía entre
ga a las autoridades eclesiásti
cas de Toledo dos manuscritos 
del siglo XIV pertenecientes a 
sendos códices depositados en 
la Catedral Primada, con lo que 
se pone final a 32 años de bús
queda de estos incunables, roba
dos en 1965 por un investigador 
estadounidense.

21.- Las Ventas de San Julián 
(Toledo): Un hombre de 55 años 
fal lece tras ser atacado por un toro 
bravo en la finca «El Paraíso», 
ubicada en Las Ventas de San 
Julián y propiedad de Martín 
Berrocal, lo que lleva a la Junta, 
un mes después, a solicitar ante 
el Ministerio de Interior el cese

m.
Miles de personas despidieron el día 7 de septiembre al policía nacional asesinado por ETA.

de la actividad del ganadero en 
este municipio toledano hasta que 
no arregle la valla del cercado de 
las reses bravas.

22.- Madrid: La presidencia 
federal de IU decide expedien
tara! coordinador de lU-ICAM, 
Juan José González, y anular el 
último Consejo de esta coalición 
en el que se acordó inscribiralU- 
ICAM en el registro de partidos 
políticos.

22.- Toledo: La Ejecutiva 
regional del PP. reunida en 
Toledo, apoya la actuación del 
presidente provincial de este 
partido en Ciudad Real. Femando 
Rodrigo, al enviar una carta a la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, sobre el reparto 
discriminatorio de los fondos 
PRODER por parte de la Junta 
de Comunidades.

22.- Espinosa de Henares 
(Guadalajara): El obispo de la 
Diócesis de Sigüenza- 
Guadalajara, José Sánchez, es 

abucheado e insultado por más 
de 200 vecinos de Espinosa de 
Henares, ala salida de la reunión 
que el prelado mantuvo con las 
monjas que habitaban el conven
to de clausura de esta localidad 
horas antes de que expirase el 
plazo determinado por el Obis
pado para que las religiosas 
desalojaran la comunidad. Dos 
días después, el obispo ejecuta 
la orden de supresión del con
vento de Espinosa de Henares 
emanada del Vaticano.

23.- Toledo: La Audiencia de 
Toledo prorroga a cuatro años la 
prisión provisional para Emilio 
Muñoz y Cándido Ortiz, princi
pales encausados por el secues
tro y asesinato de Anabel Segu
ra, por entender que existe ries
go de fuga dada la gravedad de 
las penas previstas para ellos por 
los delitos enjuiciados.

24.- Madrid: El Tribunal 
Constitucional admite a trámite 
los recursos presentados por la

Junta de Castilla-La Mancha 
contra e! Real Decreto que esta
blece las cuotas y los porcenta
jes de Participación de las CCAA 
en los Ingresos del Estado y 
contra el artículo 4 y la disposi
ción final primera de la Ley de 
Regulación de los Servicios de 
las Oficinas de Farmacia.

25.- Toledo: El presidente 
Bono, acusa a la dirección ge
neral de Televisión Española de 
cometer «un grave ataque a la 
libertad de expresión» por haber 
«censurado y prohibido» la 
emisión del anuncio publicitario 
sobre el Júcar elaborado por la 
Junta «Río Júcar, conseguido». 
Cuatro días después, el Gobier- 
node Castilla-La Manchaexpresa 
su satisfacción por la decisión de 
RTVE de autorizar la emisión del 
citado spot, que había sido ini
cialmente desautorizada por el 
ente público al considerar que 
el «spot» no conllevaba una fi
nalidad comercial.
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En enero se celebrará una primera reunión entre las administraciones Noticias breves

ASAJA anunció su voluntad de 
promover la ky Agraria de CLM

Mónica ORMAECHEA

Los pasos para la creación de 
Ley Agraria para Castilla-La 
Mancha están ya muy avanza
dos y en el próximo mes de ene
ro podrían réunirse las partes 
implicadas para comenzar a tra
bajar en el proyecto, según in
formó ayer el secretario gene
ral de la Asociación Agraria Jó
venes Agricultores (ASAJA) de • 
Castilla-La Mancha, José Ma
ría Fresneda.

Este proyecto, que sería 
trasladable a nivel nacional fue 
presentado ayer en Toledo por 
Fresneda a lo largo del balance 
del año 1997 que realizó junto a 
los miembros del Comité Ejecu
tivo Regional de ASAJA. Esta 
Ley Agraria, que deberá ¡racom- 
pañada de "un presupuesto sufi
ciente". evitaría, explicó el se
cretario general, la situación ac
tual que atraviesan las medidas 
de acompañamiento. "Se trata de 
elevar los presupuestos y com
paginar las medidas existentes 
de abandono de la actividad con 
las de incorporación y con todas 
las medidas de acompañamien
to previstas", explicó. Para la 
puesta en marcha de este pro
yecto Fresneda anunció que se 
necesita de una cofinanciación 
importante y para ello, anunció, 
ASAJA tiene voluntad de sen
tar en una mesa a representan
tes del Ministerio de Trabajo y 
Seguridad Social, del de Hacien
da, Agricultura y a las consejerías 
implicadas en el medio rural de 
Castilla-La Mancha.

Esta propuesta, adelantó, está 
ya encima de la mesa del dele
gado del Gobierno en Castilla- 
La Mancha. Carlos Moro, quien 
podría convocar la reunión en el 
primer mes del próximo año.

Esta Ley, tal y como explicó 
el secretario general de ASAJA, 
canalizaría las medidas de acom- 
pañamiento del sector agrario 
tales como la reforestación o las 
mejoras de estructuras. "Nues
tro objetivo es ponernos a tra
bajar para ver si esta propuesta 
es recogida a nivel nacional por 
las diferentes administraciones", 
apostilló el secretario general de 
ASAJA.

El presidente regional de 
ASAJA, Femando Villena, re- 
sumióel año agrícola 1997 como 
urí período bueno desde el as
pecto climatológico en donde las 
lluvias han permitido recargar, 
junto 4I Plan de Humedales, los 
acuíferos 23 y 24. No obstante, 
advirtió que a pesar de las abun
dantes lluvias el año 1997 ha sido 
un año cerealista "desastroso". 
Sin embargo, recordó que para 
el vino ha sido un año "bastante 
aceptable" y para la ganadería 
"bueno". El año I997.tal y como 
destacó Fresneda haestado ame
nazado por la reforma de la OCM

EI Comité Ejecutivo de ASAJA de Castilla-La Mancha hizo un balance del año que termina. Y. SORIA

del aceite de oliva y por la 
sorpresiva propuesta de refor
ma de la Política Agraria Comu
nitaria incluidaen la denomina
da Agenda 2000. En este senti
do. destacó Villena, se han librado 
batallas algunas de ellas favo
rables a las tesis españolas. 
Recordó en este punto el dicta
men favorable, aunque no 
vinculante, del Parlamento Eu
ropeo al informe del eurodiputado 
Salvador Jové, que defiende la 
ayuda a la producción. No obs
tante, el presidente regional de 
ASAJA anunció que la Agenda 
2000 "no va ser el catecismo de 
la política agraria y deberá so
meterse a modificaciones". Re
cordó en este sentido que afec
ta seriamente al girasol en 
Castilla-LaMancha. Y si por algo 
debe caracterizarse el año 1997 
en el sector del viñedo de Castilla- 
La Mancha, explicó Villena, es 
por la puesta en marcha del Plan 
de Recuperación de la Capaci
dad productiva del viñedo.

Para el presidente de ASAJA 
Castilla-La Mancha en políticas 
de estructura no se han dado 
avances importantes en este año 
que termina. Fresneda apuntó 
que la falta de voluntad política 
es la principal causa de que no 
se acometan mayores obras en 
infraestructuras que en futuro 
permitan hacer frente a las épo
cas de sequía.

Por su parte, el secretario 
general de ASAJA, José María 
Fresneda recordó que Castilla- 
La Mancha ha sufrido este año 
pérdidas por valor de 10.000 
millones de pesetas por las con- 
dicionesclimatológicas  adversas. 
Las movilizaciones han estado 
también muy presentes en la

Villaescusa sigue con atención las explicaciones de Juárez. Y.SORIA

agenda de la asociación agraria 
a lo largo de este año que termi
na. Los miembros del Comité 
Ejecutivo Regional no pasaron 
por alto en su balance la Mar
cha del Aceite de Oliva y la Ca
ravana del Aceite contra de la 
ayuda al árbol propuesta inicial- 
mente por el comisario de Agri
cultura Franz Fischler, así como 
el boicot a los productos france
ses, entre otras.

A lo largo del balance y aná
lisis de la política agraria que 
realizaron ayer los miembros del 
Comité Ejecutivo Regional de 
ASAJA estuvo presente el lla
mamiento al consenso tanto 
político como de las administra
ciones vinculadas a la Agricul
tura para la búsqueda de solu
ciones a la problemática de la 
región castellano-manchega. En

este sentido, José María Fres
neda, recordó la necesidad de que 
en el empeño de renovación del 
Plan de Humedales Gobierno y 
partidos políticos mantengan una 
colaboración estrecha y estén 
"todos a una".

Por otro lado. Fresneda, pre
guntado por la política que ha 
emprendido Alejandro Alonso al 

, frente de la Consejería de Agri
cultura del Gobierno regional, 
anunció que este es muy dialo
gante, muy tolerante pero que "a 
la hora de la verdad se está cen
trando, al igual que el Ministerio 
de Agricultura, en una perma
nente acusación de la falta de 
actuación". Para Fresneda es 
mucho más práctico sentarse a 
una mesa a dialogar para plan
tear soluciones a los problemas 
castellano-manchegos.

La Junta edita un libro con 
textos sobre la región de 

iautores extranjeros

1La Junta, a través de la 
, Consejería de Educación y Cul

tura, ha editado un libro, titula
do «Viajeros por la Historia», en 
el que se recogen textos de 25 
autores extranjeros. desde el siglo 
XII hasta el XX,que han hecho 
referencia en sus obras a las tie
rras de Castilla-La Mancha. Este 
libro fue presentado ayer por el

1 consejero de Educación y Cul
tura, Justo Zambrana, y por sus 
dos autores, los hermanos An
gel y Jesús Villar, quienes des
tacaron que, sobre todo, este 1ibro 
pone de manifiesto la evolución 
de Castilla-La Mancha a lo lar
go de los siglos.

:El autor de los disparos de 
■ Azuqueca y su esposa 

siguen en estado grave
Pablo Esteban Bienvenido 

y su esposa. Victoria García, de 
64 y 54 años, respectivamente, 
continúan en estado grave tras 
el tiroteo protagonizado poreste 
vecino de Azuqueca el pasado 
día 23 en el que hirió a su espo
sa y a dos transeúntes. Según 
informaron fuentes de la Sub
delegación del Gobierno en 
Guadalajara, el protagonista de 
los incidentes, que recibió un 
disparo de bala cuando trataba 
de huir de la policía, se encuen
tra ingresado en la Unidad de 
Quemados del Hospital La Paz 
de Madrid, bajo vigilancia poli
cial.

El PSOE de Albacete 
critica la campaña de 
promoción de la asociación 
de comerciantes

EI grupo municipal socialis
ta en el Ayuntamiento de 
Albacete considera improceden
te que el Consistorio subven
cione una campaña de la Aso
ciación de Comerciantes que 
premia a los consumidores con 
una botella de vino, ya que per
mite que los menores de edad 
se puedan beneficiar de esta 
promoción.

El pleno del Ayuntamiento 
■ de Albacete debate hoy la 
imodificación de crédito de 
!1.726 millones

El Ayuntamiento de Albacete 
celebrará hoy un Pleno Extraor
dinario donde previsiblemente se 
aprobará una modificación de 
crédito por valor de 1.726 millo
nes de pesetas, prevista para 
acometer obras de infraestruc
tura y mejora de servicios mu
nicipales. Esta propuesta de 
modificación de crédito ha sido 

| recurrida, mediante una alega- 
1ción, porel Partido Socialista, que 
\ junto a ICAM votó en contra 

de la iniciativa cuando se deba
tió junto a los presupuestos del 
Ayuntamiento de Albacete.
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Justo Zambrana señaló que confía en 
que no haya problemas en el 
previsto Plan de Expansión de la 
Universidad de Castilla-La Mancha

Segiín adelantó ayer Zanibrajia, Mingue deberán ser refrendadas después por el Consejo de Universidades

El próximo Consejo Social aprobará 
nuevas titulaciones para Talavera
El consejero de Educación y Cultura de la Junta de Comu- 
nidadeSf Justo Zambrana, adelantó gue en la próxima re^ 
unión del Consejo Social de la Universidad se aprobarán las 
nuevas titulaciones para Talavera de la Reina, que poste
riormente deberán ser refrendadas por el Consejo de Uni
versidades.

Efe-Toledo

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zívnbrana, con7 

» fió ayer en qué 1998 seá el «año 
de la Educación» para Castilla- 
La Mancha, en el que se mate
rialicen de una vez las transfe
rencias educativas para laComu- 
nidad y se desarrolle sin ningún 
problema el plan de expansión 
de la Universidad regional.

Zambrana, que expresó sus 
deseos para 1998 durante una 
rueda de prensa, señaló que la 
ministra de Educación y Cultu
ra. Esperanza Aguirre, ya ha 
manifestado que en 1998 se com
pletarán las transferencias a las 
CC.AA y que habrá fondos sufi
cientes y «eso es lo que espera
mos».

Hasta ahora, dijo el conseje
ro. sólo una de las CC.AA que 
no tienen las transferencias edu

cativas, en concreto Baleares, ha 
aceptado la oferta del Ministe
rio. mientras que el resto «esta- 
mos: a la espera que haya una 
oferta mejor».

■ Asimismo, Zambrana señaló 
que confía en que no haya pro
blemas en el previsto Plan de Ex
pansión de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, que para el 
próximo curso contará con nue
vas titulaciones, edificios y 
campus.

En el área de Cultura, 
Zambrana indicó que para 1998 
está pendiente «la inauguración 
de dos grandes obras cornos son 
el Museo de laCiencia en Cuenca 
y la Biblioteca Regional».

Además, el consejero citó el 
Plan Estratégico de Cultura, que 
ya está en marcha; la red de tea
tros, los parques arqueológicos, 
la colabroación con lalglesia Ca
tólica, la recuperación de casti-

Justo Zambrana, consejero de Educación y Cuitara.

Ilos y la puesta en marcha de 
medidas para jóvenes en mate
ria de vivienda y empleo.

En materia deportiva, 
Zambrana dijo que en 1998 se 
pondrán en marcha una serie de

campeonatos regionales en diver
sos deportes, depués del que ya 
se celebró en fútbol.

eJlices
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Feliz año a loJos los que nos escuclian caJa Jia porque les gusta nuestra Forma Je ser.

CIUDAD REAL 100.4 FM.
PUERTOLLANO 104.1 FM.

CUENCA 98.2 FM.
TOLEDO 92.9 FM.

.2022
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Como dice el secretario de Estado de Comunciación, Miguel 
Angel Rodríguez, de convocatoria de elecciones «res de res». 
Vamos que, nada de nada, pero dicho en catalán por si Pujol 
no se ha enterado y tiene en mente otra cosa
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OPINION
Firma invitada

Encuentros en la nieve

J
ordi Pujol se trasladará el miércoles a 
Baquiera Beret para entrevistarse con el 
Rey, siempre que las inclemencias cli
matológicas no lo impidan, como sucedió el 

año pasado. El presidente de la Generalitat 
no esquía, como hace su socio minoritario y 
líder de Unió Democrática, Josep Antoni 

BERTA Durán Lleida, o su socio mayoritario, el pre- 
FERNANDIZ del Gobierno, José María Aznar, pero

ha convertido esta cita blanca con Bon Juan 
Carlos en toda una tradición navideña. Y es 
que, a lo que parece, Pujol se siente más 
cómodo pisando la nieve en Baqueira que las 
alfombras en el Palacio de la Zarzuela. Di
cen las crónicas, que el encuentro (almuerzo 
incluido) del dirigente catalán será sólo con 
el jefe del Estado, que no está previsto que se- 
vea con Aznar con quien tiene prevista una 
cita para el próximo mes de enero. En cam
bio, quienes se ven y hablan casi diariamen
te durante estas cortas vacaciones blancas son 
Aznar y Durán Lleida que, además de ser 
vecinos de apartamento, mantienen un ma
yor grado de entendimiento entre sí del que 
mantienen, por diferentes razones, con Pujol. 
De hecho, nadie oculta el papel que juega el 

, líder de Unió a la hora de preparar el terreno 
para esa próxima cumbre que tendrá lugar en 
La Moncloa en enero. Sobre el tapete, asun
tos de la máxima importancia como son la 
incorporación de nuestro país al euro, el es
tado de salud del pacto de gobernabilidad, 
las nuevas reivindicaciones y, como conse

cuencia de todo ello, la eventual convocato
ria de elecciones anticipadas. Durán quiere 
que se mantenga el pacto hasta agotar la le
gislatura, sin embargo en el partido que lidera 
Pujol, Convergencia Democrática, las posi
ciones están muy divididas y la balanza, hoy 
por hoy, se inclina a favor de la ruptura, tras 
la incorporación, en mayo, al sistema mone
tario europeo. Desde el Gobierno tratan de 
restar importancia a estas y otras discrepan
cias que enturbian con demasiada frecuencia 
las relaciones con los socios nacionalistas. Sólo 
es, dicen, un «culebrón» más fruto de las 
vacaciones. Ocomodice el secretario de Estado 
de Cdmunciación, Miguel Angel Rodríguez, 
de convocatoria de elecciones «res de res». 
Vamos que, nada de nada, pero dicho en ca
talán por si Pujol no se ha enterado y tiene en 
mente otra cosa. Pero con quienes están visi
blemente molestos en el PP no es con Pujol 
sino con Vidal-Quadras. Y es que el ex pre
sidente del PP en Cataluña ha vuelto a sacar 
toda la artillería dialéctica, que tantos disgustos 
le ha causado en el pasado a raíz del pacto 
Aznar-Pujol, contra los nacionalismos. Pro
pone el defenestrado Vidal-Quadras un pac
to PP-PSOE para frenar el avance naciona
listas y garantizar la gobernabildiad de Espa
ña. Curioso, pero algo parecido es lo que 
propuso hace poco el presidente de la Junta 
de Extremadura, Rodríguez Ibarra, e inme
diatamente le mandaron callar desde la direc
ción del partido.

JAIME ORTEGA |;
} arzobispo cardenal de La Habana:j 
,«La visita de Juan Pablo II provocará ' 
:una auténtica explosión de fe popular! 
• en Cuba». 

I:
JOAQUIN ALMUNIA !j
secretario general del PSOE: «Los '! 

;GAL son producto del fin del franquismo! 
e inicio de la transición».í

RICARDO HUESO
presidente del PP en Guipúzcoa: 

«Habrá que buscar la vía que no sea de 
nadie y sí de todos».

AUGUSTO PINOCHET
general y senador chileno: «Jamás 

pediré perdón por las desapariciones de 
ciudadanos durante la dictadura dej Chile».

ANGEL GARCIA
presidente de la ONG «Mensajeros 

de la Paz»: «Todos los buenos políti
cos deberían pertenecer a una ONG».

SAMUEL L. JACKSON
actor norteamericano: «Tarantino es 

como los amigos de mi hija, chicos 
blancos aficionados al rap, negros de 
piel blanca».
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JAVIER 
REVERTE

Los nacionalistas harán desaparecer Es 
paña si el PP y el PSOE no lo impiden», 
ha dicho al periódico «El País» Alex Vidal 

Quadras, antiguo líder pepero en Cataluña y 
defenestrado luego, según él mismo afirma, 
por José María Aznar, para que Jordi Pujol 
aceptase el pacto que permitiría gobernar a los 
populares. Bueno... Uno levanta los ojos del 
papel, toma aire y se dice: ¿tan grave está la 
cosa? Los políticos, cuando están fuera del 
poder y por lo tanto de las esferas de decisión, 
suelen ser catastrofistas y apocalípticos. Les

España otra vez
cuesta hacerse a la ¡dea de que su imagen va 
cayendo en el olvido. Aquello de De Gaulle, 
«después de mí, el diluvio», es común a mu
chos políticos, aunque su lenguaje no sea tan 
apabullante como el gaullista. Por eso, que 
España vaya a desaparecer por causa de Jordi 
Pujol, parece algo exagerado. Pero el 
catastrofista aviso de Vidal Quadras, cuando 
estamos en el umbral de 1998, nos hace re
flexionar sobre otra cuestión. A cien años de 
aquel 98 que supuso el fin del imperio colo
nial español, y ados años del próximo milenio.

seguimos preguntándonos por el sentido de la 
palabra España, mientras que muchos de los 
que han nacido en su geografía siguen ponién
dola en cuestión. No creo que haya muchos 
países en el mundo que se hayan preguntado 
tantas veces, al contrario de lo que ha hecho 
el nuestro, qué es lo que son. ¿Lo sabremos en 
el siglo XXI, cuando paguemos con euros y 
cantemos el Himno a la Alegría de Beetho ven, 
que por cierto suena bastante mejor que la 
Marcha Real? Yo creo que, para esos días, la 
pregunta carecerá por completo de sentido.
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ANTONIO 
GUERRA

Por mucho que quieran los escépticos 
desmitificar la ceremonia de esta última 
noche, no hay manera. Se impone el rito. 

Se yergue la liturgia por encima del número, 
y el final del año se convierte, quieras que no, 
en una frontera de nuestro propio tiempo que 
nos llama al balance, a la reflexión y a los pro
pósitos, con un punto de nostalgia sobre lo que 
perdimos o no hemos hecho. En el momento 
cumbre de la campanada, en el tatachín emo
cionante de esta última noche, tal vez deja
mos caer nuestra promesa sobre el rostro de 
alguien que amamos sin poseer; o derrama
mos la ternura sobre quien amamos y posee
mos en un rendimiento de cuentas siempre frá
gil, como todas las cosas del hombre. Incluso

Fin de un año
para los que no aman ni son amados, la fuerza 
de este rito sansil vestrino convierte su inmensa 
soledad en la ataraxia de un «tempus fugit» 
que sólo se disfruta en solitario. Y lo bueno 
de este lleva y trae, de este psicodrama de 
interiores, es que a veces funciona la frontera 
artificial del tiempo que hemos establecido con 
la fiesta y para consumo propio. El primer día 
del año nuevo dejamos de fumar, escribimos 
al hijo huido para que vuelva a casa, pacta
mos con el enemigo o volvemos la espalda a 
la venganza. En realidad, el hombre siempre 
se fabrica el rito, con fiesta o sin ella, como 
una excusa para ser menos fiera. Nunca em
pieza ni termina un año, somos nosotros los 
que nos consumimos en un revoltijo de fechas

jugando a ser eternos. Tal vez por ésto pare
cemos más buenos estos días, porque la po
breza de nuestra condición humana aparece 
en toda su llaneza con la insignificancia del 
cargo que desempeñamos o la fragilidad de 
nuestra salud. Hoy, por fin, aunque sea por un 
día, todos parecemos más humanos por la justa 
valoración de nuestro empequeñecimiento. No 
está claro si lo importante es vivir o haber vi
vido con una dignidad que en este cumplea
ños universal nos hace más felices. Pero no. 
cabe duda que esta frontera del tiempo que nos 
hemos fabricado con el final del año es un 
magnífico punto de partida con vocación de 
comienzo, o un volver a empezar siempre en 
la esperanza de lo mejor. Que así sea.

IVk 22
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Esta es la nueva promoción cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 275 ptas.
Todos los martes y viernes, del 9 de diciembre 

al 9 de enero, consiga en su quiosco estos

10 MAGHITICOS ''BEST SELLER"
PEMOpiCO-l- LIBRO=:sólo 400 ptas.

Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección completa "J 
enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinas

Nombre:

Dirección:

‘Lo colección se recogerá en nuestras oficinas, al precio 

de 2.750 pts., a partir del día 19 de enero de 1998.
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Martes, 30 de diciembre de 1997 1 9Angel Acebes fue el encargado de 
replicar al PSOE desde las filas del 
PP y consideró que los socialistas 
no tienen alternativa al Gobierno mal

Eguiagaray presentó un informe sobre el año y medio de gestión del PP 

0 PSOE afirma que José M® 
Aznar "no va bien' ' a España
El portavoz del PSOE en el Congreso, Juan Manuel 
Egí^iogaray, dijo ayer gue frente a la frase del presidente 
del Gobierno de que España va bien, la realidad es que 
«Aznar no va bien a España», pero ofreció dialogo al 
Gobierno para llegar a acuerdos en materia de Justicia y 
política autonómica. Eguiagaray hizo estas considerado^

Efe - Madrid

La frase de «España va bien» 
sirvió al portavoz socialista para 
asegurar que sólo puede aplicarse 
a los «amparados por el Gobier
no», mientras que «la inmensa 
mayoría» no nota esa situación, 
por lo que puede concluirse que 
este ha sido «un mal año».

Para Eguiagaray, «Aznar no 
le va bien a España» y la políti
ca que aplica no sirve para re
solver los problemas existentes 
porque no mira al futuro, sino 
que «mira al pasado con ira».

Tras subrayar que el PSOE 
desea que la legislatura se cum
pla, señaló que el partido está 
preparado para una convocato
ria anticipada de elecciones ante 
la inestabilidad con la que, a su 
juicio, empezará el próximo año 
por las relaciones actuales en
tre el Gobierno y sus socios na
cionalistas.

Portodoello, Eguiagaray hizo 
hincapié en la necesidad de «re
construir consensos» en cuestio
nes como la política autonómi
ca, las libertades y la Justicia.

Ofreció diálogo para ello y 
expresó su deseo de que haya en 
el Gobierno una voluntad de «re
lación correcta» con la oposi
ción, frente a la estrategia actual

de «desprestigio del adversario 
político».

Eguiagaray repasó el infor
me de su partido sobre el año y 
medio de Gobierno del PP y se 
detuvo en cuestiones como el 
aumento de las desigualdades 
entre Comunidades Autónomas 
y el haber «ganado en autorita
rismo y perdido en libertades».

Respecto a esta última cues
tión, criticó el uso de los medios 
de comunicación públicos para 
obtener objetivos partidistas en 
nombre del interés general y dijo 
que ha habido talantes y compor
tamientos en defensa de valores 
«preconstitucionales».

En cuanto al «desorden auto
nómico» que los socialistas ven 
en la actualidad, el dirigente so
cialista criticó la «falta de mode
lo» y la «política miope» del Go
bierno, así como el nuevo mode
lo de financiación de las Comu
nidades y el acuerdo para la fi
nanciación de la sanidad.

El pacto de Toledo

Criticó también que el Go
bierno actúe en dirección opues
ta a los requerimientos del Pac
to de Toledo sobre las pensio
nes y que no haya una política 
que suponga una efectiva reduc-

nes en rueda de prensa en la sede nacional del partido en 
la que hizo un balance del año y medio del Gobierno del 
Partido Popular, balance recogido en un informe de 36 
páginas en el que se hace hincapié en el «desorden autonó
mico», el incremento de las desigualdades y la «regresión 
democrática».

Juan Manuel Eguiagaray durante su reuda de prensa de ayer. EFE

ción del desempleo e insistióen 
queel Ejecutivo debe pedir excu
sas por sus acusaciones a los so
cialistas sobre la presunta «am
nistía fiscal».

Ante el inicio del nuevo año, 
Eguiagaray expresó su deseo de 
que no sea como 1997 y el Go
bierno cambie de actitud; en re
lación con su partido dijo que 
la desi^ación del candidato a 
la presidencia del Gobierno no

será ningún problema, sino «par
te de un proceso».

El informe presentado consi
dera que el año que termina ha 
sido un «annus horribilis» para 
el sistema educativo, critica el 
poder que sobre los medios de 
comunicación han querido des
plegar «el trío de amigos Aznar, 
Villalonga, Ramírez» y cree que 
el Gobierno ha instrumentaliza
do la acción de la Justicia.

Eguiagaray 
afirma que el 
Gobierno 
instrumentaliza el 
"caso Gal"

Efe- Madrid

El portavoz del grupo socia
lista en el Congreso, Juan Ma
nuel E^iagaray, dijo ayer que 
el Gobierno y el PP «han ins
trumentalizado»el proceso judi
cial del «caso GAL» y expresó 
su convicción de que seguriá 
haciéndolo el próximo año, cuan
do está previsto que se celebre 
el juicio por ese caso.

Eguiagaray hizo esta consi
deración en rueda de prensa en 
laque reiteró las palabras del se
cretario general del PSOE, Joa
quín Almunia, relativas a que los 
GAL terminaron hace once años 
y fue el Gobierno socialista el 
que puso fin a sus actividades.

El portavoz socialista seña
ló al respecto que es difícil que 
desde el Ejecutivo y desde el Par
tido Popular se pueda instrumen
talizar más de lo que lo han hecho 
el «caso GAL», aunque señaló 
que no quiere pecar de ingenuo 
y los considera «capaces de supe
rarse».

«Han tenido esa intención, la 
tienen y no han renunciado a 
ella», dijo Eguiagaray, quien in
sistió en que desde el Gobierno 
se ha sido «urdidor» de algunas 
actuaciones judiciales en curso 
y dijo que «el señor Al varez Cas
cos sabe mucho de eso».

Independientemente de esas 
actitudes, el portavoz socialis
ta expresó su deseo de que el 
asunto judicial de los GAL ter
mine lo antes posible.

A ese deseo contribuye, se
gún él, el que se trata de hechos 
de hace once años y fue un Go
bierno socialista el que terminó 
definitivamente con actuaciones 
incontroladas o que tenían que 
ver con movimientos de los apa
ratos del Estado en la lucha 
contra el terrorismo.

Acebes acusa al PSOE de 
trasladar sus problemas al PP

Rodrí^ez cree un "culebrón de vacaciones" 
las peticiones de ruptura de sectores de CiU

Efe - Madrid

El coordinador general del 
PP. Angel Acebes, cemsidera que 
los dirigentes socialistas Joaquín 
Almunia y Juan Manuel Eguia
garay, demuestran con sus ba
lances que a quien le ha ido mal 
en este año es al PSOE, que si
gue intentando responsabilizar 
a los demás de problemas suyos 
como Filesa y los GAL. Acebes 
subrayó que el balance realiza
do por los socialistas es «caren
te de rigor y de credibilidad y 
no soporta el mínimo análisis».

El dirigente del PP acusó al 
PSOE de tener «una falta total y 
absoluta de alternativa» y deseó 
que en 1998 supere su profunda 
desorientación porque, en demo

cracia. es necesaria la oposición.
Para Acebes, los socialistas 

están «obsesionados» por sus 
propios problemas y mantienen 
laestralegiade años atrás de tras
ladar a los demás problemas de 
los que son únicos responsables, 
como Filesa. los GAL o el uso 
irregular de fondos reservados.

«Unas veces se los trasladan 
al PP o al Gobierno, otras a los 
jueces y otras a los periodistas», 
añadió Acebes, quien subrayó 
que no sabe cómo se atreven a 
decir que la política de Aznar 
no le va bien a España.

Al hilo de esta consideración, 
lamentó que los socialistas crean 
que la política que le va bien a 
España es la que han desarro
llado durante trece años.

Efe - Madrid/Barcelona

El secretariode Estado de Co
municación. Miguel Angel Ro
dríguez, calificó ayer de «cule
brones de vacaciones» la peti
ción de ruptura con el Gobier
no de algunos nacionalistas cata
lanes, y descartó el adelanto 
electoral porque la estabilidad 
en España, dijo, «es un hecho».

En declaraciones a Onda 
Cero, recordó que, desde mar- 
zo de 1996, se viene cuestionan
do la capacidad del Partido Po
pular de entenderse con los na
cionalistas y dijo que en el tiem
po transcurrido desde entonces 
«hay cierto empeño en determi
nadas ocasiones por hablar de 
inestabilidad».

«Estos culebrones de vaca
ciones me suelen dejar bastante 
frío», señaló el secretario de 
Estado, quien señaló en catalán 
que, de con vocatoria de eleccio
nes, «res de res» -nada de nada.

Rodríguez insistió en que la 
estabilidad del país* ha permiti
do reformas estructurales «muy 
importantes» y reiteró que «la 
voluntad del presidente del Go
bierno es llegar al año 2000, y 
eso es bueno para nuestro país».

Por su parte, el conseller de 
la Presidencia de la Geoeralitat, 
Xavier Trias, aseguró que el pre
sidente catalán, Jordi Pujol, acu
dirá «con voluntad construcii va» 
a la entrevista que mantendrá el 
próximo mes de enero con el pre
sidente del Gobierno. El «núme

ro dos» del gobierno autonómico 
salió al paso de las informacio
nes que apuntan que en la coali- 
ción nacionalista hay diversidad 
de pareceres sobre la convenien
cia de mantener el acuerdo de 
gobernabilidad con el PP para 
indicar que «cada uno puede te
ner opiniones personales, pero 
en CiU se actúa de manera co
legiada y de acuerdo a los inte
reses de la coalición».

No quiso contestar las afir
maciones del secretario general 
socialista, Joaquin Almunia, 
augurando tensiones entre PP y 
CiU, y afirmó que «hemos de 
procurar que las cosas vayan 
bien y no podemos estar todo el 
día replicando cosas que deben 
hacer vender periódicos».
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Mayor Oreja muestra su apoyo a los concejales vascos del Partido Popular

Rentería : incendian el coche del 
posible sustituto del concejal Caso

Efe » S. Sebastián/Madrid

Unos desconocidos incendia
ron durante la madrugada de ayer 
en Rentería (Guipúzcoa) el turis- 
mo propiedad de Manuel Zama
rreño, posible sustituto del con
cejal del PP en el Ayuntamien
to de esta localidad, José Luis 
Caso, asesinado por ETA el 
pasado 1I de diciembre.

Según informaron fuentes del 
Partido Popular de Guipúzcoa y 
la Guardia Municipal de Rente
ría, sobre la 01,00 horas de la 
madrugada unos desconocidos 
incendiaron un Seat Ibiza, que 
estaba aparcado en la calle Basa- 
noaga, junto al colegio Don Bos
co, en Rentería, cerca del domi
cilio de Zamarreño.

El fuego calcinó totalmente 
el vehículo y afectó también a 
una ambulancia de la marca Ford 
estacionada al lado, que resultó 
con daños en su parte delantera 
izquierda.

El coche atacado es propie
dad de Manuel Zamarreño, quien 
figura en el tercer puesto de la 
lista que el PP presentó a las pa
sadas elecciones municipales en 
Rentería, por lo que podría sus
tituirá! edil asesinado José Luis 
Caso y entrar a formar parte del 
grupo popular en este Ayunta
miento junto a la otra concejala 
del partido, Concepción Gironza.

Los cinco concejales de HB 
de la corporación de Rentería 
presentaron el pasado 19 en el 
juzgado de guardia de San Sebas
tián una querella criminal con-

El edificio de Rentería ante eJ que se encontraba el coche de Zamarreño. EFE

tra Zamarreño por calumnias, 
tras las declaraciones realizadas 
por éste a un medio de comuni
cación en las que señaló que los 
ediles del partido radical habían 
actuado como «comando de in

formación de ETA sobre José 
Luis Caso».

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, habló ayer por 
teléfono con el concejal del PP 
en Rentería, Manuel Zamarreño

para animarle en su trabajo como 
edil y expresarle su comprensión 
por los difíciles momentos que 
está atravesando.

Según fuentes de Interior, 
Mayor Oreja mantuvo ayer una 
conversación similar con el con
cejal del PP en el ayuntamiento 
de Erandio, Victorio Fernández 
Aguado, quien se ofreció a ETA 
como objetivo al difundir públi
camente todos sus datos perso
nales. El titular de Interior mostró 
a ambos ediles su comprensión 
ante «los difíciles momentos por 
los que están atravesando», ex
plicaron las fuentes.

Mayor les animó «a mante
ner la fortaleza necesaria» para 
hacer frente a las agresiones y 
ataques que están sufriendo y les 
agradeció «la labor que realizan 
como concejales en una situa
ción tan compleja».

Todos los partidos con repre
sentación en el Ayuntamiento de 
Rentería (Guipúzcoa), excepto 
HB, condenaron la quema de! ve
hículo particular de Manuel Za
marreño.

El alcalde de Rentería, Mi
guel Buen, y los portavoces del 
PSE-EE, EA, PNV e lU/EB -la 
edil del PP se encontraba ausen
te- suscribieron un comunicado 
en el que señalan que «los de 
siempre han cumplido, en par
te, alguna amenaza contra el se
ñor Zamarreño, sin tener que 
lamentar daños personales, pero 
destrozando su vehículo parti
cular, una herramienta de trabajo 
de un obrero».

____________ La Tribuna

Las esposa de 
Cordón afirma 
que en 1998 
mantendrán las 
concentraciones

Efe - Zaragoza

Pilar Muro, la esposa de 
Publio Cordón, secuestrado por 
los Grapo el 27 de junio de 1995, 
declaró ayer que las concentra
ciones que los empleados de Pre- 
viasa realizan todos los lunes 
para exigir la libertad del empre
sario continuarán en 1998.

Cuando se cumplen 916 días, 
más de dos años y medio, des
de que Publio Cordón Munilla 
fue secuestrado por la banda te
rrorista Grapo cuando hacía de
porte en las inmediaciones de 
su domicilio, los empleados de 
Previasa, aseguradora que presi
de el empresario, volvieron a 
concentrarse como cada lunes 
ante las puertas de la empresa.

Enla concentración silencio
sa de ayer también participó el 
presidente de las Cortes de Ara
gón, Emilio Eiroa.

Cita de los empleados

Los más de cien trabajado
res de Previasa’en Zaragoza, al 
igual que los de las otras 59 de
legaciones repartidas por toda 
España, se concentran todos los 
lunes en silencio durante cinco 
minutos ante las puertas de la 
aseguradora tras una pancarta 
en la que se lee: «Libertad para 
Publio Cordón».

El Grapo reitera que liberó 
a Cordón el 17 de agosto tras 
haber cobrado cerca de cuatro
cientos millones de pesetas de 
rescate pagados por la familia 
del presidente de Previasa, si 
bien hasta el momento se des
conoce el paradero del empre
sario que, a juicio de su fami
lia, continúa en manos de los 
Grapo.

El piso de ETA hallado en 
Bilbao estaba listo para 
acoger a dos terroristas

Interior afirma que no tiene 
plazos para realizar nuevos 
traslados de presos

Efe - Bilbao

El piso de Bilbao en que la 
Ertzaintza localizó el pasado 
viernes explosivos, una pistola 
y documentación de posibles ob
jetivos de ETA, estaba prepa
rado para ser utilizado como re
fugio por los dos «liberados» del 
comando Vizcaya fallecidos ha
ce tres meses en una operación 
de la Guardia Civil.

Según informó ayer el depar
tamento de Interior del Gobierno 
Vasco en una nota, la vivienda, 
ubicada en el segundo piso del 
número lOde lacalle Santutxu, 
estaba abandonada desde que el 
pasado mes de septiembre se 
produjo el enfrentamiento en
tre los terroristas Gaizka Gazte
lumendi y José Miguel Bustinza 
y agentes de la Guardia Civil.

El individuo a cuyo nombre 
estaba arrendado el piso en el 
que se encontraron ocultos 30 
kilos de amosal y cantidades me

nores de otros explosivos, Aitor 
Lorente Bilbao,estáen paradero 
desconocido desde esas fechas.

La nota especifica que la 
Ertzaintza llegó al «piso fran
co» del grupo terrorista que ope
raba en Vizcaya tras el análisis 
de documentación incautada a 
ETA en diversas operaciones 
policiales y del estudio de los 
movimientos registrados en los 
atentados en Vizcaya.

Estas reflexiones permitie
ron a la Policía Autónoma esta
blecer como hipótesis de trabajo 
la ubicación, en dos zonas con
cretas de Bilbao de otros tan
tos «pisos francos» de la orga
nización terrorista.

«Un laborioso peinado de la 
situación de las viviendas en am
bos lugares, permitió determi
nar como posible ubicación de 
esta infraestructura de la orga
nización terrorista, una vivienda 
ubicada en la calle Santutxu nú
mero 10».

Efe - Madrid

El Ministerio del Interior no 
tiene prefijados plazos para rea
lizar nuevos acercamientos de 
presos de ETA al País Vasco, 
ya que estos traslados dependen 
siempre de la evolución perso
nal e individual de los reclusos 
de la banda terrorista, informa
ron ayer fuentes de este depar
tamento.

Un portavoz de Interior se
ñaló que la política penitencia
ria de «tratamiento individuali
zado» que el Gobierno aplica a 
los presos de ETA impide sa
ber cuándo se van a producir 
traslados, ya que los movimien
tos de internos sólo se hacen en 
función de la evolución perso
nal de cada recluso, la cual no 
puede anticiparse.

De la misma manera, tampo
co se puede predecir la posible 
concesión de tercer grado (régi
men abierto) a los reclusos de

ETA, ya que las propuestas de 
progresión de grado obedecen 
a la observación de su evolu
ción personal y a su alejamien
to de los postulados que les lle
varon a delinquir.

Durante el año 1997, la Di
rección General de Institucio
nes Penitenciarias trasladó a 24 
presos de ETA a prisiones más 
cercanas al País Vasco; los últi
mos movimientos se anuncia
ron el 8 dediciembre, con el des
plazamiento de 15 presos a cár
celes más próximas al País Vas
co y el alejamiento de otro.

En cuanto a la concesión de 
terceros grados, fueron siete los 
presos de ETA a los que este 
organismo progresó de grado en 
1997. Cinco de ellos lo fueron 
en función de su evolución y los 
otros dos respondieron a razo
nes humanitarias, siempre en 
aplicación de medidas contem
pladas en el reglamento peni
tenciario.

Garzón deniega 
el permiso a 
Felipe Bayo para 
salir de la cárcel

Efe - Madrid

El juez de la Audiencia 
Nacional Baltasar Garzón de
negó el permiso solicitado por 
el guardiacivil Felipe Bayo para 
abandonar la prisión durante las 
vacaciones navideñas, informa
ron ayer fuentes jurídicas.

Bayo, ex agente del cuartel 
de Intxaurrondo, se encuentra 
encarcelado desde el pasado mes 
de mayo por su supuesta parti
cipación en el secuestro, tortu
ra y asesinato de los presuntos 
etarras José Antonio Lasa y José 
Ignacio Zabala. El fiscal se opu
so a la petición de la defensa de 
Bayo por considerar que la or
den de prisión fue dictada ante 
el riesgo de fuga y ésta fue con
firmada en cuatro ocasiones.

El pasado 27 de agosto, Fe
lipe Bayo fue trasladado del cen
tro penitenciario de Alcalá-Me
co a la prisión militar de Alcalá 
de Henares.
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Navarro afirma 
que hizo lo 
mismo que otros 
políticos, pero él 
está en prisión

Efe ■ Barcelona

El ex diputado socialista Car
los Navarro, condenado a 11 
años de cárcel por el caso Filesa 
asegura, en relación con los car
gos que se le imputan, que hizo 
lo mismo que «toda la clase po
lítica de la transición democráti
ca», pero mientras ellos pueden 
celebrar las Navidades en casa, 
él sigue en prisión.

En una carta abierta remiti
da a los medios de comunica
ción, Navarro afirma que «no 
tengo que justificarme de nada 
de lo que he hecho. En cualquier 
caso, no más que toda la clase 
política de la transición demo
crática que ahora debe estar ce
lebrando la Navidad en su casa 
-de lo que me alegro- mientras 
yo estoy en la prisión de Can 
Brians».

El Tribunal Constitucional 
admitió a trámite el recurso de 
amparo presentado por Nava
rro, pero, a diferencia del ex se
nador Josep Maria Sala, conde
nado a 3 años por la misma causa 
y que fue excarcelado, el alto 
Tribunal decidió no suspender 
la ejecución de su sentencia.

En la misma carta, dirigida 
a sus familiares y amigos, el ex 
diputado socialista dice sentir- 
se «víctima de una injusticia le
gal», califica su sentencia «des
medida» y compara su situación 
con la de una «una hormiga que 
se ve encima de ella un camión 
de once toneladas, que alguien 
conduce interesadamente».

El ex diputado se muestra 
convencido que la sentencia 
condenatoria a los implicados 
del caso Filesa es fruto de «pre
siones mediáticas y políticas».

El PDNI pide que 
la cesión de datos 
exiga el permiso 
previo de la 
Agencia

Para hacer frente a las asresiones domésticas

Mariscal anuncia nuevas 
propuestas de reforma

Efe - Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, anun
ció que «a lo largo del primer 
trimestre» de 1998 «podremos 
tener nuevas propuestas» lega
les que ayuden a combatir la vio
lencia en el entorno familiar para 
ser estudiadas por los diferen
tes grupos políticos.

Mariscal señaló que «siem
pre habrá voces que digan que 
no hace falta reformas del Có
digo Penal, sino otro tipo de re
formas» y agregó que «yo no sé 
si la pena», que actual mente con- 

- templa esta normativa, «es la 
más adecuada, pero desde secto
res de la judicatura, de la Fis
calía, de representantes políticos 
me hacen llegar que no lo es».

El Código Penal de 1995 es
tablece en el artículo 153 penas 
de prisión de seis meses a tres 
años para el que ejerza habitual
mente violencia física sobre su 
cónyuge o persona a la que esté 
ligado de forma estable, o so
bre los hijos o pupilos propios 
o del cónyuge.

Además se pueden aplicarías 
penas que correspondan por el 
resultado que cause la agresión.

La ministra insistió en que, 
«sin ánimo de querer modificar 
el Código Penal, pero tampoco 
sin ser cicatero a la hora de 
hacerlo, a lo largo del primer tri
mestre del año 1998 podremos 
tener propuestas que sean asu
midas por todos los grupos».

Mariscal consideró que la 
violenciadoméstica, «aunque ha 
saltado a la luz pública» en las 
últimas semanas al darse casos 
graves «es un problema que está 
ahí y que, como se produce de 
puertas adentro, es más difícil 
de conocer o parte de la socie
dad preferimos no hacerlo».

Apuntó que el hecho de que

1
Reunión de las responsables del área de mujer de los partidos. EFE

este problema haya tomado 
mayor relevancia actualmente 
«no significa que desde el Go
bierno no se fuera consciente», 
ya que el pasado mes de marzo 
se constituyó una comisión en
tre varios departamentos minis
teriales.

Explicó que este problema 
«no es sólo una cuestión de que 
al que agrede que la pague, sino 
que se trata de cómo evitar esa 
agresión, que la mujer no se sien
ta indefensa (ya que es la parte 
más débil junto al menor), de 
estudiar cuáles son las políticas 
sectoriales en cuestión de edu
cación, de sanidad y preven
ción».

La ministra recordó que en 
una comparecencia celebrada el 
pasado mes de octubre ante la 
Comisión Mixta de la Mujer se 
trató, entre otras cuestiones, de 
la violencia familiar y comen
tó que varios grupos sugirieron 
la reforma del Código Penal.

Añadió que «yo les dije que

lo estudiaríamos y que, lógica- 
mente, es una materia en la que 
fácilmente nos vamos a poner 
de acuerdo».

Protestas en Andalucía

Por otra parte, las responsa-| 
bles del área de la Mujer del 
PSOE, PP, PAelU en Andalu- ( 
cía convocaron ayer de forma 
conjunta manifestaciones en las 
ocho capitales andaluzas en pro
testa por la violencia domésti
ca, que este año provocó la muer
te de una mujer cada seis días! 
en España.

La pri mera de las concentra
ciones se celebrará hoy por la 
tarde ante las Audiencias Pro
vinciales de Andalucía, movili
zación a la que se sumaron los 
sindicatos UGT y CCOO, la Fe
deración Andaluza de Munici
pios y Provincias (FAMP), la! 
Federación de Mujeres Progre- ¡ 
sistas y distintas asociacionesi 
provinciales de mujeres.'

Farmaindustria 
presentó su 
contrapropuesta 
de ahorro a 
Sanidad

Efe - Madrid

La patronal de la industria 
farmacéutica, Farmaindustria, 
tras celebrar ayer una junta de 
gobierno, elaboró una contra
propuesta dirigida al Ministe
rio de Sanidad para el ahorro 
en el gasto de medicamentos,' 
dijeron ayer fuentes de esta 
organización.

La propuesta, de la que 
Farmaindustria evitó ofrecer 
detalles, será examinada a la 
mayor brevedad por Sanidad, 
señalaron fuentes de este de
partamento ministerial.

Las negociaciones entre Sa
nidad y Farmaindustria para 
reducir el gasto por medicamen
tos se desarrollan desde hace 
varias semanas.

65.000 millones

El ministro de Sanidad. José 
Manuel Romay, ha insistido en 
que el ahorro debe alcanzar los 
65.000 millones de pesetas y 
ha considerado esa cifra como 
«irrenunciable» y «un dato ina
movible».

Sanidad propuso rebajar los 
precios de los medicamentos a 
Farmaindustria para que la lista 
de medicinas de baja utilidad 
terapéutica que, finalmente, 
queden excluidas de la Segu
ridad Social sea lo más reduci
da posible.

Farmaindustria rechazó esta 
medidas como únicas alterna
tivas, propuso otras posibilida
des como la reducción del IVA 
u otras contraprestaciones, y si
guieron las reuniones y las ne
gociaciones que aún no se han 
cerrado.

Garzón levanta 
en parte el 
secreto del 
sumario sobre 
Tele s

Efe - Madrid

Nueva Izquierda (NI) presen
tará en el Congreso una propo
sición no de ley en la que exi
girá al Gobierno una reforma 
«inmediata» de la Ley de Tra
tamiento de Datos y reclamará 
autorización previa de la Agen
cia de Protección de Datos para 
cualquier iniciativa similar a la 
supuestamente proyectada por 
Telefónica.

En una rueda de prensa, el 
secretario federal de NI, Diego 
López Garrido, expresó su sa
tisfacción ante el nuevo proce
dimiento sancionador abierto 
por la Agencia de Protección de 
patos contra Telefónica por 
intentar ceder su base de datos 
personales a terceras empresas 
e instó ai Gobierno y al Fiscal 
General del Estado a que actúen 
también contra este proyecto 
comercial.

Moreno pide que Gutiérrez 
anuncie su retirada de CCOO

Efe ■ Madrid

EI portavoz del sector críti
co de CCOO, Agustín Moreno, 
exigió ayer al secretario gene
ral del sindicato, Antonio Gutié
rrez, que anuncie que no volverá 
a optar al cargo en cumplimiento 
de los estatutos de la organiza
ción.

Moreno acusó a Gutiérrez de 
«intentar seguir acualquier pre
cio» y recordó que el secreta
rio general ya ha cumplido los 
plazos que fijan los estatutos del 
sindicato, dos mandatos ord ina
rios y uno de carácter extraordi
nario.

«En el ecuador de su último 
mandato, el secretario general 
debería despejar las dudas so
bre su relevo y comprometerse 
a respetar los estatutos», aña
dió Moreno.

El portavoz de la minoría 
«crítica» de CCOO acusó a Gu
tiérrez de «derechizar» la orga
nización y «amenazara! Gobier
no con conflictos sociales fic
ticios, atacar al sector crítico y 
erosionar a IU».

Exigió a la dirección del 
sindicato «menos charlatanería 
y más respuestas reales» a la 
política «antisocial» del PP y 
denunció que el secretario ge

neral de CCOO «se ha conver
tido en el principal agente de la 
paz social de la que disfruta el 
Gobierno en contra de los Inte
reses de los trabajadores».

Moreno insistió en criticar 
la «política represiva» de la 
dirección con la minoría «crí
tica» que. dijo, afecta ya a unos 
800 militantes y el «hostiga
miento permanente» contra Iz
quierda Unida que, a su juicio, 
«demuestra que Gutiérrez se ha 
convertido en el mentor del Par
tido de la Nueva Izquierda, co
locando al sindicato ai servicio 
de un proyecto político fraca
sado».

Efe - Madrid

1 El magistrado de la Audien-
¡ cia Nacional Baltasar Garzón 
Ialzó parcialmente el secreto dic- 
itado en la investigación sobre 

un supuesto fraude fiscal de 
2.000 millones de pesetas de
tectado en Telecinco, en la que 
hay 38 imputados, entre ellos 
directivos de la cadena. Fuen
tes jurídicas dijeron que Gar- 

j zón mantuvo el secreto sobre 
una comisión judicial librada 
a Italia y un informe pericial, 
aunque lo alzó para el resto de 
las diligencias, con las que in
vestiga cinco supuestos delitos 
relacionados con ese fraude.

Contra los imputados, entre 
ellos el magnate italiano Silvio 
Berlusconi, pesan las acusacio- 

1nes de delitos contra la Hacien- 
¡da Pública, falsedad documen- 
j tal, un delito societario, estafa y 
íprevaricación de funcionarios.
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a La matanza de campesinos 
indígenas en Chiapas a provocado 
numerosas protestas ante la sede de 
la presidencia de México

Reitera que el móvil del crimen fue un enfrentamiento relisioso

El Gobierno mexicano niega 
que encubra la matanza
El Gobierno mexicano rechazó ayer por segunda ocasión 
las acusaciones de la guerrilla zapatista en el sentido de que 
minimizó la matanza de 45 indígenas ocurrida en Chenalhó^ 
en el estado suroriental de Chiapas, y negó que auspicie o 
encubra actos ilícitos.

Efe ■ México

La Secretaría de Gobernación 
emitió ayer una nota mediante 
la cual responde a las imputa
ciones que le hizo el Ejército 
Zapatista de Liberación Nacio
nal (EZLN) en un comunicado, 
divulgado el sábado pasado.

En el comunicado del grupo 
rebelde, se afirmaba que la ma
sacre de 45 indígenas chiapane- 
cos fue un crimen con móviles 
políticos, militar, sociales y eco
nómicos para eliminar a los indí
genas rebeldes y acusó al Go
bierno de intentar minimizar la 
masacre.

«La afirmación es falsa. El 
Gobierno de la República no aus
picia ni encubre (actos) ilícitos. 
Estos han sido objeto de la más 
amplia difusión nacional e in
ternacional sin cortapisa algu
na», afirmó ayer Gobernación.

El Gobierno acusó a su vez al 
EZLN de presentar su propia in
vestigación al afirmar que no se 
trata de un conflicto reíigioso ni 
étnico, versión rechazada por las 
autoridades y agregó que prue
ba de ello es que los agresores y 
los agredidos pertenecían a cre
dos religiosos distintos.

Negó que se hayan desviado 
fondos federales para financiar 
a grupos paramilitares en Chia
pas y dijo que «el gobierno fede
ral ha dado pruebas concretas, no

Arafat sostiene que los acuerdos 
prevén una fuerza multinacional

Efe - Gaza

El líder palestino Yaser Ara
fat sostuvo ayer que el desplie
gue de una fuerza internacional 
de la ONU en zonas de Cisjorda
nia que ocupa Israel, al que se 
niegan los israelíes, está prevista 
en los acuerdos firmados con ese 
país.

«Ellos (los israelíes) tienen 
que recordar que está claro, y se 
desprende en forma obvia de los 
acuerdos, que tiene que haber una 
fuerza internacional como la que 

retóricas, de que quiere la paz».
El texto oficial aseguró que 

los militantes o simpatizantes del 
EZLN que estaban presos fue
ron liberados mediante gestio
nes gubernamentales y destacó 
que no se ha impedido a miem
bros de la guerrilla acudir a ac
tos políticos fuera de Chiapas, 
incluso en el extranjero.

«Frente aestos hechos, no pa
recen tener bases las palabras del 
EZLN de que el Gobierno está 
interesado en promoveruna gue
rra de indígenas contra indíge
nas», señala el Gobierno.

El mismo comunicado oficial 
calificó como condenable pro
mover y defender la constitución 
de autoridades en rebeldía en va
rios municipios en Chiapas de
clarados así por el EZLN y en 
los cuales cohabitan autoridades 
paralelas, loque deriva en enfren
tamientos entre comunidades.

En su comunicado divulga- 
doel fin de semana, el EZLN acu
só al Gobierno de conocer la si
tuación de violencia que prevale
cía en Los Altos y el Norte de 
Chiapas, por lo cual pudo haber 
evitado la matanza de Chenalhó.

«Si bien es cierto que en un 
ambiente de violencia como el 
conocido en Chiapas es obliga
ción del Gobierno desplegar to
das las acciones a su alcance para 
prevenir hechos sangrientos, 
también es cierto que aquí, como 

se encuentra ahora en Hebrón», 
dijo Arafat, presidente de la 
Autoridad Nacional Palestina.

Arafat, que hizo esas decla
raciones al regresar a Gaza de 
una visita de una semana a Cis
jordania, se refería a los obser
vadores internacionales desar
mados que Israel aceptó que se 
desplegaran en la tensa ciudad 
cisjordana de Hebrón.

En Hebrón, en cuyo 80 por 
ciento entró en vigor la autono
mía palestina en enero de este 
año, viven más de 120.000 ára

El pastor protestante al que se acusa de organizar la matanza. EFE

en cualquier parte del mundo, 
quienes los cometen cuentan con 
las ventajas de la sorpresa y la 
clandestinidad», agregóel comu
nicado oficial.

Según Gobernación, las au
toridades han insistido en la ne
cesidad de retomar a la mesa de 
negociaciones con el EZLN, in
terrumpidas desde septiembre de 
1996, para resolver los conflic
tos existentes con el compromiso 
de todas las partes.

«Las imprecisiones del pro
pio comunicado (del EZLN) no 

bes y unos 450 colonos judíos 
que residen en el 20 por ciento 
restante, y ambas poblaciones 
chocan con frecuencia.

Según trascendió el fin de se
mana, Arafat tiene previsto pro
poner al presidente estadouni
dense, Bill Clinton, la necesidad 
de desplegar una fuerza interna
cional en las zonas de Cisjorda
nia que Israel no tiene intencio
nes de traspasar a los palestinos 
por considerarías «vitales para 
la seguridad».

El Gobierno israelí, que en

provocan más que confusión y 
la intención de culpar al Gobier
no por los hechos ocurridos en 
Chenalhó, sin pruebas y con base 
en alegatos incongruentes», 
agregó el texto oficial.

Puntualizó que no obstante 
el tono de los dos últimos comu
nicados del EZLN en relación 
a la matanza de Chenalhó, el Go
bierno reitera su voluntad de so
lucionar las diferencias existen
tes en Chiapas y buscar todas 
las vías que permitan la reanu
dación de las negociaciones.

cabeza Benjamín Netanyahu, 
considera por su parte que el 
despliegue de una fuerza inter
nacional en las zonas de Cisjor
dania que quedarán bajo su con
trol es una injerencia en sus 
asuntos internos.

Tanto Arafat como Netanya
hu se entrevistarán en Washing
ton con Clinton y con la secre
taria de Estado norteamericana, 
Madeleine Albright, a media
dos del mes de enero, en un in
tento de salvar el estancado 
proceso de paz palestino-israelí.

El ejercito ruso 
bloquea 
Chechenia y 
amenaza con una 
incursión militar

Efe ■ Moscú

Rusia impuso ayerun bloqueo 
militar a Chechenia y amenazó 
con incursiones del Ejército en 
la rebelde república para aplas
tar bases «integristas», a los que 
acusa de pretender levantar el 
Cáucaso Norte contra Moscú.

El viceprimer ministro ruso 
y titular de Interior, Anatoli Ku- 
likov, ordenó a las unidades del 
Ejército, de Interior, de Seguri
dad y de guardias fronterizos en 
el Cáucaso Norte «cortar todas 
las carreteras» entre Chechenia 
y las repúblicas vecinas.

Kulikov anunció que ésta y 
otras medidas extraordinarias 
equivalen a la imposición del «es
tado de emergencia» a lo largo 
de la frontera y amenazó con una 
incursión militar rusa en Che
chenia para «aplastar bases te
rroristas».

«Si el poder central no pue
de contrarrestar el terrorismo en 
el lugar del atentado, debe adop
tar medidas contra el lugar de su 
preparación, si las autoridades 
de Chechenia son incapaces de 
hacerlo», declaró.

Una situación similiar se ob
servó en torno a la separatista 
Chechenia poco antes de que el 
Ejército federal entrara en su te
rritorio en diciembre de 1994 pa
ra «restablecer el orden constitu
cional» en esta república, decla
rada entonces por Moscú como 
un «nido de bandidos».

Ahorael pretexto fue una in
cursión terrorista en Daguestán 
la semana pasada que, según el 
ministro, «apuntaba a hacer ex
plotar la situación» en esta repú
blica norcaucásica limítrofe con 
Chechenia. Kulikov y otras fuen
tes militares rusas responsabili
zaron del ataque a «terroristas 
integristas» chechenes, dagues- 
taníes y hasta mercenarios ára
bes supuestamente adiestrados 
en bases militares de Chechenia.

En el ataque contra una uni
dad acorazada del Ejército ruso 
en la ciudad daguestaní de Buy- 
naksk fueron destruidos siete ca
rros de combate, cinco blinda
dos y cuatro cisternas con com
bustible, pero paradójicamente 
no hubo víctimas del lado ruso.

Los únicos dos heridos entre 
los rusos se produjeron durante 
la persecución de los terroristas, 
que -según los militares- huye
ron a Chechenia, aunque la pro
paganda oficial no presentó nin
guna prueba de que los atacan
tes fueran chechenes.

Las extrañas y enigmáticas 
circunstancias del ataque hicie
ron a algunos observadores en 
Moscú aventurar que la opera
ción podría ser tanto una «demos
tración de fuerza» por parte che
chena como una nueva provoca
ción de los servicios secretos 
rusos.
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Los seguidores de Seselj boicotearon parcialmente el acto parlamentario

Milutinovic juró como nuevo 
presidente de la República Serbia

Efe - Belgrado

Los 82 diputados del ultrana
cionalista Partido Radical Serbio 
(SRS) abandonaron ayer la se
sión de investidura del nuevo 
Presidente serbio. Milan Miluti
novic, por acusarle de haber sido 
elegido fraudulentamente, pero 
no boicotearon el acto en su to
talidad.

Dragan Todorovic, vicepresi- 
dente de la Asamblea porel SRS, 
declaró que éfy sus diputados 
abandonaron la sala «durante 
parte de la sesión» por no haber 
sido oidas sus exigencias de for
mación de una comisión de veri
ficación de la pulcritud o frau
de de los comicios del pasado 
21 de diciembre.

«Hemos sentado un preceden
te porque impedimos en la se
sión inaugural de la Presidencia 
que se fijara el orden del día; 
nuestros datos acerca del frau
de electoral del 21 de diciembre 
son tan asombrosos que habría
mos logrado convencer a los di
putados de la necesidad de for
mar un Comité de encuesta», 
añadió Todorovic.

Todorovic dijo que los radi
cales participarán en la parte de 
la sesión en la que se elegirán 
los presidentes de las distintas 
comisiones electorales, ya que 
son el segundo partido de Serbia.

En las elecciones parlamen
tarias del 21 de septiembre, con 
relativo apoyo entonces de la 
televisión estatal, obtuvieron 82 
escaños, 110 los socialistas, 45 
los liberales populistas de Vuk 
Draskovic y el resto pequeños 
partidos.

Los radicales, en su protesta 
por el supuesto fraude, se en
cuentran ahora cogidos en su pro
pia trampa, ya que criticaron a 
fondo a los partidos liberales par
tidarios de boicotear estas elec
ciones por falta de democracia.

La oposición liberal serbia 
considera que los ultras de Seselj, 
amigo distinguido del líder de 
la extrema derecha francesa, 
Jean-Marie Le Pen, y del panes- 
lavo ruso, Vladimir Yirinovski,

El juicio contra el ex presidente 
de Zambia quedó aplazado

Efe ■ Lusaka

Eljuicio al ex presidente zam
biano Kenneth Kaunda por pre
sunta implicación en la intento
na de golpe de Estado del pasa
do 28 de octubre fue aplazado 
hasta el próximo viernes, infor
maron ayer fuentes judiciales.

Milutinovic a su llegada ayer al parlamento serbio rodeado por sus guardaespaldas. EFE

son una creación domesticada del 
hoy Presidente yugoslavo, Slo
bodan Milosevic.

Cuando el minoritario pero 
influyente y europeísta partido 
Unión Cívica Serbia (GSS) y los 
liberales erráticamente naciona
listas del Partido Demócrata 
(DS) predicaban la abstención 
desde el pasado septiembre, los 
radicales les respondieron que 
estas elecciones eran las más de
mocráticas desde 1990.

Aseguraban entonces los ra
dicales a quienes reprochaban al 
partido gubernamental, socialis
ta, de no haber cumplido las re
comendaciones democratizado
ras del Informe González, que 
«en estas elecciones no se pue
de robar ni un voto, ante tal nú
mero de interventores hemos 
desplegado en todo el país».

Ahora, los liberales se mo
fan de los ultranacionalistas ra
dicales de Vojíslav Seselj, que 
obtuvo según la Comnisón elec
toral central un 37,57 por cien

El aplazamiento se debió a 
que uno de los abogados de 
Kaunda, Daniel Lisulo, se des
vaneció ante el tribunal mientras 
pedía la liberación bajo fianza 
del ex presidente, de 73 años, 
quien se declaró en huelga de 
hambre tras su detención el pa
sado jueves.

to de los votos, contra el socia
lista Milutinovic, que logró el 
59,23 por ciento.

Medios de la oposición libe
ral comentaron en privado que 
«si ha habido fraude, no ha sido 
tal como para arrebatarle la vic
toria a Seselj, pero todos los me
dios son buenos para ponerle 
obstáculos a este régimen de los 
socialistas», acusados de mono
polizar la televisión y de haber 
promulgado una ley electoral a 
su medida.

La Comisión Electoral Cen
tral informó ayer a la Asamblea 
Serbia de que en trece colegios 
electorales se detectaron fallos 
pero que los comicios no se repe
tirán ya que, sea cual fuere el 
nuevo resultado, no incidiría en 
los resultados e implicaría nue
vos gastos.

El nuevo Presidente de Ser
bia, el socialista Milan Miluti
novic, prometió llevara buen tér
mino un proyecto de renovación 
social basado en las reformas del

Al salirdel tribunal, Kaunda, 
rodeado de fuertes medidas de 
seguridad, declaró a los simpa
tizantes de su Partido Unido para 
la Independencia Nacional 
(UNIP) antiguo partido únicó, 
que se congregaron para aplau
dirle, que se sentía físicamente 
debilitado, «pero espiritualmente

Estado, la economía, la enseñan
za y la cultura «y de todo lo que 
constituye marco y contenido de 
una sociedad democrática».

El discurso de investidura de 
Milutinovic fue leido poco an
tes de que la Unión Europea 
decidiera suprimir el régimen de 
preferenciales aduaneras para 
Yugoslavia (Serbia y Montene
gro).

Factor de peso en las conce
siones europeas a Yugoslavia se
rá la observancia por parte de la 
Yugoslavia serbio-montenegrina 
de las recomendaciones de de
mocratización a ultranza que hi
zo en diciembre de 1996 el ex 
presidente del Gobierno español 
Felipe González.

«Necesitamos prosperidad, 
más puestos de trabajo, más em
pleo, una sanidad más humani
zada, una enseñanza más eficaz, 
más cuidado de todos quienes 
necesitan de ayuda social», de
claró Milutinovic en provecho 
de su vertiente social.

fuerte».
En su segunda comparecen

cia ante el tribunal -que ya ha
bía pospuesto el pasado viernes 
su caso hasta ayer-, Kaunda tam
poco fue formalmente acusado 
de implicación en la intentona 
golpista militar contra el presi
dente Frederik Chiluba.

La oposición de 
Kenia denuncia 
qnie el partido en 
el Gobierno truca 
las elecciones

Efe - Nairobi

La oposición keniana denun
ció un fraude electoral del que 
acusa al presidente, Daniel Arap 
Moi, y su Unión Nacional Afri
cana de Kenia (KANU) en los 
comicios legislativos y presi
denciales de ayer en los que se 
registraron algunos enfrenta
mientos entre simpatizantes de 
grupos rivales.

La candidata del Partido 
Social Demócrata (PSD), Cha
rity Ngilu, primera mujer que 
participa en una elección pre
sidencial en Kenia, acusó a la 
KANU de fraude y amenazó con 
rechazar los resultados del es
crutinio, si Arap Moi gana los 
comicios.

Ngilu y sus simpatizantes 
registraron un colegio electo
ral de la región de Kitui, a 120 
kilómetros al este de Nairobi, 
y recuperaron más de mil pape
letas «compradas», a su juicio, 
por la KANU, aunque la acu
sación fue desmentida por los 
funcionarios de ese lugar.

George Muhoho, director de 
campaña del candidato del Par
tido Demócrata (DP), Mwai 
Kibaki, declaró que la KANU 
se da cuenta de que va a perder 
las elecciones y va a hacer todo 
lo que pueda para modificar los 
resultados.

- Kibaki, oriundo de la etnia 
mayoritaria kikuyu, es conside
rado el principal rival electoral 
de Arap Moi, de la minoría ka- 
lenjin, que gobierna desde hace 
diecinueve años tras suceder al 
«padre de la independencia». 
Jomo Kennyatta.

Muhoho lamentó la desorga
nización desde el comienzo de 
la votación y cree que es una 
maniobra do la KANU, partido 
que gobierna Kenia desde que 
accedió a la independencia del 
Reino Unido en 1963, pues las 
urnas y las papeletas no llega
ron a los colegios electorales a 
tiempo.

Enfrentamientos con el 
convoy de un ministro

Al menos una persona resultó 
herida y tres vehículos dañados 
en enfrentamientos entre sim
patizantes de la KANU y de la 
oposición sobre acusaciones 
mutuas de fraude electoral en 
el distrito de Muranga, en el 
centro de Kenia, según informa
ciones radiofónicas.

Los enfrentamientos comen
zaron cuando los simpatizantes 
del partido Foro para la Demo
cracia (FORD-People) atacaron 
a seguidores del ministro de 
Educación, Joseph Kamotho, y 
les acusaron de esconder pape
letas.

En respuesta, una persona 
que, al parecer, era guardaes
paldas de Kamotho.disparócon- 
tra un camión que transportaba 
a los opositores.

Un vehículo se incendió 
después de ser volcado, mien
tras que su chófer resultó heri
do.
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De Palacio consideró como «muy 
grave» si fuera cierta la hipótesis de 
que el ganado porcino enfermo se 
hubiera importado de Holanda

En una explotación de la provincia de Sesovia

Declaran la presencia 
de peste porcina clásica
La Consejería de Agricultu
ra y Ganadería de la Junta 
de Castilla y León ha decla
rado oficialmente la existen
cia de peste porcina clásica 
en una granja de la provin
cia de Segovia, establecien
do medidas urgentes para su 
control y erradicación.

Efe«Segovía

Las medidas de lucha y pre
vención contra esta enfermedad 
hechas en los últimos días han 
contempladoel sacrificio de cerca 
de 17.000 cerdos, pertenecien
tes a tres granjas situadas en los 
las localidades de Otones de 
Benjumea, Sauquillo de Cabezas 
y Marazoleja, vinculadas al mis
mo ganadero. El Boletín Oficial 
de Castilla y León publicó ayer 
lacorrespondiente orden en laque 
se declara oficialmente lapresen- 
cia de peste porcina en una ex
plotación situada en la localidad 
de Otones de Benjumea, en tér
mino de Torreiglesias.

Por este motivo se establece 
alrededor del foco una zona de 
protección de un radio mínimo 
de tres kilómetros, incluida a su 
vez una zona de vigilancia de un 
radio de 10 kilómetros, quedan
do totalmente prohibido el mo
vimiento de ganado porcino en 
ambas. Las zonas de protección 
comprenden los términos muni
cipales de Torreiglesias, Esco
bar de Polendos y Turégano, 
mientras que las de vigilancia 
afectan a otros 18 municipios 
segovianos.

Las repercusiones de esta en
fermedad resultan en Segovia 
muy importantes ya que, aunque 
están previstas indemnizaciones 
para los animales sacrificados,

El MAPA financiará 63 
proyectos de investigación

Efeagro

El Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación (MAPA) 
ha aprobado un presupuesto de 
987 millones de pesetas para fi
nanciar durante cuatro años un 
total de 63 proyectos de Investi
gación y Desarrollo en el sector 
agrario, según un comunicadoje

De Palacio señala que este tipo de peste no entraña ningún riesgo humano.

las granjas en las que se decreta 
la enfermedad del^n someterse 
aun período de cuarentena y, por 
tanto, de improductividad, lo que 
supone en explotaciones de ci
clo cerrado un retraso de dos años 
en volver a obtener ingresos, 
según los ganaderos.

En unas recientes declaracio
nes a un grupo de periodistas, la 
ministra de Agricultura y dipu
tada por Segovia, Loyola de 
Palacio, subrayó que la peste 
porcina clásica no entraña ries
go para las personas, por lo que 
justificó el sacrificio de miles de 
animales para evitar la propaga
ción de la enfermedad. De Pala
cio consideró como «muy grave» 
si fuera cierta la hipótesis de que 
el ganado enfermo se hubiera im
portado de Holanda, cuyo mer
cado está cerrado, lo que supon
dría que el sacrificio no contem
plaría el derecho a indemnización. 
Asimismo estimó que, en un

este departamento. De este vo
lumen, 307 millones de pesetas 
se invertirán durante el año 1998 
y un 44 por ciento corresponde 
a las áreas de horticultura.

Asimismo, otro 25 por cien
to se aplicará al sector de agrios, 
en tanto que la producción bovi
na y porcina, absorberán un 8 por 
ciento cada una de ellas.

principio, los técnicos no habían 
detectado contactos entre las ex
plotaciones de Segovia y otras 
de Lérida, donde también se han 
dado casos de peste porcina clá
sica.

La ministra ha recordado que 
su departamento no tiene com
petencias al respecto, sino que 
colabora con personal experto, 
con laboratorios para los análi
sis y con asignaciones económi
cas, «porque el problema afecta 
al conjunto del sector en Espa
ña, donde la producción final 
agraria del porcino es de 450.000 
millones de pesetas».

Asimismo subrayó que «en 
Cataluña, la alta concentración 
de explotaciones de porcino ha 
generado dificultades para erra
dicar la peste, aparte de que el 
sector ha tardado mucho tiempo 
en darse cuenta que había que 
combatiría y no ha colaborado 
con las administraciones».

A un tercer grupo, constituido 
por cereales, plantas de gran 
cultivo y conservación del me
dio natural, se le otorgará un 15 
por ciento, y el 16 por ciento 
restante se distribuirá entre 
viticultura, pastos y forrajes, 
recursos naturales, economía y 
sociología agrarias y legumino
sas.

Pilar Ayuso afirmó que existía un error en el procedimiento.

Agricultura y CRDOC 
acuerdan un cambio del 
régimen sancionador

Efeagro

La Dirección General de Po
lítica Alimentaria del Ministerio 
de Agricultura y él Consejo Re
gulador de la Denominación de 
Origen Calificada (CRDOC) de 
Rioja acordaron ayer un cambio 
en el procedimiento del régimen 
sancionador.

La directora general de Polí
tica Alimentaria, Pilar Ayuso, 
aclaró que «había un pequeño 
error en la forma de realizar el 
procedimiento por parte del 
CRDOC porque emitía los infor
mes antes de enviar al Ministe
rio de Agricultura la decisión del 
instructor». «Este procedimien
to no se ajustaba a los formalis
mos requeridos por la nueva ley 
de procedimientos administrati
vos de 1992 y ahora cambiará el

La linea de seguro del 
vacuno de reproducción 
y recría, a examen

Efeagro

El Ministerio de Agricultura 
ha revisado las tablas de valora
ción para la línea de seguro del 
ganado vacuno de reproducción 
y recría y mantiene la solicitud 
de valoración especial para 
reproductores de características 
muy especiales, según la Agru
pación Española de Entidades 
Aseguradoras de los Seguros 
Agrarios Combinados (Agro- 
seguro).

Asimismo, el seguro indica 
que la valoración especial ten
drá validez exclusivamente du

orden, pues enviarán primero el 
informe del instructor al Minis
terio y después remitirán el 
suyo», dijo.

Por el acuerdo tomado esta 
mañana el presidente del 
CRDOC enviaré inmediatamen
te los expedientes sancionado
res, con lo que se cumplirá el 
objetivo de la nueva ley de pro
cedimiento administrativo. El 
presidente del CRDOC, Angel 
Jaime Baró, declaró a Efeagro 
que «intentamos coordinamos 
con el órgano decisorio de las 
sanciones para hacer un proce
dimiento lo más correcto y ade
cuado posible a la normativa».

El Consejo Regulador «tie
ne interés en que el órgano de
cisorio conozca nuestra opinión 
en los temas referentes a los ex
pedientes sancionadores».

rante el periodo de vigencia del 
seguro no serán válidas las rea
lizadas en planes anteriores. 
Explica la obligatoriedad de 
identificar a los animales según 
el Real Decreto 205/96, de obli- 
gado cumplimiento para lodos 
los vacunos de edad superior a 
un mes.

Mantiene el ámbito límite de 
cobertura del seguro, estando 
garantizados los animales mien
tras se encuentren en el término 
municipal donde se domicilia la 
explotación, en los colindantes 
o en los pastos de hasta 20 kiló
metros.
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<J rao»
Apresentar el informe de coyuntura correspondiente al mes de diciembre

El Gobierno apuesta por menos 
de un 2^% de inflación en 1997
El Ministerio de Economía 
considera «muy elevadas» 
las probabilidades de gue el 
año se cierre con una tasa 
de inflación inferior al 2,2 
por ciento previsto oficial^ 
mente, según el informe de 
coyuntura del mes de di
ciembre.

Efe ■ Madrid

A la vez, el informe destaca 
el acercamiento progresivo en 
materia de inflación a los paí
ses más estables de la UE, de for
ma que entre enero y octubre el 
diferencial con la media de la 
Unión (medido por el IPC armo
nizado, el que elabora Eurostat) 
ha caído en un punto.

Resalta la «significativa» de
saceleración de los aumentos sa
lariales en 1997, que se sitúan 
en tomo al 3 por ciento (un punto 
por debajo de la referencia de 
un año antes).

No obstante, los expertos de 
la Dirección General de Políti
ca Económica advierten de que 
la disminución de la inflación 
media fue superior, de 1,6 pun
tos, lo que permite ganancias en 
el poder adquisitivo medio de los 
trabajadores del sector privado.

En su análisis sobre la evolu
ción de la economía, el informe 
señala la intensificación del cre
cimiento en el tercer trimestre, 
con un ritmo de aumento del PIB 
del 3,4 por ciento, derivado de 
la trayectoria fuertemente alcis
ta de la demanda interna, con un

SOMA-UGT se muestra dispuesto a 
ampliar la protesta de los mineros

Efe ■ Oviedo

El secretario general del 
SOMA-FIA-UGT, José Angel 
Fernández Villa, advirtió ayer 
que las movilizaciones en la mi
nería se extenderán territorial
mente y a otros sectores si la Ad
ministración no respeta los com
promisos con los sindicatos para 
la minería del carbón.

La minería pública asturia
na vivió ayer la segunda jorna
da del paro de 72 horas convo
cada por los sindicatos mineros 
para evitar que se retoque el plan

BABY-tó

Sí

La construcción se sumó ai crecimineto general de la economía en el tercer trimestre.

crecimiento del 2,9 por ciento.
El consumo privado, con un 

aumento del 3,5 por ciento en el 
tercer trimestre, continuó el pro
ceso de aceleración que le ha ca
racterizado a lo largo del año, de
bido -según Economía- a la favo
rable evolución de las rentas sa
lariales (por el incremento del 
empleo y la reducción de la in
flación), a la caída de tipos de 
interés y al aumento de la con
fianza de las familias.

Mientras, la demanda exter

de la minería pactado con los sin
dicatos en el mes de mayo y exigir 
la firma del convenio colectivo.

Fernández Villa aseguró que 
desde su sindicato siguen abier
tos a seguir negociando, pero só
lo «sobre lo que queda pendien
te» y no sobre lo ya pactado que, 
según aseguró, no están dispues
tos a retocar en ningún sentido.

El líder del sindicato minero 
asturiano hacía referencia a las 
recomendaciones realizadas por 
la Comisión Europea para que, 
de aquí ai año 2001, se rebajen 
en 600.000 toneladas adiciona

na ha perdido fuerza, resultado 
de un mayor dinamismo en las 
importaciones que en las expor
taciones, por lo que su aporta
ción al crecimiento del PIB pasó 
de suponer un punto en el segun
do trimestre del año a 0,4 pun
tos en el tercero.

Analizando la composición 
del Producto desde el lado de la 
oferta, el informe de coyuntura 
destaca el impulso de la indus
tria y la incorporación de la cons
trucción -aunque con retraso- a 

les la producción de Hunosa y 
Minas de Figaredo (fijada en el 
plan en 2,1 milU)nes de tonela
das) y se disminuyan las ayudas 
12.000 millones más. Asimismo, 
cuestiona la política de recolo
caciones pactada con los sindi
catos, el elevado coste del proce
so de prejubilaciones y propo
ne el cierre del pozo de Lieres, 
entre otros puntos.

Según Femández-Villa, lo re
flejado en el acuerdo suscrito en 
mayo es lo mínimo para que la 
minería pública asturiana man
tenga un volumen suficiente pa

la recuperación general.
En la construcción subraya 

el desigual comportamiento de 
los distintos subsectores, con 
aumentos en la edificación (re
sidencial y no residencial) y 
descensos en la obra civil.

Para 1998 preve una mejo
ría en el subsector de obra públi
ca por el incremento de los pre
supuestos públicos en infraes
tructuras y la puesta en marcha 
de los proyectos de cofinancia
ción privada.

ra que pueda llegar al año 2001 
con un una plantilla de 7.000 tra
bajadores, que es lo que refleja 
el plan. Añadió que, de acep
tarse las recomendaciones de 
Bruselas, se perderían en los 
próximos tres años 2.067 pues
tos de trabajo y no se podrían 
acometerías 1.061 recolocacio
nes previstas.

En el caso de que se acome
tiese la reducción de la produc
ción manteniendo la plantilla, 
Fernández Villa indicó que la 
empresa entraría en una situa
ción «insostenible».

CEACCU se une 
;a las críticas a 
¡Telefónica por la 
i cesión de la lista 

de abonados

Efe - Madrid

La Confederación Española 
de Amas de Casa, Consumido
res y Usuarios (CEACCU) se 
dirigió al Defensor del Pueblo y 
al director de la Agencia de Pro
tección de Datos para adherirse 
a las críticas a Telefónica por la 
supuesta comercialización de da
tos personales de sus usuarios.

Según una nota de esta aso
ciación de consumidores, los 
ciudadanos tienen pocas facili
dades para evitar que sus datos 
sean difundidos, tan sólo darse 
de alta en la llamada «lista Ro
binson»,

Por ello, CEACCU estudia 
solicitar a los grupos parlamen
tarios una modificación legisla
tiva para evitar que los datos de 
los usuarios puedan utilizarse sin 
su consentimiento.

Además, CEACCU propon
drá al Consejo de Consumido
res y Usuarios la comparecen
cia del presidente de Telefóni
ca para que explique el destino 
y finalidad de los ficheros de 
datos personales.

El número de 
empresas que se 

jdeclararon en 
1quiebra creció un 

7% en octubre
Efe - Madrid

El número de empresas que 
presentaron suspensión de pagos 
en octubre, 26, cayó en un 35 por 
ciento en relación a septiembre, 
mientras que las empresas decla
radas en quiebra, 44, crecieron 
un 7 porcientoen relación ai mes 
anterior, según el Instituto 
Nacionial de Estadística (ÍNE).

Según la Estadística de Sus
pensiones de Pagos y Declara
ciones de quiebra del INE, el ac
tivo de las empresas en suspen
sión de pagos se situó, en octu
bre, en 47.527 millones de pese
tas, un 187 por ciento más que 
en septiembre, y su pasivo en 
34.581 millones, con un aumento 
del 159 por ciento.

El activo de las empresas de
claradas en quiebra alcanzó los 
4.065 millones de pesetas -tras 
una subida del 25 por ciento sobre 
septiembre- y su pasivo se situó 
en 5.208 millones, con una caí
da del 6 por ciento en relación 
al mes anterior.

Por Comunidades Autóno
mas, Cataluña -con siete empre
sas afectadas- se situó a la cabe
za en cuanto a expedientes de 
suspensión de pagos, seguida de 
Madrid -con cuatro-.
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La bolsa vuelve a tener el
récord histórico a tiro
de piedra

La Bolsa española puso ayer rumbo directo hacia los 
máximos históricos en una de las sesiones más productivas de lo 
que llevamos de ejercicio. El apoyo institucional -“vía maquilla
je”- volvió a ser decisivo en la espectacular mejora que presenta
ron las cotizaciones. La positiva coyuntura exterior, el tono firme 
de la deuda y la estabilidad de la peseta fueron los sólidos cimien
tos en los que se asentó el mercado doméstico de renta variable.

La tranquilidad que se respiraba al cierre de las plazas del 
sudeste asiático, a pesar de que Japón corrigió algunas posiciones, 
animó a los inversores a dejar a un lado la realización de beneficios 
y comenzar a inyectar liquidez. De este modo se mantuvo una 
tendencia alcista durante toda la mañana, que se acentuó con la

fuerte apertura al alza de Wall Street en casi cien puntos. A partir 
de entonces Francfort, Milán, Londres, París, Madrid,... vivían una 
auténtica fiebre compradora donde los inversores tomaban cual
quier valor a cualquier precio.

De puertas adentro la Bolsa española presentó un espec
tacular avance de un 2’94 por ciento en el IGBM cerrando en los 
633’22—a menos de siete puntos del récord histórico-. Por su parte, 
el Ibex-35 experimentó una subida de un 3’23 por ciento a 
7.277’42 puntos. La negociación se elevó hasta los 133.000 MP, 
si bien es cierto que casi el 40% correspondieron a las típicas 
aplicaciones de final de año.

4500

7500

6500

5500

IBEX-35 ANUAL (Comparativo)

Benito & Monjardín

GENERAL lBEX-35 lb«X-35

1741c IWJto 1M)e 224l e23-Oíb 2e-Ols 2>-0>e

J IIOV niF%

Picking Pack 108 14.89

Ercros 155 7,64

‘Autopistas 2.040 5.70

HOY niF% <

Commerzbank 5.800 -6.30 \

Citroen Hispania 8.890 -4,3'1

Grupo Fosforera 202

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTPTAS

__________ Volumen O Ffn'7pt«i %

TEF 9.013.850 20,32 TEF 40.388.164.(M)0 30,34

GHS 3.462.606 7.81 SAN 11.682.757.000 8.78

EI.E 3.055.678 6,89 BBV 10.479.196.(MM) 7JI7

IBE 2.650.069 5.97 ELE 8.488.081.000 6.38

MERCADO CONTINUO
NOMINA!. ANTER. tI.TIM. niF.% VOl.UM, NOMINA!, ANTER. iri.TiM. niF.* VOl.UM.

Conefiel ipo 3.000 3.070 2.33 135.082

Finanzauio 350 1.400 1.395 -0.36 10 850
Argentaría 500 9.180 9.350 1.85 527.998 Mapfre Vida 500 5.300 5.580 5.28 45.071
Banco Andalucía 500 24.900 25.300 1.61 379 Picking Pack 25 94 108 14.89 3.462.606
Banco Atlántico 1.000 4.990 5.030 0.80 656 Prvca 100 2.220 2.290 3.15 365.925
Banco Bilbao-Vizcaya 260 4.635 4.800 3.56 2.223.073

Banco Exterior 500 2.780 ___
■CONSTRUCCION

Banco Guipuzcoano 500 6.690 6.570 -1.79 6.399 ACS 250 3.655 3.730 2.05 152.467

Banco Herrero 500 8.300 —^ — Agremán 100 690 699 1.30 79.639

Banco Pastor 1.000 12.600 12.800 1.59 18.216 Bami S.A. 500 517 522 0.97 120.960

Banco Popular 125 10.150 10.330 1.77 791.893 Cementos Portland 500 7.650 7.700 0.65 1.645
Banco Santander 250 4.665 4,875 4.50 2.444,444 Construcciones Lain 100 296 298 0.68 247.568

Banco Simeón 1.000 2.490 — Cristaleria Españ. 1,000 11.150 11.480 2.96 11.237

Banco Vasconia 500 11.610 11.750 1.21 50 Dragados 500 3.150 3.250 3.17 134,207

Banco Vitoria 500 2.250 — — Filo 500 403 415 2.98 110.889

Banco Zaragozano 500 4.280 4.310 0.70 21.868 Financiera y Minera 500 2.475 2.540 2.63 30.174

Banco de Alicante ' 500 2.900 2.900 — 1.502 Fomen. Cons. Contr. 1.000 5.600 5.830 4.11 96.798

Banco de Castilla 5.000 101.100 103.500 2^7 26 Grupo Acciona 1.000 24.340 24.650 1.27 12.647

Banco de Galicia 500 20.300 20.300 450 Hisalba 1.000 2.200 2.165 -1.59 31.908

Banco de Valencia 500 3.295 3.335 1.21 75.307 Huarte 500 674 689 2.23 327.915
Banesto 400 1.470 1.530 4.08 2.514.783 Inmob. Zabálbuni 1.000 1.240 1.240 15.585
Bankinter 500 8.310 8.650 4.09 152.861 I.Urbis 500 1.410 1.420 0.71 145.922

B, Crédito Balear 500 8.950 8.950 — 110 Lafarge Coppee 25 9.200 9.150 -0.54 443
B,Central Hispano 250 3.405 3.595 5,58 1.077.041 Metrovacesa 500 6.410 6.640 3^9 21.561
Commerzbank 5 6.190 5.800 -6,30 245 Obrascón 500 830 825 -0.60 45.026

■ELECTRICAS Porti. Valderrivas 500 13.400 13.630 1.72 2.775

Aguas de Barcelona 500 6.270 6.420 2.39 96.367

Prima Inmobiliaria 

Sotogrande S.A.

1.000

100

1.350

323

1.380

332

2,22

2.79

13.190

484.724
Cantábrico 1.000 6.690 6.750 0.90 55.318 Uniland 1.000 9.250 9.200 -0,54 2.335
Eléc. R. Zaragoza 500 5.870 6.000 2.21 45.026 Uralita S.A. 440 1.720 1.750 1.74 132.208
Endesa * 200 2.735 2.850 4.20 3.055.678 Urbas 500 212
Enher 1.000 2.950 3.000 1.69 52.318 Valenciana Cementos 200 2.930 3.000 2,39 9.230
E. de Viesgo 1.250 5.500 5.480 -0,36 10.070 Vallehermoso 500 4.370 4.545 4.00 73.624
Fecsa 1.000 1.250 1.270 1,60 279.541 Vidrala 500 6.800 6.810 0.15 6.896
Gas Natural SDG 500 7.630 8.040 5,37 328.191

Gas y Electricidad 1.000 10.310 10,850 5.24 16.458 ■inversión MOBILIARIA

Iberdrola 500 1,950 2.015 3.33 2.650.069 Cía. Gener. Invers, 125 131 135 3.05 76.371
Saltos del Nansa 1.500 10,550 10.550 — 145 Cofir 400 778 785 0,90 291.439
Sevillana 500 1,400 1.475 5.36 271.617 Corpor. Banesto 500 1.380 1.385 0.36 18.893
Unión Elec. Fenosa 500 1.440 1,445 0.35 923.660 Dinamia 500 2.375 2,440 2.74 84.299

■alimentación ■papeleras Y TEXTILES

Azucarera Espafl. 500 7.150 _ _ Empr. Nac.Celulosas 750 2.165 2.195 1.39 117.037
Baron de Ley 100 2.715 2.800 3.13 11.318 European Paper 500 73 77 5,48 63.395

Bodegas Riojanas 100 1.370 1.390 1.46 12.804 Iberpapel 100 2.020 2.005 -0.74 46.121
Bodegas y Bebidas 1.000 5.880 5.800 -1.36 1.731 Papelera Españ. 500 86 85 -I.16 126.773
Campofrío S.A. 500 8.000 8,000 5.969 Sarrió 500 521 531 1.92 134.810

Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.035 4.060 0,62 9.252 Seda Barcelona 500 405 405 221.824

Ebro Agrícolas 100 2.680 — Sniace 500 296 305 3.04 232.968
EI Aguila S.A. 500 600 600 377.774 Tableros de Fibra 500 2.035 2,035 49.697

KcMpe 1.000 10.800 10.800 — 608 Tavex Algodonera 500 2.035 2.045 0.49 75.486
Puleva-Uniasa 500 5.300 5,430 2.45 107.077 Unipapel 500 3.190 3.200 0.31 2.478
Tabacalera 500 12.050 12.400 2,90 123.283 ■químicas YViscofán 100 3.690 3.830 3.79 263.595

hrxbKt» 1 A 6

■comercio Y
BP Oil España 1.625 8.040 8.040 —— 904

bEGUKOS Bayer 5 5.270 5.420 2.85 1.602

AGF U. Fénix 100 1,815 1.780 -1.93 53.752 Carburos Metálicos 1.000 7.500 7.780 3.73 190
Adolfo Domínguez 100 4,465 4.615 3,36 48.774 Cepsa 500 4.670 4.670 21.554
Alele asa 200 3.155 3.270 3,65 147.394 Ercros 60 144 155 7,64 2,265.100
Azkoyen 1.000 15.400 15.590 1,23 5.950 E. I. Aragonesas 

Faes

500 1.010 1.005 -0,50 79.234
Catalana Occ. 250 7.620 7.700 1.05 14.196 350 6.600 6.750 2.27 45.083

Continente 100 2.730 2.840 4.03 86.308 Grupo Fosforera 1.000 * 209 202 -3.35 109.417

Corp. Mapire 500 3.860 4.020 4.15 98.726 Miquel y Costas 500 5.930 5.970 0.67 17.741

Repsol S.A.

NOMINAL 

500 6.350

IITIM, DIF.% VOI,IM.

6.440 I.42 882.045

■SIDEROMETALURGICAS

Aceralia

Acerinox S.A. 

Amper

Asturiana del Zinc 

Cía. Aux. Ferrocar. 

Dimetal

Española del Zinc 

Global Steel

Indus. del Besós 

Metal.Duro Felguera

Nicolás Correa 

Nueva Montaña

Tubacex

Zardoya Otis

■AUTOMOVIL

Citroen Hispania

Tudor 

Volkswagen

1.000 1,895 1.925 1.58 669.469

1.000 22.250 22.720

500

525

500

100

500

400

500

500

1.000

500

100

4.170

2.195

5.510

161

1.275

280 

2.385 

1.620

6.710

116

398

4245

2.245

2,11

1.80

97.867

89.522

5.530 0.36

161 

1.295 1.57

2.28 349.157

8.413 

37.700 

75.716

292 4.29 284.723

2.400 0.63 1.100

1.650 1.85 113.322

6.700 -0.I5 3.608

115 -0.86 390.549

410 3.02 1.275.751

1.000 17.690 17.800 0.62 6.575

1.000

500

9.290

756

8.890 -4.3I

751 -0.66

50 84.000 84.000

787

10.042

46

■tRANSP. COMUNICACIONES
Autopistas 500

Autopistas Mare Nos. 1.000

Est^ion. Subter. 500

Europistas 

Iberpistas 

Radiotrónica 

Telefónica

1,000

300

500

500

1.930

2.600

3.000

1.010

3.050

2.145

4,420

2.040 5.70 383.077

2.705 4.04 182.995

3.005 0.17 6.929

1.005 -0,50 68.485

3.100 1.64 60.540

2.135 -0.47 6.760

4,500 1.81 9,013.850

■otros SERVICIOS
Abengoa

Corpor. Finan. Alba

Grupo Anaya 

indo Intern. 

Midesa 

Prosegur 

Sol Meliá

Tele Pizza. S.A.

500 7.320 7.470 2.05

1.000 15.290 15.710 2,75

500

1.000

100

100

100

2.800

6.350

1.870

1.460

5.820

2.800 —

6.330 -0.31

1.880 0,53

6.160

64.446

5.603

4.191

33.459

1.475 1.03 117.669

5.990

100 12.200 12.300

1 CORONA DANESA

1 CORONA NORUEGA

1 CORONA SUECA

1 CHELIN AUSTRIACO

1 DOLAR AUSTRALIANO

1 DOLAR CANADIENSE

1 DOLAR USA

1 DRACMA GRIEGO

1 ESCUDO PORTUGAL

1 EC.U

1 FLORIN HOLANDES

1 FRANCO BELGA

I FRANCO FRANCES

1 FRANCO SUIZO

1 LIBRA ESTERI.INA

1 LIBRA IRl.ANDESA

1MARCO ALEMAN

1 MARCO FINLANDES

1 YEN JAPONES

100 LIRAS ITALIANAS

DIVISAS
Conutra 

22.202 

20.605

19.283

12.022 

98.573

104.681

150.447 

0.536 

0.827

167.372

75.070

4.100

25.280 

104.622

252,120

218.104

84.592

27.933

1,157

8.609

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.

KNCin4>l'»JI<A
CA CINCriCCOHKOIA UK CA UOCSA 
y Uel Inversor Kinuneiero
Autora ytísé Rawfín Uan^f Ríc^o 

jCorredor de Comercio Colegiado 
1 Trenos

2,92

0.82

90,501

6.875

VenU 

22.246 

20.647 

19.321 

12.046 

98.771 

104,891 

150,749 

0,537 

0,829 

167.708 

75.220 

4.108 

25.330 

104.832 

252.624 

218.540 

84.762 

27.989 

1.159 

8.627

LA PRIMERA ElVCICLOPEniA 
MULTIMEDIA DE LA BOLSA
- CD-ROM con vocabulario bursátil y financiero

- Diccionario Financiero en tres idiomas

- Calculadora financiera y bursátil

- Programa de análisis y gráficos y 

gestión de carteras McBasc, de fácil actualización.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BISO

6100

y2j¿(

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID 

NOMINA!. HOY DIF.
■ ALIMENTACION

Nuarden I. IIMKI .LUMMW

f)MSA 250 812.00

Pascual Unos 250 ___

San Mieuel 3.000 ___ —

fnued Duich 500 ___

■ COMERCIO Y SEGUROS

( Cintra B ....

■ CONSTRUCCION

Ah Familiar IIXM) I.4K0.W1 H0,Nl

Alcázar 500 ___

Asland (\-xl.iI 500 —

bnnh Wilent 500 ___

I Del Sur 1.000 —

Mas Cení.Leisa 250 __ _

Oblas • .SF 500 ___ ___

Via'* s Const. 1 000

■ INVERSION MOBILIARIA

Uansalihcr 7,^1 7975,1X1

Banzano 500

Bascibar 1.000

Bolshispama 1.000 ___

Cariñosa 500 7.137,00

Ceivasa 300 7.148.00 8.00

Cevasa A 1.000 — —

Chafisa 1.000

Hiponsa 500 6.780.00 18.00

Inveroastof 1.000 —

Inv.Hcrrcro 500 6.760.00 40,00

tnv.Val.Ameñc. 1.000

I- Lealtad SOO ....

Mobinversora 1.000 ___

Norvasa 350 3.265.00 20.00

RenfUa 500 —

Rentinver 1000 ___

Union Euroo. 1.000 12.700.00 200,00

■navegación Y PESCA

FIciamcniosB LOIU .—. ....

PescaiK'va 1.000 1.600,00 ___

Transmedn. 500

■ PAPEI-ERAS Y TEXTILES

Kap.Navarra 1 NNO 1 .SIIO.(M)

■ QUIMICAS \'ENERGIAS
Lsp.Oxiccno 1 ikXI
Faes 500

Gassol 500

Nicas 155 —

(MADRID)

AMPIJACIONES DE CAPITAL
P.COMIRNZO I-JINAL NVAS. ANTCiAS. ANT. U1.T

CEVASA l-dic-97 3l-dic-97 1 25 7,500.00

INV.VILLAR 9-dic-97 9-cne-98 1 10 1.280.00

DIVIDENDOS
VALOR CONOiPTO BRUTO NETO PACO

ELECNOR A CUENTA 35.00 26.25 2/01/98

ACERINOX A CUENTA 100.00 75,00 2/01/98

FI.PONFERRA A CUENTA 60.00 45,00 2/01/98

INDICES DE REFERENCIA DEI. BANCO DE ESPAÑA
Penado TAE (Bancosl TAI - (Calas) IndR CICA Rem IX-mlaP Mihor arto
Diciembre 96 8.025 8345 9.250 7.098 5.994
Faicro 97 7.753 8.255 9.000 6.738 5.491
Mimo 97 7.922 8.625 6387 5.580
Mano^ 7.568 8300 6.155 5,788
Abril 97 . 7.068 7.355 8.250 5.981 5304
Mavo 97 6,971 7,266 8.000 5.815 5.170
Junio 97 6.717 6.949 7.820 5.680 5.101
Julio 97 6.624 6.824 7.625 5.600 5.125
Acosio 97 6.969 6.687 7,750 5.552 5.211
Seotiembre 97 6.463 6.580 7.625- 5.410 4.990

Octubre 97 6584 6,662 7.500 5,282 4.985

FUTUROS IBEX-35
n;cHA ANTERIOR AFI-RTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO ONKí.

16 Ene. 1998 7,023.00 7,069.00 7.297.00 7.069.00 7.288.00 16.812

20 Feb. 1998 7.036,50 7,115.00 7.295,00 7.101.00 7.295.00 906

20 Mar. 1998 7.068.00 7,190.00 7.190,00 7.190.00 7.190,00 I

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
11 CHA Mm-xaon. APERTURA MAXIMO MINIMO UITIMO C/NEC

15 Mar. 98 106,51 106.52 106.31 106.34 13.522

MADRID (Cont.)
IMF.NOMINAL HOY

U Resinera 1000 --- ___

■ MINERAS

U < Ole t ene 200

H.Vas.Leones. 500 900.00 —

M Tormaleo 1.000 — ___

Ponferrada ___

■ SIDEROMETALURGICAS

Atorosa 5N)

Cobra 500 ___

Iber. Tno 1.000 — ___

Metaloaenia 500 ---

Moulinex Esp • 1.000 —

■ AUTOMOVIL

basa Kcnault IW.IHl

■ OTROS SERVICIOS

Invpsa LIXXI —

Prim S.A SWi — —

Vidr.Leonesa 1,000 ---

METALES
Pus Zer Dif.

Oro Manufacturado 1.588.00 -16.00

Plata Manufacturada 4139 -0.70

Platino 2.832.00

Paladto 1.451.39

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO _________________________ JIPO ___________DIL

A un día _____________________ 4.85 __________ 0J2

A una semana _______________ 5^00 __________ 0.12

A quince dfas _______________ <95 __________ OJO

A un mes ____________________ 4.85 __________ 0.02

A tres meses _________________4.80 ___________—

A seis meses _________________<67 __________ 0.01

A un año _____________________4.54 ___________ ;^

14 74 194 lm am Bm 12»

FONDOS
ULTIMO IMT nN»6 UITIMO Dli-. I-TN«6 L' IIIMO WE FINA6 ULTIMO DEÍ ITNZ96

Kutx arent 208.466.64 204.187.9.3 Fonpenedes Mixto 1382.00 1.05 1.264.89 Ponerecimiento 130.597.66 53.17 125.222,41

■dinero Mulüf. B. Pastor 39.836.21 12.76 37.77 1.78 Inversabadell 2,403.69 -7.60 2.139.08
178 332 10 45.28 170 003 no

-Mías F.l.A.M.M 174.790.06 49.03 168.189.61 •Santander Tesoreri 222.284.49 100.38 211.781.97 Renta 4 internacional 1.156.19 0.28 1.011.99

A.B. Dinemlus 202.063.50 137.31 194.120.06 Su. Sant. FIAMM_______ 227.782.66 70,56 218.-336.16 ■mixto RENTA VARIABLE

Fondoatlantico

‘1^1
BBV Diner Renta 155.501.52 39,32 149.678.18 ■divisa EXTRANJERA Araeniaria Global 1.451.22 4.29 ■ 1.329.42 pAOrfrtAStal OÍVICAS 2 985 45 AdA
BBV Dinero 269.993,29 59.42 257.897.05

1.497.66 3.79 1.310.06 BBV Inversión 94 L42936 -0.46 1.296.91
Bankovmc Pondval. 114 355 96

BM Dinerdivisa Fonpenedes FIM 1.331.00 1.03 1.279,61

Bex-Diner 177.700,55 26.50 170.937.20
Madrid Divisa FIM 1.414,43 0.18 1.260.70 Eurovalencia VCG 979.61 -2.99

Fonrenta Fija FIM 16.819.20 28.51 15,89732EumyaUx 4 FIM 27314,05 21.298.03
229.957.05B.K.Fondo Monetar, 238.299.68 38.79 ■fondtesoros Eurovalw I 462.97 380.56 Fons abadell 2.572.10 3.84 2.433.79

Caixa Galicia Din. 132.430.40 23.18 127.086.34
Ahorro Corp Cuenta 186,222.83 178.359.72 Ponbolsa 29,842.61 -34.57 21.532.06 Fonsabadell II 2.381.76 3,57 2.253.37

Cavaldiner 219.217.81 110.16 210.908.75
Ahoiro Corp.Deuda 1.924.96 1.15 1.82431 Fonfomento FIM 14,499.14 6.56 13.00238

Cavoldiner Oro 136.590.39 88,07 130.236,46
RRy_A£jivos  - FlAMM 184.784,95 47.62 177.138.64 Fon patrimonio 20.59631 0.14 17.529.28

Hi«»diner____________Citimonev 186.143.24 79.20 179.092,77
RHV r^ifrlji Fftiwltfts 21 214 60 8.17 19.750.64 Renta 4 Bolsa 1.83730 -6.70 1.299.88

2.999.99 232 2.77739

Cuentafondo FIAMM 203.595.40 61.90 195.522.60 1 911.97 5.02 1.729.14 ■ RENTA FIJA
Iberahorro 2.292.77 1.29 2.179.54

C.ROro Bankinter 165.644.50 26.62 159.809.80
(^uenta^ondo Renta 1.854,78 4.21 1.699.42 Ibercaia Futuro 1.283.58 0.78 1.210.83

C.F.Oro I Bankint. 163.726.23 27.89 157.954,75
Dincrmadrid-FIAMM 185.019.80 47.40 177,471.76 BBV Ahorro 1.594.96 1.06 1.502.70 Interes Diario BCH 1.175.39 0.27 I I3S09

DB Diner FIAMM 167.109.69 125.91 159.818,41 Fondeuda Ahorro 20.699.28 26.16 19.630.15 BBV Fondvalencia 18.03831 - 13.36 16.698.73
Madrid Premicre 1.649.94 0.81 1.54 1,67

DB Diner II 122.243.66 90.31 116.875.85 201.300.87 93.41 192.636.23 BBV Interes 1.457,75 0.83 1.397.51Fnndeuda Efectivo

Diner BM FIAMM 204.229,03 67.90 195.509.03 Tls>rv*aia FMn^m IT 167 741.il 47.90 160.900,47 BBV Renta 2.363.66 1.25 2.247.89 Renta 4 Ahorro 1.691.18 -035 1375.44

Dineractivo 208.996,23 76.72 200.893.09 Irwermadrid FIM 1.973.22 0.74 1.86338 BBV Renta 91 1.563.52 0.87 1.488.77 Rentfondo 3.207.87 0.49 3.01535

Dineratlantico 211.358.29 57.69 202.691.52 Madrid Deuda Fondt 1.418.61 0.69 1.32033 BM Dinerbolsa 1.341.46 0,24 1.268.22 Rural Giion deuda 14,984.95 6.68 14.402.61
Dinercooo 160.934.13 82.52 154.709,80 Mapire Fondiesoro 1.843.14 0.51 1.76635 Credipas deuda 1.685,65 0,99 1.620.04

Santander Ahorro 2-285.50 0.82 2.207.08
Dinemavarra 180.603.09 47.72 173.345.49 Rimiander Dinero 182.214.75 82.04 174.774.85 Cuentafondo Ahorro 2.030,60 1.71 1.850.08

S. Sant. 2 FIM
Eunwniivr 111 ^74 070 SA 214.864.99 Eurovalor 11 864.80 817.90 2.250.06 0.93 2.175.85
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La mayoría de los pasajeros eran 
turistas que se disponían a pasar sus 
vacaciones del Año Nuevo en las 
paradisíacas islas

Granada: 
absueltos de 
violación porque 
la víctima 
"consintió"

Efe-Granada

La Audiencia de Granada ha 
absuelto a cuatro jóvenes acu
sados de participar en la viola
ción de una joven de 17 años en 
Caniles (Granada) al conside
rar que la víctima consintió 
mantener relaciones sexuales 
con uno de ellos y permitió que 
otro le locase los pechos.

La sentencia» facilitada a Efe, 
sostiene ademes que las nume
rosas contradicciones de la de
nunciante. María Dolores L.C., 
deben favorecer el principio de 
presunción de inocencia de los 
cuatro acusados, por lo que 
decreta su absolución. Los he
chos que fueron denunciados 
por los padres de la joven ocu
rrieron la noche del 5 al 6 de 
agosto de 1994 durante las fies
tas patronales de Caniles, cuan
do los cuatro acusados estuvie
ron en el recinto ferial en com
pañía de la chica.

Sobre las cinco de la madru
gada, los acusados y la joven 
salieron de una discoteca de la 
localidad y se dirigieron hacia 
el cementerio, donde se cruza
ron con empleados del servicio 
de limpieza observó al grupo 
«hablando amigablemente, rien
do y fumando», relata la senten
cia.

Al llegar a ia parle alta del 
cementerio de Caniles, María 
Dolores y uno de los acusados, 
Manuel F.C. se separaron del 
grupo y mantuvieron relaciones 
sexuales plenas, tras lo cual otro 
de los jóvenes Bernardo M.F. 
le tocó los pechos.

El resto de los jóvenes, en
tre ellos dos menores, fue acu
sado de animar a sus compañe
ros mientras presumiblemenle 
consumaban la violación. «Un 
análisis crítico de las diversas 
declaraciones que María Dolo
res ha vertido a lo largo del 
proceso pone de manifiesto 
múltiples contradicciones, lo 
que invalida su testimonio como 
principal prueba de cargo», 
argumenta el tribunal.

Valencia: un 
recluso muerde y 
golpea a tres 
funcionarios

Efe-Valencia

Un recluso de ia cárcel va
lenciana de Picassent mordió 
y golpeó al jefe de servicio y a 
dos funcionarios de este cen
tro penitenciario durante un 
incidente motivado porque el 
interno no quiso hacer los tra
bajos de limpieza, informó ayer 
el sindicato ACAIP.

El avión perdió 300 metros de altura por turbulencias

Japón: muere una 
mujer en un Boeing
Las fuertes turbulencias en 
un Boeing 747 de la compa
ñía aérea United Airlines, 
produjeron la muerte de una 
mujer y decenas de heridos 
entre el pasaje y la tripula
ción de un vuelo entre To
kio y Honolulú, señalaron 
ayer fuentes de la agencia 
de noticias nipona Kyoto.

Efe-Tokio

Las fuentes indicaron que 
medio centenar de personas 
entre pasajeros y tripulantes 
tuvieron que ser hospitalizados 
en Tokio por las heridas sufri
das, cuando el aparato se vió 
fuertemente sacudido al atrave- 
saruna zona de turbulencias que 
produjo que los equipajes de la 
cabina fueran proyectados de 
sus compartimentos.

El vuelo había partido del 
aeropuerto de Narita a las 21:05 
horas de domingo (12:05 GMT) 
y tras dos horas de vuelo en 
dirección a Honolulú cuando re
pentinamente el avión, que 
transportaba a 347 pasajeros y 
19 tripulantes comenzó a sufrir 
fuertes temblores que proyec
taron a las personas que no te
nían puesto el cinturón de se
guridad contra los 
compartimentos de equipajes, 
según las fuentes.

Cuando las turbulencias

Encuentran los esquíes de la 
desaparecida en Sierra Nevada

Efe-Ibiza
Los Grupos de Rescate e In

tervención en Montaña 
(GREIM) de la Guardia Civil 
encontraron los esquíes de Ire
ne García Baena, de 18 años, 
desaparecida el domingo en 
Sierra Nevada cuando esquia
ba junto a su familia por la pis
ta del Aguila, en la zona del 
barranco de San Juan.

Según informaron a Efe los 
GREIM, la joven debió aban
donar los esquíes para continuar 
a pie bajando el barranco de San 
Juan, cerca de la cabecera del 
Río Genil, con la intención de 
hallar un refugio fuera de la zona 
de nieve y pasar allí la noche. 
Los miembros de la Guardia

Esta es una de tas mujeres heridas en el accidente. EFE

cesaron el comandante de la 
nave puso rumbo de vuelta a 
Tokio para ingresar a los heri
dos en centros sanitarios y de
positar el cadáver de la pasaje
ra, concluyeron las fuentes. Las 
turbulencias hicieron caer el 
avión 300 metros, lanzando al 
techo de la cabina y luego al 
suelo a los pasajeros que se en
contraban sin cinturón de segu
ridad.

El accidente tuvo lugar a 
1.800 kilómetros al sudeste de 
Japón, en espacio aéreo inter
nacional, sobre el océano Pací
fico en rumbo a las islas Hawai, 
y la mayoría de los pasajeros 
eran turistas que se disponían a

Civil han seguido las pisadas que 
se observan en la nieve a partir 
del lugar donde han hallado los 
esquíes, agregaron las fuentes.

Irene García esquiaba jun
to a su familia cuando, al pare
cer, se salió de la pista balizada 
en el barranco de San Juan, una 
zona alejada de las zonas más 
concurridas de la estación y a

Irene García esquiaba junto a su 
familia cuando, al parecer, se 

salió de una pista balizada en el 
barranco de San Juan

pasar sus vacaciones del Año 
Nuevo en las paradisíacas is
las.

Una mujer entre el pasaje, 
Konomi Kataura, de 32 años de 
edad, murió a consecuencia de 
las heridas causadas en su ca
beza al ser lanzada violentamen
te contra el techo. La mujer, que 
entró en estado de coma, fue 
declarada muerta poco después 
de ser ingresada en un hospi
tal. La policía del aeropuerto 
Tokio-Narita dijo que 102 pa
sajeros de los 374 que transpor
taba y miembros de la tripula
ción, 19 en total, fueron trata
dos en los hospitales con heri
das de la cabeza y la cara.

la que los expertos acuden a es
quiar sobre nieve virgen.

Los expertos en rescate de 
la Guardia Civil comenzaron 
sobre las seis de la tarde de ayer 
la búsqueda de Irena García, 
unas labores que se han segui
do durante la noche de forma 
ininterrupida, y a la que se in
corporó ayer un helicóptero.

Madrid: detenido 
un hombre por 
agredir con un 
machete a su 
compañera

Efe-Madrid

La Policía detuvo el pasado 
sábado a un hombre de 49 años 
que supuestamente agredió con 
un machete a su compañera 
sentimental y la hirió en el cue
llo, según informó hoy la Jefa
tura Superior de Policía.

La agresión ocurrió pasadas 
las diez de la noche en una vi
vienda de la calle Antonio 
López, cuando Miguel Angel 
G.L. agredió con un machete 
en el cuello a su compañera sen
timental de 44 años que tuvo 
ser ingresada en el hospital «12 
de Octubre», aunque la lesión 
no revestía gravedad.

Una vez perpetrada la agre
sión, Miguel Angel entró en un 
bar cercano a la vivienda en 
donde ocurrieron los hechos y 
allíintentó repetir la acción con
tra otra mujer, una vecina de su 
compañera sentimental.

El propietario del local y va
rios clientes pudieron interve
nir e impedir que Miguel An
gel, que no tiene antecedentes 
policiales, cometiera un nue
vo delito.

Tras el aviso, por parte del 
propietario del bar, la Policía 
detuvo al supuesto agresor y lo 
trasladó a la comisaría de Usera 
en donde se han tramitado las 
diligencias sobre el caso.

León: herido un 
niño de 4 años al 
dispararse una 
escopeta de caza

Efe-León

Un niño de cuatro años, 
Miguel Angel García Díez, 
sufrió heridas graves al dispa
rarse fortu itarnente una escopeta 
de caza propiedad de su padre, 
depositada en la despensa de la 
vivienda familiar, en Nocedo de 
Curueño (León), informó ayer 
a Efe la Guardia Civil.

El accidente ocurrió a ulti
ma hora de la tarde del domin
go cuando el niño, que estaba 
sólo en la despensqa, disparó el 
arma del calibre 12, que había 
dejado su padre en esta depen
dencia de la casa. Según la Guar
dia Civil, la perdigonada pro
cedente de la escopeta alcanzó 
al niño en el pecho y le produjo 
una herida grave.

Miguel Angel García fue 
trasladado inmediatamente al 
Hospital de la Seguridad Social 
Virgen Blanca, de León, don
de fue sometido a una cura de 
urgencia y se le diagnóstico un 
traumatismo torácico abierto.
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Se^n la Policía, alguien entró para robar en la vivienda y la ató de pies y manos

Palma: la mujer hallada muerta 
y atada podría haberse asfixiado

Efe-Palma de Mallorca

La principal hipótesis que 
maneja la Policía sobre el falle
cimiento de Josefina Orta Ra
mos, la mujer de unos 60 años 
encontrada ayer muerta y atada 
de pies y manos en su domicilio 
de Palma, es que podría haber 
muerto asfixiada debido a la 
mordaza que tenía puesta desde 
hace tres o cuatro días.

Según esta suposición, sobre 
¡a que trabaja el Grupo de Ho
micidios de la Jefatura de la 
Policía Nacional, probablemente 
alguien entró en el domicilio de 
la mujer con la intención de 
robar. le ató los pies y las ma
nos con una misma cuerda, la 
amordazó y la sentó en un sofá 
del salón, en el segundo piso del 
número 6-A de la calle Pascual 
Ribot de la capital balear.

La portera del inmueble se 
extrañó en la mañana de ayerde 
que la ropa de su vecina no hu
biera sido retirada del tendede
ro desde hacía tres días, por lo 
que decidió Ilamar a primera hora 
de esta mañana a la Policía Lo
cal de Pal ma. que entró en el do- 
micilio, cuya puerta no estaba 
forzada, y encontró el cadáver.

Sobre las doce del mediodía 
llegó la juez y, posteriormente, 
el Grupo de Homicidios y la 
Policía Científica de la Jefatura 
Superior de la Policía Nacional 
de Palma, cuyos miembros es
tuvieron tomando muestras en 
el lugar del suceso hasta las tres 
y veinte de la tarde, hora en la 
que se procedió al levantamiento 
del cadáver, que podría llevaren 
la casa cuatro o cinco días.

A lo largo de la mañana, se 
fueron congregando en el por
tal del edificio numerosas per
sonas que conocían a Josefina 
Orta, que vivía sóla en su domi
cilio, y a quien no veían desde 
hace unos tres días.

Según explicaron personas

Funcionarios de Policía sacaron el cadáver de la fallecida de su domicilio. EFE

que solían trataría, vivía desde 
hace muchos años separada de 
su marido, quien ayer mañana 
acudió al domicilio tras conocer 
la noticia, y que la trataba bien, 
le facilitaba dinero periódica
mente «e incluso le hacía la 
compra y se la subía a casa», 
aseguró una vecina que vivía en 
el piso superior al de la falleci
da.

Bebía bastante, según los 
vecinos

Otro de los rasgos de Josefi
na Orta que destacaron cinco 
vecinos que la conocían era que 
solía beber bastante, padecía 
depresiones, estuvo ingresada en 
varias ocasiones en el Psiquiá

trico de Palma y solía ir arregla
da y con joyas.

En concreto, una de las per
sonas que acompañó a la falle
cida en varias ocasiones a sen
dos bares del barrio, «San Se
bastián» y «La Bodeguilla», y 
que no quiso facilitar su identi
dad, destacó que Josefina Orta 
«bebía mucho coñac, pero era 
una persona correctísima y ama
ble», y que solía ir acompañada 
de un hombre elegante, de baja 
estatura y gordo. Sin embargo, 
una vecina del tercero resaltó «las 
reacciones violentas que tenía 
cuando bebía».

Alvina Menéndez, otra per
sona que conocía a la fallecida, 
manifestó que a Josefina Orta «se 
la veía siempre sóla, aunque

nunca manifestó tener problemas 
personales, y que siembre iba 
muy pintada y con muchas jo
yas». El yesno de la fallecida, que 
no facilitó su identidad, aclaró que 
no sabía «absolutamente nada» 
acerca del suceso y que su suegra 
«vivía bien y no lefaltabade nada», 
dijo que desconocía si había te
nido que ser ingresada en el 
Psiquiátrico y añadió que «no 
había ningún problema con ella».

La jueza encargada de este 
suceso, Magdalena Ferreté, ti
tular del juzgado de instrucción 
número ocho de Palma, ha or
denado la práctica de la autop
sia del cadáver, que se podría 
realizarhoy, martes, en el cemen
terio municipal de la capital 
balear.

Madrid: dada de 
alta la mujer 
embarazada 
agredida por su 
marido

Efe-Madrid

La mujer de 23 años y en 
avanzado estado de gestación 
que fue ingresada en el hospi
tal de La Paz tras ser agredida, 
ha sido dada de alta de este 
centro sanitario y trasladada con 
su hija de dos años a un centro 
de acogida de los servicios 
sociales municipales.

Mientras, la policía continúa 
la búsqueda del marido, de 24 
años, quien se marchó del do
micilio familiar en la madrugada 
del sábado al domingo después 
de una pelea entre la pareja du
rante la que el hombre produjo 
a la mujer varias contusiones en 
la cara y en el cuerpo.

La policía municipal acudió 
a la vivienda, en el distrito ma
drileño de Moratalaz, al ser 
alertados de lareyerta, pero cuan
do llegaron sólo vieron en lacasa 
a la mujer agredic]a acompaña
da de su hija de dos años.

! Quito: "El Niño" 
ha causado 69 
muertos y más de 
13.000 afectados 
desde octubre

Efe-Quito

Un total de 69 personas han 
muerto y más de 13.000 han 
resultado afectadas desde octu
bre pasado en Ecuador, cuan
do comenzaron a sentirse los 
efectos del fenómeno meteoro
lógico de «El Niño» en este país 
andino, informó ayer la Defen
sa Civil. Una fuente de la De
fensa Civil confirmó a Efe que 
la mayoría de muertos se regis
tró en la provincia tropical de 
Guayas, seguida por las de 
Manabí y Bolívar. El paso de 
la corriente marina del «El 
Niño», que ha azotado princi
palmente a la región tropical del 
país ha dejado un saldo oficial 
de 13.304 personas afectadas.

El "rambo" orensano, fugado desde noviembre, ingresó 
ayer en prisión tras declarar ante el juez

Efe-Prense

José Manuel Camero Gonzá
lez, conocido como el «Rambo 
orensano», ha sido conducido a 
la prisión de Pereira de Aguiar, 
después de prestar declaración 
ante la juez Elena Muruáis y 
decretar ésta su ingreso en di
chas dependencias, según fuen
tes del juzgado de Ó Carballiño 
(Ourense).

Carnero González fue dete
nido el pasado sábado 27 de 
diciembre junto a otros dos in
dividuos en el local de alterne

Mansión, de 0 Carballiño, tras 
permanecer fugado de la Justi- 
ciadesdeel pasado 15de noviem
bre. Ese día, realizó varios dis
paros intimidatorios contra su ex 
mujer y sus suegros y, posterior
mente, les amenazó con unas 
granadas que luego se colgaría 
al cuello antes de darse a la fuga, 
hechos que motivaron la orden 
de busca y captura que culminó 
el sábado pasado con su deten
ción.

La juez Elena Muruáis achaca 
al criminal orensano los delitos 
de atentado, resistencia a la 

autoridad, tenencia ilícita de 
armas y tráfico de drogas, actua
ciones que adjuntó al sumario 
que se sigue contra Camero 
González en los juzgados de 
Ourehse. Por otro lado, la ma
gistrada ha decretado también la 
libertad de los otros tres deteni
dos en la operación policial 
después de que prestasen decla
ración.

Se trataba de un ciudadano 
portugués y otro de nacionali
dad suiza, ambos acompañaban 
a Camero González en el mo
mento de su apresamiento, al 

tiempo que el cuarto individuo, 
el encargado del club, era dete
nido esta mañana por la policía, 
según informó ayer la Subdele
gación del Gobiemo de Ourense. 
Después de una declaración de 
varias horas ante la titular del 
juzgado de 0 Carballiño, Came
ro González fue conducido a la 
prisión, para previsiblemente 
mañana volver a comparecer esta 
vez ante el titular del Juzgado 
Número 3 de Ourense, Olegario 
Somoza, quien dictó su orden de 
busca y captura e instruye el su
mario con las diligencias contra

este delincuente. Junto a Camero 
González, de 32 años, declararon 
A.A. O.C., De nacionalidad por
tuguesa y vecino de Ourense, M.C. 
F., natural de Suiza y vecino de 
esta ciudad, y J.B. A.P., Nacido 
en Pontevedra, con domicilio en 
Manzanares (Ciudad Real) y encar
gado del local de alterne. La Sub
delegación del Gobiemode Ourense 
informó de que en el momento de 
la detención del «Rambo orensa
no» se le requisaron una pistola, 
una granada de mano, 804 dosis 
de cocaína, un puñal de monte y 
varios cargadores.
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«Interviú» publica una supuesta carta en 
la que se explica al ministro francés del 
Interior que Diana de Gales estaba 
encinta de nueve o diez semanas en el 
momento de su muerte

El hospital Salpetriere desmiente 
que Diana estuviera embarazada

El Hospital de la Pitié 
Salpetriere de París negó ayercon 
toda rotundidad las informacio
nes divulgadas por el semanario 
español Interviú según las cua
les la princesa Diana de Gales es
taba embarazada.

Un portavoz del centro médico 
francés informó que el hospital 
no efectuó prueba sanguínea al
guna a la princesa y que en nin
gún caso transmitió su informe 
médico a alguien que no fuese 
de su familia.

El semanario español «Inter
viú» publicó ayer una supuesta 
carta escrita el pasado 31 de 
agosto por el jefe del servicio de 
Anestesia de la Salpetriere, Pierre 
Coriat, en la que éste explica al 
ministro francés del Interior, 
Jean-Pierre Chevenement. que 
Diana de Gales estaba encinta de 
nueve o diez semanas en el mo
mento de su muerte.

Thierry Meresse, portavoz del 
hospital, aseguró que la carta 
publicada en España es falsa ya 
que se trata «de un montaje con 
diferentes elementos del papel

oficial que utiliza el hospital».
La situación no es nueva pues- 

este mismo tipo de montaje ya 
fue publicado hace un mes en 
Estados Unidos, agregó.

Además, «es conocer muy mal 
las instituciones gubernamenta
les francesas el pensar que un 
médico puede responder a una 
cuestión planteada por un minis
tro», dijo. Meresse agregó que 
«es absolutamente improbable, 
impensable e inimaginable que 
un médico pueda traicionare! se
creto médico escribiendo ese gé
nero de cosas por carta».

En la madrugada del 31 de 
agosto, cuando Diana de Gales 
fue hospitalizadade urgencia tras 
sufrir en un túnel de París el grave 
accidente que acabó con su vida, 
«el único objetivo de los médi
cos fue intentar salvarle, a toda 
costa y por todos los medios», 
explicó.

«Saber si la princesa de Ga
les estaba o no embarazada era 
algo completamente secundario» 
y «no forma parte de las costum
bres de la medicina francesa»

efectuar análisis innecesarios.
«Esa noche no se hizo ningu

na prueba ni examen sanguíneo» 
y «no incumbe a un médico prac
ticar ese tipo de análisis», recal
có Meresse.

Según sus informaciones, 
Diana de Gales no necesitó nin
gún examen sanguíneo, «ni si
quiera para conocer su Rh, pues 
sólo recibió tranfusiones de Rh 
universal».

En cuanto al examen ‘post 
mortem’ complementario que 
según esa carta solicitó 
Chevenement, «es imposible que 
un ministro pueda pedir algo pa
recido», manifestó.

En el sistema legal francés 
«jamás existió, existe o existirá» 
la posibilidad de que el ‘dossier’ 
médico de una persona sea con
fiado a un ministro».

De otro lado, el jefe del ser
vicio de anestesia no estaba en 
el hospital en el momento en que 
ingresó en él Diana de Gales, sino 
que llegó más tarde, concluyó. 
Efe

Los sellos conmemorativos de Diana 
saldrán a la venta el 3 de febrero

Los sellos de correo en memoria de la fallecida Diana, prin
cesa de Gales, saldrán finalmente a la venta el próximo febrero, 
informó ayer lunes el servicio de Correos británico.

Los cinco sellos,^que aparecerán con un borde de color mo
rado en señal de duelo y respeto hacia la princesa, muestran fotos 
de Diana en poses formales y más relajadas.

Las imágenes, que fueron tomadas por los fotógrafos Tim 
Graham, John Stillwell, Terence Donovan y Lord Snowdon, tie
ne sobreimpresa las fechas de nacimiento y muerte de Diana* 
1961-1997.

Los sellos, que tendrán un valor de 25 peniques (unos 40 
centavos), se pondrán a la venta el día 3 de febrero, después de 
que su emisión se haya pospuesto en repetidas ocasiones por 
deseo de la familia de la princesa, indicó el servicio de Correos.

Se espera que esta edición especial de sellos, cuyo diseño y 
producción comenzó la semana después de la muerte de la prin
cesa, aporte varios millones de libras para la fundación en me
moria de Diana, que patrocina diversas causas benéficas por las 
que «lady Di» se había sentido preocupada. L. G.

Se espera que esta edición especial de 
sellos aporte varios millones de libras 
para la fundación en memoria de Diana, 
que patrocina diversas causas benéficas

Los candidatos a 
la XII edición de 
los premios Goya 
se darán a 
conocer hoy

Los candidatos a la XII edi
ción de los premio Goya, que 
convoca anualmente la Acade
mia de Cine, y que en esta edi
ción se presenta muy reñida, dada 
la cantidad y calidad de la pro
ducción cinematográfica de 1997,. 
se darán a conocer hoy.

Las 64 películas españolas que 
se presentan como candidatas a 
las 20 estatuillas son filmes es
trenados entre el 1 de diciembre 
de 1996 y el 30 de noviembre de 
1997.

Entres las candidatas desta
ca el último trabajo de Pedro 
Almodóvar, «Carne trémula», 
aplaudida por crítica y público. 
Este puede ser el año del direc
tor manchego, que no ha recibi
do todavía ningún Goya a su labor 
como director y guionista.

Otra de las películas que pue
den optar a un gran número de 
galardones es «Perdita Durango», 
de Alex de la Iglesia, una pelí
cula rodada en inglés en la línea 
fronteriza entre México y Esta- 
dos Unidos y con reparto de lujo, 
en el que se incluye la norteame
ricana de origen portorriqueño 
Rosie Pérez, y otros actores ame
ricanos. Efe

M:C.D.2022
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El Príncipe Felipe llegó ayer a 
Baqueira para pasar el fin de año

El Principe de Asturias, Fe
lipe de Borbón, llegó ayer a la 
casa que la Familia Real tiene en 
la Pleta de Baqueira, en la esta
ción invernal de Baqueira Beret, 
para pasar el fin de año y donde 
ya está desde el pasado sábado 
el Rey don Juan Carlos.

Felipe de Borbón se une así 
al Rey en la práctica del esquí en 
esta estación invernal del Piri
neo catalán, a donde llegó en la 
madrugada de ayer conducien
do su propio coche, y donde está 
también desde el pasado viernes 
el presidente del Gobierno, José 
María Aznar.

En la estación de esquí de 
Baqueira Beret se esperaba auyer 
por la tarde la próxima llegada 
del resto de miembros de la Fa- 
milia 'Real.

Don Juan Carlos, lo mismo 
que el domingo, subió ayer a las 
pistas hacia las 11 de la mañana 
y permaneció en ellas varias 
horas, mientras que el Principe 
Felipe fue menos madrugador y 
lo hizo media hora después para 
practicar, ai igual que el Rey, el 
esquí alpino.

Además de don Juan Carlos 
y del príncipe, José María Aznar 
también se desplazó por tercera 
jornada consecutiva hasta el cir
cuito de fondo de Beret para 
practicar esta ipodalidad de es
quí nórdico.

Su esposa, Ana Botella, y sus 
hijos optaron, en cambio, por el 
esquí alpino.

Otros políticos como Joaquim 
Molins (CiU) o Enric Lacalle 
(PP) subieron también ayer por 
la mañana a las pistas aprove
chando las buenas temperaturas 
y el sol con que amaneció ayer 
la comarca aranesa.

Las pistas de Baqueira presen
taban una nieve de calidad pol
vo de entre 1,00 y 1,20 metros 
de espesor, con todos los remon-

tes en funcionamiento, mien
tras que en el área de Beret 
el espesor era de entre 70 y 
80 centímetros.

Como cada año, también 
está prevista la llegada del 
presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, que acudirá a 
felicitar el año nuevo a la 
Familia Real. C. V. A.

EI Rey y el Príncipe 
Felipe disfrutaron ayer 
de la nieve de las pistas 
de Bauqira Beret en su 
modalidad de esquí 
alpino.

2,6 millones de 
personas despedirán 
el año en la 
brasileña playa de 
Copacabana

Autoridades y empresarios de 
la capital carioca han echado la 
casa por la ventana para celebrar 
la tradicional fiesta del 
«reveillón», con la cual cientos 
de miles de personas reciben el 
Año Nuevo en la famosa playa 
de Copacabana.

El espectáculo de música, 
baile y juegos pirotécnicos que 
cada 31 de diciembre congrega 
a más de dos millones de perso
nas en las blancas arenas de 
Copacabana tendrá como ingre
diente especial las toneladas de 
fuegos artificiales de España e 
Italia, que formarán en el cielo 
imágenes nunca vistas en iaciu- 
dad.

A la fiesta del «reveillón», 
considerada como la segunda más 
importante de la «Cidade 
Maravilhosa» después del tradi
cional carnaval, se espera esta vez 
la asistencia de unos 2,6 millo
nes de personas entre cariocas y 
turistas brasileños y extranjeros.

«Vamos a superar todas las 
marcas en el ‘reveillón’ de este 
año. Tendremos un 50 por cien
to más de fuegos en la playa y un 
espectáculo pirotécnico nunca 
visto por los cariocas», afirmó el 
vicepresidente de la Asociación 
Brasileña de la Industria Hote
lera (ABIH), Francisco 
Grabowski. El «reveillón», orga
nizado por la empresa privada, 
la alcaldía carioca, la ABIH y la 
Empresa Brasileña de Turismo 
(Embratur), costará mas de un 
millón de dólares, de los que casi 
400.000 fueron invertidos en 
comprar fuegos artificiales en 
España. Los fuegos españoles, 
encargados a la empresa que dio 
colorido a los Juegos Olímpicos 
de Barcelona y a la boda de la 
infanta Cristina, serán la gran no
vedad de la fiesta porque no pro
ducen humo y formarán en el cielo 
figuras como palmeras y 
flores.Efe

Recaudan 40 
millones para el 
tratamiento de 
leucemia de un 
guardia civil

La Asociación de Antiguos 
Alumnos de la Guardia Civil de 
León ha recaudado 39.308.194 
pesetas par^recoger fondos des
tinados a que el guardia civil 
Miguel Angel Pérez García, de 
35 años, pueda trasladarse a los 
Estados Unidos para recibir tra
tamiento contra la leucemia, 
según datos hechos públicos ayer. 
Miguel Angel Pérez García está 
casado y tiene dos hijos, de ocho 
y diez años respectivamente, 
natural de la localidad leonesa 
de Valverde de Sandoval, está 
destinado en León. En enero del 
97 se le diagnosticó leucemia, 
desde entonces ha recibido tra
tamiento de quimioterapia, aun
que los médicos manifestaron que 
su única esperanza de vida es un 
trasplante de médula ósea.A. R.
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TricicIc: nunca 
ridiculizaremos a los 
políticos, no nos apetece

Vicente Verdú, galardonado 
con el premio de periodismo 
Miguel Delibes

El periodista Vicente Verdú fue galardonado ayer 
con el 11 premio nacional de periodismo Miguel Delibes, 
convocado por la Asociación de la prensa de Vallado- 
lid y dotado con un millón de pesetas, por su artículo 
«La vista sorda», publicado en el diario Él País en pasado 
día 30 de octubre.

El premio, que cuenta con el patrocinio de Caja Es
paña, se creó el pasado año con motivo del IV centena
rio de la Ciudad de Valladolid con el objetivo de velar 
por el buen uso del idioma en los medios de comunica
ción, y en su primera edición fue otorgado al director 
de la Real Academia, Femando Lázaro Carreter.

Verdú, nacido en Elche (Alicante) en 1942, es co
lumnista habitual del diario El País, donde ha ocupado 
los puestos de jefe de Opinión y de Cultura.

Doctor en Ciencias Sociales por la Universidad de 
La Sorbona, Vicente Verdú recibió en 1996 el premio 
Anagrama de Ensayo por su libro «El planeta america
no», y cuenta con diversas obras publicadas entre las 
que destaca «El fútbol, mitos, ritos y símbolos». Efe

El actor Joan Gracia, porta
voz del trío humorístico catalán 
«Tricicle», presentó ayer en 
Bilbao el espectáculo 
«Entretrés» y aseveró en rueda 
de prensa: «Nunca 
ridicularízaremos a los políticos, 
porque no nos apetece».

«Nosotros hacemos humor 
blanco, que, aunque agrada al 
público, es un empeño cada vez 
más difícil, hasta el punto de que 
hemos llegado al convencimien
to de que nos estamos quedan
do en minoría», indicó Gracia, 
componente del grupo junto con 
Paco Mir y Carles Sans.

«Tricicle» retoma ai teatro

El español medio identifica 
erróneamente la derecha 
con el franquismo

El español medio identifi
ca todavía, erroneamente, 
«derecha» con la etapa políti
ca del franquismo y, por tan
to, con el autoritarismo, el 
antimilitarismo y la vincula
ción con el ejército, cuando 
en España han existido «varias 
derechas», dijo a Efe el pro
fesor José María Marín. Marín 
es, con Javier Tusell y 
Feliciano Montero, coordina
dor del libro «Las derechas 
en la España Contemporánea» 
que acaba de aparecer en la 
Colección «Autores, Textos y 
Temas» de la Éditorial 
Anthropos y la Universidad 
Nacional de Educación a Dis
tancia.

Se trata de un conjunto de 
ensayos, en los que profeso
res universitarios analizan las 
diferentes corrientes de la de
recha española, desde la liberal 
a la la católica, pasando por 
la autoritaria, la monárquica, 
la fascistizada, la franquista o 
la democrática.

Los referentes de la dere
cha española de hoy deberían 
buscarse, comentó Marín, en 

municipal Arriaga con el mismo 
montaje que ofreció con éxito en 
septiembre de 1996, «Entretrés», 
un espectáculo basado en la gra
bación de una telecomedia pro
tagonizada ¡wr tres artistas muy 
incomprendidos que comparten 
un apartamento de dimensiones 
reducidas.

«Ha sido una apuesta arries
gada, debido a que si ya es com
plicado dramatizar noventa minu
tos sin hablar, es de locos querer 
plasmar en teatro un formato de 
televisión cuya principal carac
terística son los diálogos 
trepidantes», significó Joan 
Gracia.Efe

Los Reyes inaugurarán 
los actos del aniversario 
del 98 en El Escorial

Los Reyes presidirán la inauguración de la exposi
ción «España Fin de Siglo» el próximo día 12 de enero 
en El Escorial (Madrid), en el que será el primero de los 
múltiples actos que se celebrarán en nuestro país para 
conmemorar el centenario del 98, según informaron a 
Efe fuentes del Ministerio de Cultura.

La exposición, que estará patrocinada por «La Caixa» 
y de la cual es comisaria la directora del Centro de Estudios 
Constitucionales Carmen Iglesias, reflejará diversos 
aspectos de la vida cultural y social de la España de hace 
cien años, con especial interés en la vida cotidiana. Efe

la derecha que gobernó duran
te la etapa de la restauración, 
(1874-1931), en la que exis
tieron políticos profundamen
te liberales y parlamentarios 
como Cánovas en la época de 
Alfonso XII o Maura, Dato o 
Sánchez Guerra en la de Al
fonso XIII. En esta época la 
derecha española fue 
mayoritariamente, explicó, 
«conservadora pero liberal», 
es decir, aceptó el régimen 
parlamentario y la monarquía 
liberal, pero rechazó firme- 
mente el carácter autoritario 
de la política. Esta derecha 
liberal española se correspon
de con otra europea que a 
finales del siglo XIX aceptó 
el cambio de la sociedad li
beral a la democrática.

Este cambio sin embargo 
no fue aceptado por otra par
te de las derechas europeas, 
que se convirtieron en auto
ritarias y antiliberales y fue
ron la base de los movimien
tos de extrema derecha y fas
cistas. En los primeros años 
de la etapa de Franco, preci
só Marín, predominó una

rie, Vicente Escrivá y un 
amplio número de actores 
como Carlos Iglesias, Angel de 
Andrés López, Carmen Rossi 
y Antonio Medina, entre otros. 
El argumento trata las relacio
nes que se establecen entre 
«peculiares personajes» en 
tomo a un patio de vecindad, 
en donde Benito y Manolo, 2 
albañiles que se dedican a todo 
tipo de chapuzas, tienen su 
taller de reformas.

"Manos a la obra", la nueva 
serie de Vicente Escrivá 
para A3 ftie presentada ayer

Antena 3 TV ofreció ayer 
el pre-estreno de «Manos a 
la obra», una serie de Vicen
te Escrivá, que comenzará a 
emilirse el próximo día 8 de 
enero y que «hará las delicias 
de los espectadores», según 
esta cadena. A la presentación 
de la serie asistieron el director 
de esta cadena, José Manuel 
Lorenzo; el director de «Ma
nos a la obra», José Antonio 
Escrivá; el creador de la se

El mito de Sissi 
reinará en 1998 en 
Austria, Suiza e 
Italia

Los homenajes a la empera
triz Sissi, con motivo del cente
nario de su asesinato, el 10 de 
septiembre de 1898, dominarán 
los programas culturales y para 
turistas del año próximo en Aus
tria y otros países, como Italia, 
Hungría y Suiza.

La exposición «Belleza para 
la eternidad» será inaugurada en 
Viena la próxima primavera, y 
dará impresiones de la vida dia
ria en la Corte imperial austría
ca.

Serán múltiples las posibili
dades de aproximarse a la figu
ra, siempre atractiva y misterio
sa, de la joven princesa bávara 
que se enamoró del heredero de 
la corona austro-húngara, aunque 
éste debía casarse con su herma
na.

Muchas imágenes dulzonas 
taparán probablemente la de una 
joven que luchó en vano contra 
la «etiqueta española» personi
ficada en la suegra poderosa que 
no le permitió ser una madre de 
sus hijos, de una mujer extraor
dinaria que no supo cumplir en 
el papel que se le había adjudi
cado.

En la colección de retratos de 
la Biblioteca Nacional se podrá 
ver en marzo y abril la muestra 
«La emperatriz Isabel de Aus
tria.... Ias imágenes ideales o el 
arte del retoque», donde casi 
seguro no faltará el cuadro pre
dilecto de su esposo Francisco 
José, que muestra a Sissi con el 
pelo suelto.

La emperatriz, una belleza de 
figura extremadamente esbelta, 
que se bañaba en leche de yegua 
y todos los días se hacía ajustar 
el corpiño hasta llegar a una 
delgadez casi inverosímil, según 
algunos padecía de anorexia.

Dado que quería preservar la 
fama de su belleza, en los últi
mos años de su vida prohibió que 
se le hicieran fotos y procuraba 
esconder su dentadura muy de
fectuosa detrás de un abanico 
negro.

La afición de Sissi por la 
equitación y por los viajes hallará 
expresión en la muestra «Isabel 
y el arte ecuestre imperial» en el 
palacio de Niederweiden, Baja 
Austria, y en la pequeña ciudad 
de Badén, al sur de Viena.

La ciudad alpina de Bad IschI, 
tradicional lugar de veraneo de 
la familia imperial, organizará un 
festival de varios días a princi
pios de septiembre.

Incluirá un certamen al aire 
libre, con funciones de un grupo 
ecuestre magiar vestido como los 
magnates húngaros, en alusión 
a la predilección de Sissi por ese 
pueblo y, según algunos, por un 
representante de su alta noble
za, el conde de Andrássy.

En el festival se verá también 
a un grupo de baile folclórico de 
la isla griega de Corfú, a donde 
Sissi regresaba tras haberse re
cuperado allí de una grave enfer
medad. También como homenaje 
a una de las mujeres más bellas 
de su época, se proyecta un des
file de trajes «estilo emperatriz», 
y en Bad Ischlun habrá un tor
neo ecuestre bajo el nombre de 
Sissi. C. H. W.
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HORIZONTALES.-
1: Holgazana. Nombre de varón.- 2: Ciudad italiana. Magma.- 3: Mantillo. Dar 
vueltas.- 4: Al revés, masajeo. Al revés, caminar- 5: Semidiós de las selvas.- 
6: Contemplan.- 7: Diseño, esquema.- 8: Feneced. Montículos de arena.- 9: 
Limito. Estéril,- 10: Lazada. Anades.- 11: Plantígrados. Concavidad.

VERTICALES.-
1: Vapor. Dañino.- 2: Al revés, antigua ciudad persa. Gansos.- 3: Llores. 

Pedazo.- 4: Acepté. Ceremonias.- 5: Librado de un peligro.- 6: Turno.- 7: 
Provincia española.- 8: Confederan. Resistentes.- 9: Poeta de los antiguos 
celtas. Agata veteada.- 10: Al revés, barco. Nombre de varón.- 11: Al revés, 
lago de Asia. Insulso.

HOROSCOPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

TUSQP = 23
ZRVXY = 22
RQSU X = 24
PUXVZ = 27
XZRST = 21
29 27 18 21 22 = 117
Letras clave T = 2; Y = 0

SWAPQIUTOLNINCB 

JAMSFRUITPIKCXT 

ROPBRGAMIVRBPIO 

CRAOISALSSIÍTIMI 

MORADKCLSNBDÑIZ 

BOORALBALTIBONA 

LLABOSIBRKXAHJO 

PISAJBTNSLTCBBA 

ATANLOBIIOALASQD 

TROZBSDANDOLSIQ 

PITONZAILAPANOO 

ABOSIDALAJROSTB 

PIRBFIDBOSTRAOO 

BQÜALSRBKBlfBBRy

Artículos 

alimenticios

l^NAL ENIGMATICO

ARIES. Salud satisfactoria. Haga 
un autoanálisis y reconozca sus 
errores. En el terreno sentimental, 
se sentirá amargado por no encon
trar lo que busca
TAURO. Salud sensiblemente 
mejor. Ambiente tenso y difícil en el 
trabajo. Ningún motivo de preocu
pación en el campo de los senti
mientos
GÉMINIS. Salud excelente. No 
trate de cambiar de trabajo y quéde
se con el que tiene. No se busque 
complicaciones con el sexo opuesto

CÁNCER. Salud muy buena. 
Tendrá una buena idea para mejorar 
su rendimiento laboral que no será 
fácil de aplicar. Jomada favorable 
para el querer
LEO. Cuídese, ya que estará bajo de 
defensas. El terreno laboral, la joma
da será improductiva. El dia será 
propicio a los asuntos relacionados 
con el amor
VIRGO. Salud buena. No sea 
impaciente o podá echar a rodar un 
asunto laboral interesante. Se sentirá 
muy bien en el terreno del amor

LIBRA. Salud excelente. Aproveche 
el buen tiempo para hacer ejercicio. 
Su vanidad podría costarle cara. 
Regular en los temas del corazón

ESCORPIO. Salud muy buena. 
Hoy se encontrará más centrado y 
relajado en su trabajo. Situación de 
excitación y nervios en el campo del 
amor
SAGITARIO. Salud mala. Su 
situación económica no será buena a 
lo largo de esta jornada. En el amor 
todo marchará de un modo normal

CAPRICORNIO. Insominio. En 
el terreno laboral le propondrán una 
oferta tentadora que debe meditar 
con calma. Peligro de ruptura con su 
pareja
ACUARIO. Su salud mejorará 
notablemente. Diversos problemas 
le harán descuidar su trabajo. En el 
amor habrá predisposición a una 
discusión violenta
PISCIS. Salud excelente. En lo 
económico, el día se presenta intere
sante para poder obtener dinero 
extra. Dia magnífico para disfrutar 
con su pareja

Escribir cada palabra en círculo según las 
definiciones, partiendo de la casilla indicada 
con la flecha y de izquierda a derecha, es 
decir, en el sentido de las agujas del reloj.

1: Clara en el razonamiento.- 2: Envueltos.- 
3: Fila.- 4: Natural de Renania.- 5: 
Espoleen.- 6: Tontos.- 7: Cierto pecado.- 8: 
Prolongados.- 9: Cierto espectáculo (PI).- 
10: Rendimientos, beneficios.- 11: Allanar.- 
12: Mancha
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mnOB'
El internacional uruguayo Pablo Gabriel 
García llegará a Madrid para incorporarse 
a la disciplina del club al objeto de cubrir 
la eventual baja de Roberto

El entrenador del Atlético contará con Roberto para la próxima temporada

Antic dice que Roberto irá 
cedido al conjunto españolista
Radomir Antic^ técnico 
yugoslavo del Atlético de 
Madrid, manifestó ayer que 
el centrocampista 
rojiblanco, Roberto 
Fresnedoso, irá cedido al 
conjunto de Juan Antonio 
Camacho basta final de la 
presente temporada.

Efe - Madrid

«Si no ocurre nada raro de 
aquí al día 15 de enero, día en el 
que finalizael plazode incripción 
de jugadores, Roberto 
Fresnedoso irá cedido ai 
Espanyol. Nos ha costado tomar 
está decisión, pero al final nos 
hemos decantado por aceptar lo 
quería el jugador», manifestó 
Antic.

Antic calificó al 
centrocampista Roberto como 
«un jugador de 24 años que lo 
tiene todo para triunfar en fút
bol», pero que no encontraba 
salida en el Atlético de Madrid 
porque tenía a otros jugadores 
de la plantilla como José Luis 
Pérez Caminero que tapaban «su 
proyección».

«Quizás en el Espanyol pue
da encontrar la regularidad que 
aquí le hacía falta, porque allí 
existe menos competitividad en 
ese determinado puesto. Eso sí, 
Roberto va a volver al equipo 
porque es un jugador con el que 
se cuenta y que tiene una gran 
proyección de futuro», manifestó 
Antic.

El internacional uruguayo 
Pablo Gabriel García, que fue 
fichado el pasado mes de agos-

Aragonés sostiene que el Betis 
aspira a las tres competiciones

Efe - Sevilla

Luis Aragonés, entrenador 
del Real Betis, ha manifestado 
ayer tras la vuelta al trabajo des
pués de las vacaciones navide
ñas que el equipo sevillano está 
en tres competiciones -Liga, 
Copa del Rey y Recopa de Eu
ropa- y que en las tres se aspira 
a todo.

Aragonés comentó que es 
muy complicado participar en 
tres competiciones en un misma

Roberto dejará de ser, muy pronto, jugador del Atlético de Madrid.

to, llegará el próximo jueves a 
Madrid para incorporarse a la 
disciplina del club al objeto de 
cubrir la eventual baja de Rober
to.

«García va a estar entrenán
dose con nosotros algunos días, 
para ver si nos convence, y en
tonces tomaremos una decisión», 
manifestó.

El jugador uruguayo tiene 21

temporada y recordó que cuan
do el Betis lo hizo porúltima vez, 
hace dos temporadas con Loren
zo Serra Ferrer como técnico, 
quetió situado al final de la Liga 
en la novena posición de la cla
sificación, aunque precisó que 
el equipo luchará por «mejorar 
en todo».

El técnico madrileño también 
señaló sobre el posible traspaso 
del delantero polaco Wojciech 
Kowalczyk que hasta que el club 
no le notifique lo, contrario es 

años, procede del Wanderers y 
juega en la posición de pivote 
por delante de la defensa, una 
posición en la que habitualmente 
se desenvuelven el checo Radek 
Bejbl y Juan Vizcaíno.

García, cuya principal virtud 
son los lanzamientos a balón 
parado, fue subcampeón juvenil 
con su país en el pasado Mun
dial disputado en Malasia y ha 

jugador del Real Betis y que «es 
uno más de la plantilla y trabaja 
por ganarse el puesto».

A la sesión matinal dirigida 
por Aragonés faltaron el delan
tero Alfoso Pérez, convocado 
para jugaresta noche en Madrid 
el Partido contra la Droga, el 
defensa yugoslavo Risto 
Vidakovic, que se le espera en 
las próximas horas tras tener 
problemas de enlaces aéreos, y 
el centrocampista nigeriano 
Finidi George, quien se encuen- 

jugado con la selección absolu
ta uruguaya la última Copa del 
Rey Fahd.

Radomir Antic también afir
mó que ante la baja del central 
Juan Manuel López, casi con toda 
seguridad también incorporará a 
la primera plantilla a un jugador 
del equipo de Segunda División, 
aunque aún no tiene decidido 
quién será.

Alfonso faltó al entrenamiento.

tra en su país con permiso del 
club.

Real Madrid y At 
Madrid unieron 
sus plantillas en el 
partido contra la 
droga

Efe - Madrid

Un total de dieciocho juga
dores del Real Madrid fueron 
convocados para la VI edición 
del Partido contra la Droga, que 
se disputó ayer en el estadio San
tiago Bernabéu.

El guardameta Pedro 
Contreras, el lesionado José 
Emilio Amavisca. el brasileño 
Savio Bortolini por estar reci
biendo un tratamiento especia! 
para fortalecer sus tobillos, y 
el italiano Christian Panucci y 
el yugoslavo Pedja Mijatovic 
por precaución, ya que acaban 
de salir de sendas lesiones, no 
jugaron el partido benéfico de 
ayer.

Para Fernando Redondo, la 
unión de los equipos del Real 
Madrid y del Atlético de Ma
drid en el Partido contra la 
Droga es algo muy importan
te. «Es bueno unirse en una 
causa como ésta. En estos ca
sos no hay rivales. Estoy encan
tado de ' poder participar en algo 
que tiene un fin tan positivo», 
añadió.

Miguel Porlán «Chendo» 
declaró que se mostraba muy 
satisfecho con la posibilidad de 
poder jugar el Partido contra la 
Droga. «El encuentro es un 
acontecimiento que sirve para 
ser solidario con la gente que 
lo necesita y para que sepan que 
en lodo momento vamos a es
tar con ellos», dijo.

Los jugadores del Real 
Madrid que estuvieron convo
cados fueron: Cañizares. 
Illgner, Chendo, Hierro, 
Sanchis, Roberto Carlos, Fer
nando Sanz. Karanka,Seedorf, 
Redondo, Jaime, Víctor, Guti, 
Alvaro, Raúl, Morientes, Suker 
y Dani.

Por otra parte, los jugado
res del Atlético de Madrid Fran
cisco Narváez, «Kiko»; Andrei 
Frascarelli, Delfín Geli, Paulo 
Futre, Daniel Prodan, José Luis 
Pérez Caminero y Juan Vizcaí
no no disputaron el encuentro 
contra la droga por decisión del 
técnico, Radomir Antic.

«Geli está bien, pero no 
quiero sobrecargar su rodilla. 
Prodan está entrenándose bien, 
pero aún es pronto para que 
juegue un partido. Kiko tiene 
un problema de abductores y 
Futre todavía no está en forma», 
manifestó Antic.

Andrei no disputó el encuen
tro al encontrarse con permiso 
del entrenador, mientras que la 
presencia de su compatriota 
Osvaldo Giroldo, «Juninho», no 
fue posible al no haber regre
sado aún de Brasil, donde ha 
pasado estos las fiestas navide
ñas.

En el caso de Caminero y de 
Vizcaíno, Antic no aclaró los 
motivos de su ausencia.



La Tribuna DEPORTES Martes, 30 de diciembre de 1997 35

La fecha tope del 31 de diciembre para presentar la moción estuvo mal interpretada

La oposición a Núñez presentaría la 
moción de censura con 7.000 firmas

Efe - Barcelona

El grupo crítico a la gestión 
del presidente del Barcelona, 
José Luis Núñez, presentará la 
moción de censura cuando con
siga entre 6.000 y 7.000 adhe
siones, y no el 31 de diciembre, 
como apunta una nota informa
tiva de la Generalitat de 
Catalunya, que ha interpretado 
un punto de los estatutos del club. 
Según los servicios jurídicos de 
la Generalitat, el vacío legal que 
había reclamado el Barcelona se 
solventase, referente al tiempo 
del que disponía un grupo o 
persona para presentar una mo
ción de censura, se había resuelto 
con que dicho grupo tenía como 
plazo máximo el 31 de 
diciemebre para presentar las 
papeletas de adhesión.

En una entrevista concedida 
a la Agencia EFE, Joan Laporta, 
portavoz de la plataforma críti
ca con la gestión de Núñez, de
nominada «Elefante Azul», ha 
criticado la injerencia de la 
Generalitat al «interpretar el 
estatuto del club y resolverlo con 
una nota informativa».

«No existe ningún vacío le
gal en el artículo 49.3.C. La 
intervención jurídica de la 
Generalitat no tiene peso. Una 
nota informativa no puede mo
dificar unos estatutos que se 
ajustan a la Ley del Deporte de 
la Generalitat. Existiría una 
vulneración del principio de

Simeone: ”E1 fútbol español es 
más espectacular que el calcio’’

Efe - Madrid

El centrocampista del Inter 
de Milán y ex jugador del Atlé
tico de Madrid Diego Pablo 
Simeone prefiere la espectacu
laridad del campeonato español 
al fútbol italiano, según las de
claraciones hechas en unaentre- 
vista a la revista deportiva ita
liana «Guerin Sportivo».

«Como espectáculo prefiero 
el campeonato español», dice el 
jugador argentino. «El juego allí 
es más abierto, divertido y ofen
sivo», añade. A pesar de ello. 
Simeone reconoce que el calcio 
es más difícil y tiene más pres
tigio. «Ganar a cinco equipos de 
cualquier país no vale tanto como 
vencer a uno italiano», afirma. 
Después de varios meses en Ita
lia, el jugador del Inter de Milán 
guarda un gran recuerdo de su 
estancia en España y, más con
cretamente, en el Atlético de

José Lais Núñez afronta uno de los peores momentos al frente del club blaugrana.

íñTjí»

jerarquía normativa», ha mati
zado Laporta.

El portavoz de esta «entidad 
cívica», como asídesea ser con
siderado el «Elefante Azul», cree 
que la iniciativa de presentar una 
moción de censura contra Núñez 
«está más que justificada, pues 
se trata de poner freno a una 
política económica que va en

Madrid donde se encontraba 
como en casa. «Allí estaba muy 
bien. La afición me adoraba, 
tenía buena relación con la pren- 
sa y con mis compañeros de 
equipo», señala.

«En el Inter de Milán no se 
le da tanta importancia a la 
amistad entre los jugadores como 
al significado de la palabra equi
po», continúa Simeone. «Aquí 
he aprendido lo que es afrontar 
los momentos duros con un es
píritu corporativo para lograr un 
único objetivo», reconoce.

Compañero de equipo 
Ronaldo, Simeone conoce bien 
eljuegode los brasileños. A pesar 
de ello, y con el Mundial de 
Francia a la vuelta de la esqui
na, el argentino no ve clara la 
superioridad de la selección 
brasileña. «Brasil tiene los me
jores delanteros del mundo, pero 
el Mundial se gana también con 
los defensores», dice.

caminada a que la entidad pier
da su esencia y que los socios se 
vean desposeídos de su poder 
político».

«El Barcelona genera tantos 
recuros que, con un control ajus
tado del gasto, la entidad iría 
sola», ha precisado Laporta, en 
alusión al proyecto que baraja 
la directiva barcelonista de crear 

Simeone ve al fútbol español más divertido que el italiano.

sociedades vinculadas con el 
Barcelona para que coticen en 
la Bolsa y, así, incrementar los 
recursos económicos.

El «Elefante Azul» ha reuni
do unas 3.500 firmas, de las 4.600 
necesarias para poner en marcha 
el proceso de moción de censu
ra, el cual, según Laporta, «no 
es nada personal».

Nando y Alfredo 
se mostraron 
muy ilusionados 
por ayudar a 
subir al Sevilla

Efe - Sevilla

Femando Martínez «Nando» 
y Alfredo Santaelena, jugado
res procedentes del Deportivo 
de La Coruña que fueron pre
sentados ayer como nuevos 
futbolistas del Sevilla para lo 
que resta de temporada y dos 
más, han coincidido en mostrar 
su ilusión en ayudar al equipo 
para el retomo a Primera Divi
sión.

Alfredo comentó que está 
«muy contento» por fichar por 
un club que «se merece estar 
entre los grandes de Primera 
División» y que pese a la actual 
mala clasificación «aún se está 
a un tiro de piedra para entrar 
en los puestos de promoción o 
los de ascenso directo».

El defensa madrileño, de 30 
años, destacó que llega «con una 
tremenda ilusión pordarlo todo 
por el equipo», y recordó que 
en la temporada 1988-89, cuan
do era jugador del Getafe, ya se 
interesó por él el Sevilla FC.

Nando manifestó que. el 
Sevilla «es un club grande y con 
aspiraciones» y que por ello «no 
es un deshonor» jugar en este 
equipo al argumentar que sólo 
por diversas circunstancias está 
en Segunda División.

El defensa valenciano, de 30 
años, dijo que el no jugar en el 
Deportivo de La Coruña le ha 
afectado «moralmente», yaque 
en las últimas temporadas como 
futbolista del conjunto gallego 
sólo se perdió partidos por le
siones o sanciones.

El Vasco de 
Gama desea 
repatriar a 
Luizao y 
DJalminha

Efe ■ Río de Janeiro

El Vasco da Gama, que la 
semana pasada conquistó el 
campeonato brasileño por ter
cera vez en su historia, comen
zó ayer, lunes, una campaña para 
recaudar los fondos necesarios 
para repatriar a los brasileños 
Luizao y Djalminha. actualmen
te jugadores del Deportivo de 
La Coruña español.

El Vasco da Gama, uno de 
los cuatro equipos tradiciona
les de Río de Janeiro, abrió una 
cuenta bancaria en la que sus 
hinchas podrán depositara partir 
de ayer sus aportes para finan
ciar las importantes contratacio
nes.

El interés del equipo blanco 
y negro de Río de Janeiro es 
reforzarse significativamente en 
1998. año en que celebrará su 
centenario, con la intención de 
intentar conquistar la Copa 
Libertadores de América, que 
comenzará a disputar en abril 
próximo y, si es posible, la Copa 
Intercontinental de clubes.
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Lourdes 
Domínguez, 
ganadora del 
Orange Bowl, 
llegó a Barcelona

Efe » Barcelona¡

La gallega Lourdes Becerra,i 
ganadora de la ‘Orange Bowl’‘ 
en la categoría cadete -menos 
de 16 años-, que se ha disputa
do en Miami, llegó esta tarde al 
aeropuerto barcelonés de El Prat 
con el trofeo conseguido en el 
torneo.

La jugadora del Real Club 
Tenis Barcelona expresó su 
satisfacción por haberse adju
dicado un torneo importante. 
«Está reconocido como el Cam
peonato del Mundo de las cate
gorías inferiores y este triunfo 
es para mi el principio de una 
gran carrera», afirmó la tenista 
gallega.

Domínguez, que llegó acom
pañada del toledano Feliciano 
López Díaz-Guerra, subcam
peón masculino en dicho torneo, 
comentó que llegó al Orange 
Bowl «con confianzay aganar», 
pues en el cuadro estaba como 
favorita.

La pontevedresa destacó que 
1997 «ha sido un gran año» y 
espera que los siguientes sean 
mejores que este. «A partir de 
ahora debo mejorar mi clasifi
cación mundial. «En marzo 
empezaré a jugar torneos de la 
WTA, algo que sólo se puede 
hacer desde los 17 años», apun
tó.

Lourdes Domínguez, sobre 
el desarrollo del torneo, expli
có: «en las primeras rondas no 
fue muy difícil; luego se com
plicó un poco, pero jugue bien 
y todo salió a favor. Cuando 
salgo a la pista voy dispuesta a 
dar lo mejor de mi misma», 
afirmó.

Las estrellas del partido contra las drosas fueron Gil y Sanz

Artistas y políticos tuvieron 
su gloria ñitbolística

Efe ■ Madrid

Políticos, jueces, periodis
tas, ex jugadores y artistas dis
frutaron ayer de unos minutos 
de gloria futbolística al saltar 
al terreno de juego del Santia
go Bernabéu y disputar cuatro 
partidos amistosos en los pro
legómenos del VI Partido con
tra la Droga, que enfrentaría 
después a un combinado de 
jugadores del Atlético y del Real 
Madrid contra una selección del 
resto de equipos de la liga es
pañola.

Pese a la multitud de famo
sos, las estrellas incuestionables 
de la noche fueron los directi
vos Lorenzo Sanz y Jesús Gil, 
que abandonaron los despachos 
de sus respectivos clubes para 
vestirse de corto y alinearse en 
el último de los encuentros, el 
primero, como portero, y el 
segundo, como central, aunque 
en equipos rivales.

Además, ambos presidentes 
se jugaron a penaltis con el juez 
Baltasar Garzón y el periodista 
Luis del Olmo la donación de 
250,000 pesetas a la Fundación 
Proyecto Hombre, organizadora 
del partido. Garzón mantuvo su 
portería imbatida, pues detuvo 
el penalti de Gil y vio cómo Sanz 
tiraba fuera su lanzamiento, pero 
los directivos colaron luego a 
Del Olmo sendos goles.

El presidente madridista

Jesús Gii y Lorenzo Sanz se enfrentaron en el partido contra las drogas.

aguantó siete minutos sobre el 
campo, tiempo suficiente para 
lucirse en un par de paradas y 
encajar un gol. Jesús Gil estu
vo sobre el césped los veinticin
co minutos que duró el partido 
y cada una de sus intervencio
nes fue recibida con una ova
ción. Al final, hubo victoria del 
equipo de Gil sobre el de Sanz 
por 1-0.

Personajes del mundo de la 
justicia, como Garzón y Ven
tura Pérez Mariño; de la canción, 
como Víctor Manuel, Los del 
Río y el grupo Ketama; del to

reo, como José Ortega Cano y 
Rafi Camino; de otras discipli
nas deportivas, como Carlos 
Sainz, Severiano Ballesteros y 
Femando Romay; de la televi
sión, como Emilio Aragón y 
Martes y Trece; del periodismo, 
como Matías Prats, Pedro Pique
ras y Luis del Olmo; y de la 
política, como José Ignacio 
Barrero, Miguel Angel Rodrí
guez, Diego López Garrido, 
Mario Caballero y José María 
Alvarez del Manzano, se reunie
ron para entretener a miles de 
aficionados.

Paul Koech y 
Martín Fiz serán 
los atractivos del 
Cross Memorial 
Juan Muguerza

Efe - Elgoibar
El keniano Paul Koech y el 

alavés Martín Fiz serán los prin
cipales atractivos del LV Cross 
Internacional Memorial Juan 
Muguerza, que se disputará el 
próximo domingo en la locali
dad guipuzcoana de Elgoibar.

El salón de plenos del Ayun
tamiento de Elgoibar acogió 
ayer el acto de presentación de 
esta prueba, en el que intervi
nieron el alcalde de la locali
dad, Guillermo Gárate; el 
reponsable de Deportes del 
Gobierno Vasco, Iñaki San 
Juan; y el presidente de la Fe
deración Atlética Guipuzcoana, 
Juantxo Sabadie.

La zona deportiva de 
Mintxeta reunirá un importante 
plantel de atletas, entre los que 
destacan el alavés Martín Fiz 
y el keniano Paul Koech, prin
cipal favorito para la victoria 
final y ganador de dos crosses 
esta misma temporada.

La lista de participantes en 
la categoría masculina inclu
ye, además, a los kenianos 
James Moiben (ganador del 
cross de Bruselas) y Hosca 
Kogo, así como al etiope 
Ayuele Mazegebu, al tanzano 
Faustin Saktay y el marroquí 
Abdeslam Serrokh.

Entre los participantes es
pañoles más importantes, ade
más del vitoriano Martín Fiz, 
destacará la presencia del vi
gente campeón estatal, el tole
dano Julio Rey, el gallego Ale
jandro Gómez, el leonés José 
Manuel García, el alicantino 
Antonio Pérez Perales, el 
segoviano Francisco Guerra y 
el vasco Kamel Ziani.

Christian Karembeu ya es 
nuevo jugador del Real Madrid

Arias: "Hubiera dado mi 
brazo por la Copa ASOBAL"

Efe ‘ Madrid

Christian Karembeu, hasta 
ayer jugador del Sampdoria ita
liano, ya es nuevo integrante de 
la plantilla del Real Madrid tras 
haber llegado a un acuerdo el pre
sidente del club madridista, Lo
renzo Sanz, y los dirigentes del 
club italiano del Sampdoria.

El Real Madrid pagará ai 
Sampdoria 500 millones de pe
setas y el futbolista, que inclu
so está ayer estaba en en Espa
ña rodando un spot publicitario, 
se pondrá de inmediato a las ór
denes de Jupp Heynckes en la 
Ciudad deportiva.

Enrico Mantovani y Loren
zo Sanz limaron ayer todos los 
flecos de un fichaje que se ha
bía convertido en un auténtico 
‘culebrón ’ en los últimos meses 
de este año.

El jugador Karembeu firma
rá por cuatro temporadas y aho
ra en el seno del Real Madrid el

Christian Karembeu.

■ilV

principal objetivo es que 
Karembeu recobre el estado de 
forma óptimo, que tenía en los 
comienzos del pasado campeo
nato, lo antes posible, puesto que 
el futbolista no se entrenaba junto 
al resto de sus compañeros en

EFE

Génova por expreso deseo de los 
directivos del Sampdoria.

Karembeu podría incluso 
jugar ya el próximo 10 de enero 
ante el eterno rival, el Atlético 
de Madrid, en el estadio Vicen
te Calderón .

Efe - I^eón

EI presidente del Prosesa 
Ademar, Juan Arias, afirmó, tras 
la derrota en la final de la Copa 
ASOBAL disputada el domin
go en León ante el Caja 
Cantabria que hubiera dado su 
brazo por haber logrado el pri
mer título en su historial, pero 
que habrá más oportunidades en 
esta temporada.

El máximo mandatario del 
club leonés añadió: «quizá el 
equipo no estuvo a su nivel ha
bitual y el nerviosismo empeo
ró el juego, con lo que el Caja 
Cantabria, con el marcador a 
favor, encontró la forma de ha
cer frente a la presión ambien
tal», dijo.

Pese a haber dejado escapar, 
por segunda vez en la misma 
competición y ante idéntico ri
val, la posibilidad de lograr el 
primer título. Arias fijaba el 
objetivo a medio plazo.

«Tenemos una plantilla de 
futuro, nuestro objetivo estaba 

marcado a tres años para alcan
zar algún éxito y confío en que 
esta decepción nos haga resur
gir con más fuerza en el resto 
de la temporada», declaró el 
presidente.

Arias también se refirió a la 
posibilidad de que se prescin
da de la organización de esta 
competición<la Copa ASOBAL, 
para la próxima temporada: 
«Desde mi punto de vista sería 
una barbaridad, pero en todo 
caso si la Federación quiere 
suprimiría es posible que se 
sustituya por otro torneo don
de los premios pudieran ser 
económicos, en lugar de depor
tivos», explicó.

Arias descartó la organiza
ción de uno de los encuentros 
de la próxima edición de la Copa 
del Rey que se disputará en 
Palencia, en concreto el que 
disputará el Prosesa Ademar.

«Ese tema está muy parado, 
porque no podemos sufragados 
gastos y no se puede recurrir de 
nuevo al apoyo de las Institu
ciones», dijo.



José Francisco Belman tiene 26 
años, es malagueño, lleva tres 
temporadas en el Zaragoza y asegura 
que vendría encantado al Toledo

El portero del Zaragoza es el objetivo prioritario y ya se está negociando con su representante

Belman reconoce que le atrae la 
propuesta para jugar en el Toledo
José Francisco Belman será 
el nuevo portero del Toledo 
si se llega a un acuerdo con 
el representante del guar
dameta malagueño con el 
que ya se está negociando. 
La disposición de Belman 
es inmejorable aunque las 
cuestiones económicas y la 
duración del contrato pue
den ser los obstáculos.

J, ESPADA

El CD Toledo ha dado prio
ridad absoluta al fichaje de un 
portero para reforzar la plantilla 
y el primer nombre en la agenda 
de prioridades es el de José Fran
cisco Belman.

El guardameta del Zaragoza, 
malagueño de 26 años, no ocul
ta que le atrae el interés del equipo 
toledano y ayer mismo declara
ba a LA TRIBUNA que "mi 
disposición es muy buena por
que aquí tengo las cosas difíci
les parajugarcon asiduidad y eso 
es algo que sí podría tener en el 
Toledo".

Aunque Belman viene sien
do esta temporada el meta su
plente del equipo aragonés, mien
tras que el austriaco Konrad está 
quedando relegado a la grada, 
el técnico del Zaragoza, Luis 
Costa, no pondría reparos a la 
marcha de Belman al Toledo.

EI cancerbero decía ayer que 
"si llegamos a un acuerdo esta
ría encantado en ir al Toledo", 
un equipo del que dice tener 
"magníficas referencias porparte 
de mi ex compañero Gay". EI 
centrocampista del Toledo tam
bién parece haber dado buenas 
referencias de Belman cuando 
los dirigentes de su actual equi
po le preguntaron por el mala
gueño.

Negociación complicada

EI acuerdo para concretar el 
fichaje de Belman no parece sin 
embargo un asunto sencillo. Por 
un lado, el Toledo ya ha realiza
do esfuerzos importantes desde 
el punto de vista económico, 
especialmente con la incorpora
ción de Podbrozny. Además del 
polaco llegaron Alejandro, Turiel 
y David Avila, al margen de los 
acuerdos a los que ha tenido que 
llegarcon jugadores como Maciel 
o Ervin para la rescisión de con
trato, o el que aún está pendien
te con Roberto.

Menos problemas podríaplan- 
tear la cuestión de la duración

Sergio Egea ha dado prioridad al fichaje de un portero y pronto podría contar con Belman. Y. SORIA

del contrato; Belman finaliza su 
relación con el Zaragoza el próxi
mo mes de junioy el Toledo estaría 
dispuesto a aceptar la propues
ta para fijar contrato por lo que 
resta de temporada y dos años 
más ya que se trata de un porte
ro joven y se tiene confianza en 
su proyección.

Al margen de Belman, el 
equipo toledano también se ha 
interesado por la situación de Tito, 
portero del Alavés que este año 
está relegado a la suplencia tras 
el fichaje de Leal en el conjunto 
vitoriano. Sin embargo, esa po
sibilidad o cualquier otra que 
pudiera plantearse es secunda
ria respecto a la de Belman.

Pablo cedido

La llegada de un nuevo por
tero supondría la más que posi
ble marcha de Pablo. El portero 
toledano, que la pasada campa
ña estuvo cedido en el Huesca y 
al que se le prolongó contrato por 
esta y por la próxima tempora
da, debería encontrar acomodo 
nuevamente en Segunda di visión 
B. Curiosamente, la diferencia 
de edad entre Belman y Pablo 

no llega ni ai año, pero al pare
cer no se considera ahora un buen 
momento, dada la situación del 
equipo, para darle la responsa
bilidad de ocupar la titularidad 
en la meta toledana.

Pablo aseguraba ayer a la 
conclusión del entrenamiento 
matinal del equipo en la Escuela 
Central de Educación Física que

Vna sobrecarga complica el 
debú de David Avila el domingo
David Avila no pudo entrenar ayer con el resto del equipo 

debido a una pequeña sobrecarga muscular. El delantero 
catalán cedido por el Mérida explicó que el problema ha 
surgido porque intensificó notablemente los entrenamientos 
respecto al último plan de trabajo llevado a cabo en el conjunto 
extremeño tras dejar atrás una lesión de rodilla. En todo caso, 
Avila expresaba ayer su esperanza de poder debutar el 
domingo ante el Alavés, aunque reconocía que posiblemente no 
estará en condiciones de jugar ai cien por cien los 90 minutos".

Tampoco podrá estar en ese partido Javier Casquero que 
sigue acusando unas molestias musculares en la zona 
abdominal que ya le impidieron jugar en el último partido del 97 
frente al Leganés. El talaverano espera estar apto para jugar el 
día 11 ante el Levante.

no tiene ninguna noticia del Club 
sobre la supuesta intención de 
cederle a un equipo de Segun
da B esta temporada. Ya hubo 
un intento de cesión este mis
mo año al Aurrerá de Vitoria que 
no fructificó mientras que en la 
pretemporada no se facilitó su 
marcha ai Getafe junto a Ma
nuel García Calderón.

José Ramón de la Fuente inició 
la temporada como guardameta ti
tular del Toledo en la actual tempo
rada, pero en la séptimajomada Egea 
decidió dar la titularidad a Villalvilla, 
que ha alternado partidos acepta
bles con errores monumentales que 
se tradujeron en puntos perdidos. La 
actuación nefasta del mallorquín en 
Leganés fue el detonante definiti
vo para que Egea reclamase ai Club 
el fichaje de un portero que ofre
ciese mayores garantías. Teniendo 
en cuenta además que De la Fuen
te arrastra problemas de pubis.

Y también un lateral derecho

Al margen del interés prioritario 
por un portero, el CD Toledo tam
bién está manejando la posibilidad 
de incorporar a un lateral derecho. 
Para esta demarcación, el Club está 
sopesando la posibilidad de fichar a 
un jugador joven de proyección que 
no supondría un gran desembolso 
económico y que vendría a fortale
cer una posición en la que ni Varela 
ni David acaban de ofrecer el ren
dimiento apetecido por Egea.

Para llevar a cabo esa operación, 
el Club baraja también la posibili
dad de desprenderse de Santaella.
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El torrijeño Félix Cuesta, que no marcó en Cebolla, se mantiene segundo por detrás de Edu

El toledano Mejias sigue subiendo en la 
tabla de goleadores de Tercera división

Efe -Toledo

Montero, delantero del 
Guadalajara, ascendió a la ter
cera posición de la tabla y empa
tan 12 goles con Sito, delantero 
del Belmonte, que en esta joma
da no anotó, lo que también les 
ocurrió a los hasta este momen
to máximos goleadores Edu 
(Cuenca), con 13 goles y el 
torrijeño Félix Cuesta, con 12.

El que también marcó fue el 
toledanodel Villarrobledo Mejías 
que asciende a la quinta posi
ción con 10 goles. También su
ben posiciones Zurdi (G.Alcázar) 
y Carmelo (La Solana) que acu
mulan 7 goles.

La décimo octava jomada, pe- 
núltima de la primera vuelta, 
registró 26 goles, tres menos que 
en la anterior, y seis partidos de 
los siete que tuvieron victoria local 
registraron idéntico marcador, 
2-1; tres empates, sin goles en el 
Socuellamos-Puertollano y auno 
en el Torpedo-Torrijos y en el 
Tomelloso-Cuenca, completaron 
la jomada, amén de la victoria de 
La Solana sobre Belmonte por 
tres goles a uno.

Clasificación:

-15 goles: Edu (Cuenca).
-13 goles: Félix Cuesta 

(Torrijos).
-12 goles: 

(Belmonte) y 
(Guadalajara).

-10 goles: 

Sito (2p) 
Montero

Mejías
(Villarrobledo).

-9 goles: Juli (Torpedo 66).

-8 goles: Treviño (Ip) 
(Tomelloso).

•7 goles; Zurdi (G. Alcázar); 
Carmelo (La Solana); Morales 
(Puertollano) e Israel y Antonio 
(Tomelloso).

•6 goles: Víctor Balufo 
(Almansa); Juanjo (Conquen- 
se);Pedro Ruiz (Ip) (Guadalajara) 
y Borrás (2p) (Hellín).

•5 goles: Lite y Valero 
(Azuqueca); Soriano (Conquen
se); Rojo (Hellín); Roso (La 
Solana); Guillermo (Tomelloso), 
y Ramón (Villarrobledo).

-4 goles; Amores (Ip) 
(Almagro); José Cristóbal y Raúl 
Tirado (Almansa); Dueñas 
(Conquense); Morales (Atlético 
Consuegra); Cabrera (2p) 
(Puertollano); Mario (3p) 
(Socuéllamos);José Ruedas 
(Teresiano) ; Pedro (Torpedo 66); 
Ramón (Valdepeñas), y Mir, Julio 
y Mariño (3p) (Villarrobledo).

-3 goles: Monti (Almagro); 
Mora (2p) (Almansa); Juanma 
(Belmonte); Cañadas (Conquen
se); Carro (At. Consuegra); 
Cazalilla (Ip) (G. Alcázar); 
Arsenal (Hellín); Julio y Lomas 
(Socuéllamos); Cachas I ( Tere
siano); Castellanos (Torrijos); 
Raúl Maroto y Parada (Ip) 
(Valdepeñas), y Solana y Jaime 
(Villarrobledo).

-2 goles:Kubala y Aguilar 
(Belmonte); Gerardo (Ip), Capa 
e Isidro (Bolañego); Romero 
(Ip) y Bartolomé (Conquense); 
Ariza (Al. Consuegra); 
Guillermo y Chárfole (Cuenca); 
Alberto(G. Alcázar); Vico y Vidal 
(Guadalajara); Parada, Castella
nos y Jonás (Hellín); José

En la jornada 18, de signo local, se marcaron 26 goles.

(Puertollano); Oscar I, Bonilla y 
Julián (Socuéllamos); Fefe, Jaro 
y Tomi (La Solana); Zurdo y 
Curro (At. Teresiano); José 
Angel (1p), Luismi (2p) y More

no (Tomelloso); Lolo y Oliver 
(Torpedo 66); Víctor (1p) y Maxi 
(Torrijos); Becerra y Pedrete 
(Valdepeñas), y Benito 
(Villarrobledo).

-1 gol: Márquez, Francis, 
Hernández, Vela y Peinado 
(Almagro); Víctor Manuel. Coca, 
Carlos Alejo y Solana (Almansa); 
Mariano y José Manuel 
(Azuqueca); Pedro y Makel 
(Belmonte); Angel Luis, Javi Gil, 
Raúl, Tato y Camacho 
(Bolañego); Adolfo, Roberto y 
Juanjo II (Conquense); Félix, 
Muñoz, Barrero, Ramón y Cres
po (At. Consuegra); Charly, 
Segovia, Chus, Santi y Rubén 
(Cuenca); Bule, Felipe, Carlos 
Augusto, David, Luisma y José 
Luis (G. Alcázar); David Vidal, 
Gil, Cerón, Meléndez y Mozas 
(Guadalajara); Valenciano, 
Germán, Marco, Juan Angel, 
Rafa, Félix y Joseán (Hellín); Edu, 
Víctor y Rafa (Puertollano); 
Ricar, Soria y Alvaro 
(Socuéllamos); Luismi, Angel y 
Sánchez Sabido (La Solana); 
Chechu, Edu, Nova, Sergio, Or
tega (Ip) y Arjonilla (Ip) (Al. 
Teresiano); Quique, Jesús, Feli
pe, Rubén, Lope, Pedro, Nava
rro y Moreno (Tomelloso); 
Chema, Santi, Gero y Luis Fer
nando (Torrijos); Bernardo (p), 
Isaac,Bemal(lp), Ortiz, Chacón 
y Ferrer (Torpedo 66); Antonio, 
Raúl Leal (p), Vita, Antoñito, 
Vaquero y David (Valdepeñas), 
y Trebor, Montero, Marín, Fede 
y Mariano (Villarrobledo).

En propia meta:
Pocho (La Solana) y David 

López (Torrijos) para el Atlético 
Consuegra; Luisma (Gimnástico 
Alcázar) para Guadalajara; Pe
dro (Valdepeñas) para Puerto- 
llano, y Mozas (Guadalajara) para 
La Solana.

Fuentes y Sánchez Rico dominan 
el ranking cadete regional de cross

La Tribuna

El talaverano del ADAT, 
Jonathan Fuentes, y la moracha 
del CCM-CAT, Ana María 
Aparicio, han demostrado ser los 
más regulares después de las tres 
primeras pruebas celebradas 
hasta el momento del circuito 
regional de cross en categoría 
cadete, según el rankig elabora
do por Efe.

Jonathan Fuentes, atleta de se
gundo año en la categoría, ef año 
pasado no estaba entre los diez 
primeros, pero en este ha «ex
plotado» y de las dos pruebas en 
que ha participado, en Sonseca 
fueel primer regional, y en Toledo 
ha sido el tercero.

El mayor peíigro, para Fuen
tes, es la progresión de Carlos 
Yébenes, que ha estado en las 

tres pruebas y comenzó siendo 
quinto, para después ser segun
do y primero, en las dos restan
tes, además de lo que pueda dar 
de si el guadalajareño Raúl 
Fernández, que fue el mejor en 
Quintanar, y después no ha apa
recido.

De los atletas que han subi
do de categoría, se mantienen las 
espectativas de cuando eran in
fantiles, yaque siguen siendo los 
mejores Serafín Pareja, Santia
go de la Torre y Salvador Garri
do.

Pugna en las chicas

En categoría femenina, Ma
ría Jesús Sánchez Rico mejora 
con las pruebas, ha sido tercera 
y primera en las dos en que ha 
estado, mientras que por detrás,

Ana María Aparicio va de más a 
menos, mientras que la 
criptanenesc Eva María González 
ha ido de menso a más.

De todas formas, esta clasi
ficación puede tener muchas al
ternativas, ya que falta compro
bare! comportamiento de Belén 
Campos, la mejor el año pasado, 
que este año solo ha estado en 
Sonseca, y fue la mejor.

De las que han subido de 
categoría, no ha habido grandes 
sorpresas, yaque además de Ana 
María Aparicio, María José 
López (Madrigueras), y Yessica 
López y Silvia Llorente (CCM- 
CAT), siguen estando a buen 
nivel, siendo una pequeña sorpre
sa el comportamiento de la 
talaverana Inmaculada Pino, que 
comienza este año su actividad 
en este deporte.

15

REV. CLM1^ categoría cadete eslá mostrando un gran nivel este año.
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El XI Cross del Calzado prescinde este año de los keniatas en favor de una carrera más abierta

Abel Antón y Estévez cierran un gran 
cartel a la ”europea” para Fuensalida

.1. ESPADA

Abel Antón, campeón del 
mundo de maratón, y Reyes 
Estévez, medalla de bronce en 
los mismos mundiales de Atenas 
disputados el pasado verano, 
completan un gran cartel para el 
XI Cross del Calzado que se 
disputa el próximo domingo en 
Fuensalida.

Santiago Merchán, principal 
responsable de la organización, 
que corre a cargo un año más de 
la Asociación Cultural "Condes 
de Fuensalida, confirmó ayer la 
presencia de Abel Antón "que se 
comprometió hace quince días" 
y la de Reyes Estévez "que lo ha 
hecho hoy mismo". Informóade- 
más de los nombres más impor
tantes que tomarán la salida el 
domingo y que completan un 
cartel muy europeo, en el que 
incluso se ha prescindido "volun
tariamente" de los keniatas, ya 
que según Merchán "queremos 
poder disfrutar con una carrera 
equilibrada, aunque después nunca 
se sabe como van a ir las cosas".

Junto a Abel Antón y Reyes 
Estévez, a nivel nacional, esta
rán Enrique Molina, Manuel 
Pancorbo, Antonio Serrano, 
Chema Martínez, Pere Arco, 
Conrado Oñate, José Ramón 
Moreno y Juan Ramón Muñoz, 
mientras que la representación 
internacional correrá a cargo de 
Domingos y Dionisios Castro, el 
etíope Mezeguebu, los tanzanos 
Ako y Nada y el marroquí 
Zitouma. «Queríamos contar con 
Paulo Guerra, pero lleva quince 
días entrenando después de su 
lesión, y no estaría en las mejo
res condiciones para afrontar una 
prueba tan selectiva», incidió 
Merchán.

En categoría femenina, «es
tará lo mejor a nivel nacional 
menos Julia vaquero, ya queestán 
confirmadas la presencia de Car
men Fuentes, Marisa Martínez, 
Ana Isabel Jimeno, Teresa Re
cio, Beatriz Santiago y María 
Luisa Muñoz, es decir "práctica
mente la selección al completo 
el último Mundial. A nivel inter
nacional, están confirmadas la 
portuguesa Conceicao Ferreira, 
la keniata Florence Barsosio y la 
etípote Adeke, lo que daa la prueba 
una mayor igualdad, y más op
ciones a las atletas españolas.

Presupuesto

El presupuesto de la prueba 
volverá a ser de 10 millones de 
pesetas, de los que siete y medio 
están destinados a las cantida
des fijas que cobran los atletas. 
El Ayuntamiento de Fuensalida 
aporta un millón y medio y se 
mantiene la colaboración de Junta 
de Comunidades, Diputación 
Provincial, Junta de Comunida
des, CCM y Caja Rural, así como 
la de un buen número de empre-

w CR0ii^

COMOtS

Santiagoi Merchán, un año más al frente de la prueba, explicó los detalles del XI Cross de Calzado de Fuensalida.

sas locales y alguna de la provin
cia.

En el acto de presentación 
estuvieron presentes el alcalde de 
Fuensalida, Julián Gómez 
Escalonilla, ladiputada provincial 
de Deportes, Sagrario Gutiérrez, 
el subdelagado del gobierno, Je
sús Hermida, y el delegado pro
vincial de la Junta de Comunida
des, Antonio Moraleda.

Rey y Gaitán

Como era inevitable, salió a 
escena en la presentación el 
nombre del toledano Julio Rey; 
Santiago Merchán afirmó que los 
motivos de su ausencia en

Los dorsales distinguidos
Sénior Masculino

1 Abel Antón
2 Domingos Castro (Por.)
3 Dionisios Castro (Por.)
4 Enrique Molina
5 Antonio Serrano
6 Chema Martínez
7 Assefa Mezeguebu (Eti.)
8 Pedro Arco
9 Manuel Pancorbo
10 Reyes Estévez
11 Benedic Ako (Tanz.)
12 Tadeo Nada (Tanz.)
13 Conrado Oñate

Fuensalida eran estrictamente 
económicos ya que "aunque sa
lieron declaraciones suyas dicien
do que no quería correr pruebas 
en toledo y en la región, yo tenía 
el ofrecimiento de su represen
tante para conyatarlo, lo que pasa 
es que no pudimos llegar a sus 
pretensiones". Merchán dejó en
trever que la organización llega
ba a las 500.000 pesetas como 
oferta y el "caché" de Rey está 
justo en el doble.

Otro nombre propio este añó 
es el de Fernando Fernández 
Gaitán que, al igual que ocurrió 
el año pasado con Domingos 
Castro, recibirá un homenaje por 
parte de la organización.

Plano del circuito de la Raya y de las diferentes distancias.

CAMINO

■ AUDÁ.

'META

PISCINA

SAUDA - META

POUKPOBW

SECRETARIA

CAMPO 

OE FUTBOL

200 m.

2.000 m.

900 m.

14 Juan Ramón Muñoz
15 Abderahim Zitouna (Mar.)

Senior femenina:

201 Conceicao Ferreira (Por)
202 Carmen Fuentes
203 Marisa Martínez
204 Ana I. Jimeno
205 Teresa Recio
206 Beatriz Santiago
207 Griselda Gonzálkez (Arg)
208 M" Luisa Muñoz
209 Florence Barsosio(Ken)
210 Birhane Adeje (Etio).

Cuadro de horarios y distancias
Hora Categoría Vueltas Distancias

10,00 Veterano masculino 2A 4.200 mis.
10,20 Alevín femenino IB 1.100 mts.
10,25 Alevín masculino 1A 2.200 mts.
10,35 Infantil femenina 2B 2.000 mts.
10,45 Infantil masculino 1B+1A 3.200 mts.
11,00 Cadete femenina 1A 2.200 mts.
11,01 Veterana femenina 1A 2.200 mts.
11,10 Cadete masculino 2A 4.200 mts.
11,25 Ju venil-junior fem. 1B+2A 3.200 mts.
11,40 Promesa-sénior fem. 1B+2A 5.200 mts.
12,15 Promesa-sénior mase. 5A+1B 11.000 mts.
12,45 Juvenil-junior masc. 3A 6.200 mts.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR •

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna
de Toledo

Tino: 25.68.00
Fax: 25.70.89

3.3.- Agradecimientos

Bolsa del Trabajo

11.‘ Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

41.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarias. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

J.L.V.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

E.T.C.

ANUNCIOS
iCLASIFICADOS 

EN LA
!TRIBUNA DE 

TOLEDO, 
SU PERIODICO

LOS NUEVE 
MARTES DE STA.

MARTA:
¡Oh, Sia. Marta milagro
sa!, me acojo a tu amparo 
y protección, entregándo
me por completo a tí para 
que me ayudes en mi tri
bulación. y en prueba de 
mi afecto y acción de gra
cias te ofrezco propagar tu 
devoción que te hago des
de luego.
Consuelame en mis penas 
y anicciones, le lo supli
co por la inmensa dicha 
que alegró tu corazón ai 
hospedar en tu casa de 
Betania al Salvador del 
Mundo; intercede por mí, 
por toda mi familia, para 
que conservemos siempre 
en nuestros corazones a 
nuestro Dios, para que 
sean remediadas nuestras 
necesidades y en especial 
ésta que ahora me anige 
(se hace la petición). Te 
suplico venzas las dificul- 
ladescomo venciste al dra
gón que tienes en tus pies. 
Así sea. Padrenuestro, Ave 
María y Gloria.

E.R.O.

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondadycomprensión. Vos que 
sois la mejor inlercesora ame la 
Divina Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosísima Virgen 
Marta, que jamás se ha oído de- 
arque ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan in^lorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sidoabandonado. Animado yocon 
tal esperanza, acudo a Vos. oh 
Virgen de las Vírgenes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escuchéis (aquí indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa: 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemente. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe: ten la plena seguridad de que 
tus problemas serán resueltos fa- 
vorablemente para tí y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi- 
caesta oración tres días y adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.

Es muy milagrosa.

S.G.L.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh. Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a tí para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro- 
pagartu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélame en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedaren tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo: intercede por mí. 
portoda mi familia, puraque 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, puraque sean remedia- 
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas lasdificuí- 
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro. Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
pubíicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

ANUNCIESE EN

La Tribuna
tr«íToledo

DIARIO INDEPENDIENTE

r/

(Preguntar por Jrta. Lucía)

SUSCRIBASE A

La Tribuna
de Toledo

DURIO INDEPENDIENTE

/aoac 
'ooQa 
oooa.



Martes, 30 de diciembre de 1997 41Rivas considera que se avanza con 
Hpasos cortos y firmes" para que se §
legimitime más la Delegación del 
Gobierno regional en Talavera «5

Cinco mil de estas tramitaciones fueron resueltas dentro de esta oficina de la resión

La M^adón de la Junta tramitó 
diecisiete mil expedientes en el 97
La Delegación de la Junta de Comunidades en Talavera 

tramitó durante 1997 más de 17.000 expedientes y actas de 
las diversas Consejerías, de las que 5.000 fueron resueltos 
en las mismas oficinas de la Delegación. Según los datos 
proporcionados ay erpor el delegado de la Junta en Talavera, 
José Francisco Rivas, en Obras Públicas se tramitaron 826 
expedientes de viviendas.

Efe-Talayera

De transportes se tramitaron 
216expedientes y 299 de carre
teras y en Industria y Trabajo fue
ron 1.400 las subvenciones tra
mitadas, hubo un millar de actos 
de conciliación y 1.800 boletines 
de instalación eléctrica.

Respecto a Bienestar Social, 
en la Delegación de la Junta de 
Talavera se tramitaron 1.200 
expedientes de familianumerosa, 
y en Cultura fueron 888 los car
nés joven y de residencias univer
sitarias gestionados.

José Francisco Rivas recordó 
que la Delegación de la Junta en 
Talavera fue creada por un de
creto que se promulgó el 23 de 
diciembre de 1992 aunque hasta 
febrero de 1993 no entró en fun
cionamiento en su primera ubica
ción, en oficinas situadas en la calle 
Greco, antes de ocupar el rehabi
litado colegio Cervantes.

"Avanzamos con pasos firmes 
y cortos para que cada vez se le
gitime más lo que se creó el 23 de 
diciembre de 1992 con carácter 
excepcional y único en el organi
grama regional", dijo Rivas.

Por su parte, el delegado de la 
Junta en Toledo, José Miguel

Rivas asegura que Carriches
tiene doble personalidad

Efe-Talayera

El delegado de la Junta de 
Castilla-La Mancha en Talavera, 
José Francisco Rivas, destacó ayer 
que el alcalde de esta ciudad, el 
"popular" Florentino Carriches, 
reúne una doble personalidad 
porque, añadió, "se transforma 
en verdugo y víctima a un tiem
po".

En una valoración ante los 
periodistas de las actuales rela- 
ciones entre el Ejecutivo regional 
y la Administración local, Rivas
solicitó sensatez y

Camacho, que acompañó a Rivas 
en la rueda de prensa, recordó que 
”mucha gente pensaba que era un 
invento que no tenía sentido, que 
era una forma de cumplir el pro
grama electoral, peroel tiempo ha 
venido a dar la razón a todos los 
que apostamos por esta Delega
ción".

Respecto a inversiones del 
Gobierno regional en la comarca 
de Talavera, el delegado de laJunta 
en Talavera destacó los 10.500 
millones de pesetas que se desti
narán en el trienio 1996-1999 a 
diversas obras públicas como la 
depuradora de aguas residuales de 
Talavera y carreteras.

Turismo. Comercio y Arte
sanía

La Dirección General de Tu
rismo, Comercio y Artesanía, cuyo 
titular -Juan Berenguel- fue el 
primer delegado de la Junta en 
Talavera, ha destinado 30,5 mi
llones de pesetas a Talavera en este 
ejercicio y la Consejería de Indus
tria y Trabajo ha invertido 462 
millones de pesetas a diversos 
proyectos empresariales en el 
mismo ejercicio.

"razonabilidad" entre las institu
ciones y destacó que por su parte 
seguirá "apostando por aplacar 
ánimos y equilibrar".

La Junta sí realiza 
inversiones

En opinión de Rivas no hay 
motivos puraque los responsables 
municipales digan que la Junta no 
realiza inversiones en laciudad y 
citó el ejemplo de la ciudad de
portiva de Talavera, en la que se 
invirtieron doscientos seis millo
nes desde I993 hasta junio de 1996

Los dos delegados de la Junta en la provincia consideran que la Delegación en Talavera es un acierto. OSM

En Agriculiura y Medio Am
biente, José Francisco Rivas des
tacó que el "asunto estrella" fue 
el acuerdo para constituir el la
boratorio interprofesional lácteo 
en la ciudad, y en Bienestar Social 
subrayó como "temas a destacar" 
la próxima inauguración del cen
tro ocupacional "Luis Braille" en 
cuyo mantenimiento participará 
la Junta con una aportación del 

ycien millones desdejuniode 1996 
hasta la actualidad, toque supone 
un mayor porcentaje.

"Los hay tan hábiles con el 
martillo que tienden a pensar que 
todo lo que tienen delanle es un 
clavo para machacar, y ni todo es 
un martillo ni todo es un clavo", 
dijo el delegado de la Junta ayer 
a los informadores.

José Francisco Rivas abogó por 
la "lealtad institucional, el respe
to y la dignidad en política" y sos- 
tuvoque hay diferencia entre "las 
discrepancias políticas y las pe
leas barriobajeras".

cincuenta por ciento. Asimismo, 
la Junta de Comunidades aporta
rá diverso material solicitado por 
el Ayuntamiento de Talavera para 
el parque comarcal de bomberos 
de esta ciudad, que asciende a más 
de seis millones de pesetas e in
cluye un "descarcel^or" para ex
traer heridos de vehículos, mate
rial de primeros auxilios y una 
lancha.

ik
El alcalde de Talavera, Florentino Carriches. Y SORIA

TVT

Se tramitaron 
1.200 

expedientes de 
familia numerosa
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§ Miguel Organero justificó la no 
presentación de la liquidación de 
esta sociedad porque todavía no 
se han cerrado las cuentas

Así lo indicó el alcalde de Madridejos refiriéndose a la Sociedad de Fomento y Desarrollo

Organero: ''La Sodedad se 
extinguirá cuando cumpla su fin
Ei alcalde Madridejos, Miguel Organero, manifestó a este 
diario que la Sociedad de Fomento y Desarrollo desaparea 
cera cuando haya cumplido los objetivos para los que fue 
creada: la agilización y tramitación de la venta de las 
parcelas del polígono.

Ana l.APARICIO

El alcalde de la localidad de 
Madridejos. Miguel Organero, 
salió ayer al paso de la acusa
ción del Partido Socialistas de 
este municipio respecto a la po
sible desaparición de la Sociedad 
Mercantil Fomento y Desarrollo 
de Madridejos indicando que esa 
sociedad surgió para cumplir un 
objetivo y una vez que éste se ha 
cumplido no "tiene sentido man
tenerla".

La Sociedad de Fomento y 
Desarrollo surgió para tramitar 
la gestión de los diferentes trá
mites administrativos para la 
creación del polígono industrial 
de este municipio.

Miguel Organero señaló que 
la asesoría jurídica del Ayunta
miento de Madridejos indicó aéste 
que la creación de una sociedad 
mercantil era la mejor solución a 
la hora de agilizar todos trámites 
burocráticos parala adjudicación 
de las diferentes parcelas del 
polígono industrial que se está 
construyendo en esta localidad.

En este sentido, afirmó que la 
asesoría jurídica les apuntó que 
si no se constituía esta sociedad 
el Ayuntamiento tendría que 
convocar un pleno cada vez se 
vendiera una parcela del polígo
no.

Organero apuntó que la des
aparición se debe a que "una vez

que esta sociedad ha cumplido 
todos los requisitos para los que 
fue creada es lógico que desapa
rezca".

El alcalde advirtió que esta 
sociedad "no ha generado ningún 
gasto ya que las diferentes re
uniones que se han celebrado en 
el Ayuntamiento", excepto los 
gastos que ha generado la ase- 
soríajurídica.

Asimismo, indicó que se hizo 
según las directrices de la ase
soríajurídica. Elcapital social de 
la Sociedad de Fomento y Desa
rrollo es de 20 millones de pese
tas, aproximadamente. Este di
nero lo ha puesto el Ayuntamiento, 
por este motivo, cuando se cie
rre esta Sociedad este dinero será 
devuelto ai Consistorio.

Miguel Organero justificó la 
no presentación de la liquidación 
de esta sociedad porque todavía 
no se han cerrado las cuentas de 
este año.

Falta la luz

Por otra parte, el futuro polí
gono industrial de Madridejos se 
va a inaugurar en los próximos 
días ya que sólo falta enganchar 
la luz.

El concejal de Industria de 
Madridejos, Gregorio Mazarque, 
señaló que las diferentes parce
las están a punto de entregarse 
yaque "lodoestá urbanizado, sólo

El futuro polígono de la localidad de Madridejos contará con treinta y dos parcelas que ya están vendidas.

falta que Unión Fenosa instale el 
servicio eléctrico".

El polígono está formado por 
32 parcelas de las cuales 29 es
tán ya vendidas y las tres restan
tes pertenecen a la Sociedad de 
Fomento y Desarrollo, es decir, 
al Ayuntamiento. Una vez que 
ésta desaparezca saldrán a su
basta.

• Gregorio Mazarque apuntó que 
la construcción de este polígono 
ha sido atípico ya que antes de 
construido se vendieron las par
celas porque el Ayuntamiento no 
ha recibido ningún tipo de ayu

das por parte de la Junta de 
Comunidades. Con el dinero re
caudado por la venta de las par
celas se ha hecho este polígono.

La Diputación Provincial de 
Toledo ha participado en la finan
ciación a través de los planes 
parciales. "Este polígono surgió 
como respuesta a una necesidad 
del pueblo y a una demanda de 
las industrias", apuntó Mazarque.

La falta de unos terrenos des
tinados a la extensión de las 
empresas de Madridejos estaba 
provocando la huida de muchos 
de las industrias a los pueblos de

los alrededores. Estas 29 parce
las industriales no atiende total
mente la demanda existente ya 
que algunas empresas de 
Madridejos se han quedado fue
ra y "aunque se subasten las tres 
parcela que ahora son del Ayun
tamiento algunos se han queda
do fuera", apuntó Gregorio 
Mazarque. Desde hace nueve 
años se conocían los terrenos que 
se iban a destinar a este polígo
no, sin embargo, "nadie se había 
propuesto desarrollarlo", advir
tió el concejal de Industria, 
Gregorio Mazarque.

"San Nicasio" de Camuñas 
comienza su modernización

LaTribuna

Los delegados de la 
consejería de Agricultura y Medio 

. Ambiente en la provincia de 
Toledo, Javier Nicolás, y el de 
Educación y Cultura, Antonio 
Moraleda, asistieron en la tarde 
de ayer a la inauguración del nuevo 
sistema de producción de la 
cooperativa de aceite "San 
Nicasio" en la localidad toleda
na de Camuñas.

Esta cooperativa en la actua
lidad cuenta con un total de qui
nientos sesenta y cinco socios y 
comenzó su andadura en el pro
ceso de transformación del aceite 
en el año 1982.

Modernización

Los socios de esta cooperati
va oleícola ha decidido acome
ter la reforma de su proceso de 
transformación con el fin de

modernizar e! sistema de trans
formación del aceite que lleva 
realiza’ndo desde hace más de 
quince años.

La inversión total para llevar 
acabo esta modernización ha sido 
de sesenta y cuatro millones de 
pesetas. Por otra parte, los so
cios contarán con el apoyo eco
nómico de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha que 
aportará unos veinticinco millo
nes de pesetas.

Ayer inauguró el nuevo sistema de producción de la cooperativa de aceite.

2022
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Indicó que antes del día 1 se debe certificar el vallado la finca

Camacho no cree que Martín 
Berrocal cerque la finca El Paraíso

Efe-Toledo

Los toros de José Luis Mar
tín Berrocal no podrán ser lidia
dos en España durante el próxi
mo año si el ganadero no termi
na el val lado de la finca que posee 
en la población toledana de Las 
Ventas de San Julián antes del 
día próximo día 1 de enero.

Ésta circusniancia para la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha es de carác
ter "muy dudosa".

El Ministerio del Interior po
dría no dar de alta en 1998 a las 
reses de la ganadería de Martín 
Berrocal que pertenecen a la 
empresa denominada "El Toril 
S.A." si el ganadero no conclu
ye la valla de su finca "El Paraí
so", en la localidad toledana de 
Las Ventas de San Julián, como 
establece la legislación vigen
te.

Certificar

El delegado de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mane ha en la provincia de Toledo, 
José Miguel Camacho, explicó 
que tanto el Ayuntamiento de 
Las Ventas de San Julián como 
la Guardia Civil deberán certi
ficar si antes de finalizare! año 
se ha realizado el vallado de la 
finca "El Paraiso".

"Hace un mes que visité el 
pueblo y realmente el vallado se 
estaba haciendo de forma con
sistente, pero sólo estaba termi
nada una décima parte del to-

El ganadero José Luis Martín Berrocal tiene unas 300 reses* en la finca de Las Ventas de San Julián. Y. SORIA

tal", indicó José Miguel Camacho.
Durante este año los vecinos 

de la localidad de Las Ventas de 
San Julián se han movilizado en 
numerosas ocasiones para de
nunciar que los toros de lidiaque 
Martín Berrocal tiene en esta 
finca -donde hay unas trescien
tos reses- se escapaban con 
frecuencia provocando temor 
entre la población.

El Ayuntamiento de Las Ventas de 
San Julián y la Guardia Civil 

deberán certificar antes de finalizar 
el año si se ha realizado el vallado 

de la finca

Detenido en 
Almorox por 
negarse a hacer 
la prueba de 
alcoholemia

La Tribuna

La Guardia Civil detuvo el 
pasado domingo a Luis F.A.R., 
de 28 años, en el término muni
cipal de la localidad toledana de 
Almorox por un delito de des
obediencia grave a un agente de 
la autoridad al negarse a some
terse a la prueba de detección 
de nivel de alcohol en la san
gre.

Socorrer

Los hechos se produjeron, 
según informó en el día de ayer 
la Delegación del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, cuando una 
pareja del subsector de tráfico 
de la Guardia Civil acudió a 
socorrer al ocupante de un ve- 
hículo con matrícula TO-9400- 
V. Este incidente ocurrió en el 
kilómetros dos de la carretera 
en el término municipal de 
Almorox, lugar donde había 
volcado el vehículo antes men
cionado.

Ileso

El conductor del vehículo 
Opel Kadett con matrícula de 
Madrid se encontraba ileso y 
presentaba síntomas evidentes 
de haber ingerido bebidas alco
hólicas.

Ante este hecho los agentes 
de la Guardia Civil intentaron 
realizarle la prueba de detección 
alcohólica en veinte ocasiones.

Ante la actitud negativa y 
violenta deljoven laGuardiaCivil 
optó por detenerle.

En otro orden de cosas, du
rante este fin de semana en las 
carreteras de la provincia no ha 
ocurrido ningún accidente mor
tal.

Más de 700 personas asistieron al festival 
benéfico de villancicos de El Toboso

Ana LAPARICIQ

Más de setecientas personas 
acudieron al festival benéfico de 
villancicos que tuvo lugar el 
pasado sábado en la localidad 
toledana de El Toboso.

Se recaudaron aproximada
mente un total de 327.000 pese
tas a las que hay que sumar las 
setenta y cinco mil pesetas más 
lo que se ingrese en la cuenta 
corriente que el Ayuntamiento 
ha abierto para recoger los do
nativos de todos aquellos que 
quieran colaborar con esta cau
sa.

Según la alcaldesa de El 
Toboso, Natividad Martínez, en 
total serán unas quinientas mil 
pesetas.

Natividad Martínez calificó el

festival como una "gran éxito” 
no sólo de asistentes sino tam
bién en las actuaciones donde 
"hubo un alto nivel y todoel pueblo 
se volcó".

Afirmó que todos los grupos 
que participaron actuaron muy 
bien. Destacó al grupo de la ter
cera edad que cantó villancicos 
rocieros, la actuación de la ban
da de música, la asociación ju
venil Escandaluvias que organi
zó el marathón de los cinco du
ros donde se recaudaron 32.500 
pesetas.

Todo el dinero recaudado se 
destinarán a la misión de la Fun
dación Proclade de la localidad 
cubana de Guántanamo donde 
esta trabajando el padre Vicen
te, un claretiano oriundo de El 
Toboso.

El acto tuvo lugar en el Cen
tro Social Cultura "José Ángel 
Muñoz" y las entradas al espec
táculo costaban trescientas pe
setas.

Participaron en este festival 
benéfico la Asociación de Mu
jeres "Casa de la Torrecilla", la 
Asociación "Cear" , ai Asociación 
Viudas "Nuestra Señora del 
Rosario", la Asociación de Jubi
lados "Cervantes", la Asociación 
Juvenil "Escandaluvias", el gru
po de cámara "Santa Cecilia", el 
grupo Trinitario, el barrio de la 
Morenita, la Asociación de bai
le "Cristo de la Humildad",el gru
po parroquial, la agrupación co
ral "Morales de Nieva", el Dúo 
Galilea, la asociación de padres 
y alumnos del colegio Cervantes 
y Protección Civil. La participación en este festival tuvo un gran nivel.
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Destaca la reforma del Ayuntamiento y acabar la Casa de la Cultura

Los presupuestos de Sonseca para 
el 98 ascienden a 739 millones

Anal.APARICIO

El pleno del Ayuntamiento de 
Sonseca aprobó la semana pa
sada los presupuestos consoli
dados del municipio parael próxi
mo que ascienden, aproximada
mente, a 739 millones de pese
tas de los cuales los destinados 
exclusivamente al Ayuntamien
to son unos 703 millones de pe
setas.

Respecto al año pasado se ha 
producido un incremento de unos 
doscientos millones de pesetas, 
aproximadamente.

El concejal de Hacienda, 
Germán Guerrero, calificó los 
presupuestos de "expansivos en 
el aspecto de la inversión y so
lidarios en cuanto al empleo".

En el primer aspecto, hay que 
destacar que el capítulo de in
versiones ha aumentado de una 
forma considerable porque du
rante los últimos años el Ayun
tamiento ha hecho un gran es
fuerzo de contención de gasto 
para poder ahorrar y llevar a cabo 
los dos proyectos más importan
tes en el 98: la reforma de la Casa 
Consistorial y de la Casa de la 
Cultura. De esta forma, "la eco
nomía municipal ha podido afron
tar estas obras", señaló Guerre
ro.

La reforma de la Casa Con
sistorial de Sonseca costará unos 
75 millones de pesetas y la de la 
Casa de la CuItura supondráuna 
inversión de 85 millones de pe-

La Cámara de Toledo y Caja Rural 
renuevan un convenio financiero

La Tribuna

El presidente de la Cámara 
de Comercio e Industria de 
Toledo, Miguel Ángel Morales, 
y el presidente de Caja Rural, 
Andrés Gómez Mora, firmaron 
la renovación delconvenio finan
ciero de colaboración entres 
ambas instituciones cuyos bene
ficiaron son las empresas de la 
provincia de Toledo adscritas a 
la Cámara. El importe de este 
convenio asciende a dos millo
nes de pesetas.

Para Gómez Mora esta reno
vación supone "el reconocimiento 
a la utilidad de un instrumento 
financiero que año tras año se 
viene demostrando adecuado en* 
su planteamiento e interesante 
en sus condiciones".

El convenio contempla la 
constitución de unas líneas de

Uno de los proyectos del Ayuntamiento para el próximo año es la reforma del alumbrado de Sonseca.

setas. Estas dos obras son las 
más importantes. El Ayuntamien
to todavía no ha firmado ningún 
convenio con la consejería de 
Obras Públicas y de Educación 
que participarán en la financia
ción de estas iniciativas aunque 
se desconoce la cuantía de es
tas ayudas.

La reforma del alumbrado 

financiación que permita el de
sarrollo, ampliación y creación 
de empresas en la provincia.

Tendrán la condición de be
neficiarios aquellas empresas 
que, estando asociadas directa
mente a la Cámara o a través de 
asociaciones integradas que rea
licen inversiones que cubran las 
necesidades propias de su acti
vidad empresarial.

El destino del importe podrá 
aplicarse a inversiones en acti
vos fijos, compra, construcción 
o reforma de viviendas para uso 
propio o en promoción, inversio
nes en activos de explotación, fi
nanciación circulante o descuen
to comercial.

Una comisión vigilará el de
sarrollo del acuerdo y adaptará 
los tipos de interés no variables 
de tesorería y de cartera, de 
acuerdo con las fluctuaciones del 
mercado monetario.

público de las calles de Sonseca 
es otra de las partidas importan
tes con 19 millones procedente 
del FRAM. Durante los dos úl
timos años se ha realizado la 
reforma de algunas zonas.

Unos 11 millones de pesetas 
se destinarán a la adquisición de 
unos terrenos para cederlos al 
Ministerio de Educación y Cul

Morales y Gómez Mora en el momento de la firma.

tura para construir un colegio de 
Educación Secundaria. Se ha
rán pequeñas inversiones como 
dotar de un colector en las ca
lles Pasaje, Piscina y Belén.

Respecto al empleo, el Ayun
tamiento vaaimpulsar el empleo 
y va a ayudar a las familias de 
Sonseca que no tienen un em
pleo fijo.

Monseñor Torija.

Un centenar de 
militantes de 
JOC celebraron 
su 50 aniversario 
en la provincia

Efe-Toledo

Un centenar de antiguos 
militantes de la Juventud Obre
ra Cristiana (JOC) de los mu
nicipios de Sonseca, Talavera 
de la Reina y de Toledo se han 
reunido en la Ciudad de la Ce
rámica para conmemorar el cin
cuenta aniversario de la llega
da de este movimiento juvenil 
a España.

En este encuentro, que se ce
lebró el pasado domingo en los 
locales parroquiales de la igle
sia de San Andrés -en el barrio 
de Puerta de Cuartos-, todos 
los asistentes recordaron con 
"satisfacción" su paso por la 
Juventud Obrera y coincidieron 
en resaltar la importancia que 
ha tenido en sus vidas, según 
informaron algunos militantes 
presentes en el acto.

El obispo de Ciudad Real, 
Rafael Torija, les envió una carta 
en la que recuerda que sus 
primeros quince años como 
sacerdote los ejerció "en con
tacto inmediato y directo con 
aprendices y jóvenes obreros" 
de la JOC,

Tras resaltar lo que le apor
tó este movimiento, monseñor 
Torija subraya que casi siem
pre "estábamos vigilados, incluso 
en la misa. Eran aquellos tiem
pos en que escaseaba el ejerci
cio de las libertades sociales".

La JOC fue creada en Bél
gica en 1925 por el sacerdote 
José Cardijn, quien se sintió muy 
impresionado por las condicio
nes indignas en que vivían los 
jóvenes obreros en aquella épo
ca.

En España este movi miento 
comenzó hace ahora cincuenta 
años y alcanzó su máxima in
fluencia a finales de la década 
de los sesenta, cuando llegó a 
contar con 68 federaciones en 
todoel país, miles de militantes 
e incluso editaba un periódico 
mensual. "Juventud Obrera", y 
otra decena de publicaciones 
periódicas.

Durante los últimos años de 
la dictadura franquista, la JOC 
fue uno de los movimientos so
ciales que contribuyó al naci
miento de los sindicatos, en 
aquellas fechas clandestinos, 
según explicaron las mismas 
fuentes.
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también claves para evitar este «gran 
mal» que llevó a Caín a asesinar a su 
hermano Abel , asegura la autora

La
 Tr

ib
un

a

Se acaba de publicar una ^uia sobre sus causas y consecuencias, además de sobre cómo prevenirla

La autoestima es uno de los 
mejores antídotos contra la envidia
La autoestima es uno de los mejores antídotos contra la 
envidia, un sentimiento tan humano como terrible sobre el 
que se acaba de publicar una completa guía en la que se 
analizan sus causas y consecuencias y, lo que es más impor
tante, las armas para prevenirla.

Efe-Madrid

Su autora, la catedrática de 
Psicología Evolutiva de la Uni
versidad Complutense María José 
Diaz Aguado, explicó a Efe, que 
«pocas veces, por no decir casi 
nunca, la psicología ha estudia
do de forma exhaustiva y siste
mática este sentimiento que se
gún el Génesis fue el culpable de 
que el mal entrara en el mundo». 
En su opinión, lo original de este 
libro, editado por Aguilar en su 
colección «Guías prácticas: Psi
cología y Bienestar», es que 
presentaun «análisis cotidiano de 
extraordinaria relevancia sobre 
la envidia en sí misma».La envi
dia, según esta catedrática de 
Psicología, especializada en te- 
mas de educación, infancia y 
adolescencia, «es un sentimien
to muy complejo y ambivalente 
en el que se mezclan emociones 
de naturaleza contradictoria. 
Además, la envidia «puede llegar 
ser muy destructiva ya que pro
voca sufrimiento, insatisfacción, 
malestar y aislamiento.». En esta 
guía, explicó a Efe su autora, se 
analiza la envidia en todas las 
etapas de la vida, desde la infan
cia hasta la vejez pasando por la 
adolescencia y la edad adulta. 
Pero lo más valioso de este libro.

son las pautas que indica esta 
catedrática para evitar este sen
timiento desde la más tierna in
fancia fomentado la autoestima 
del niño y enseñándole a afron
tar el éxito y el fracaso con igual 
talante.Una actitud optimista y 
confiada son también claves para 
evitar este «gran mal» que llevó 
a Caín a asesinar a su hermano 
Abel y cuyo tratamiento se pre
senta más complicado cuando se 
apodera de una persona ya adul
ta o anciana. Afrontar la envidia 
aestas edades tardías, afirma Diaz 
Aguado, «es más difícil aunque 
no imposible, yaque en definiti
va se trata de aceptar lo que uno 
pudo haber sido y no es o no 
fue».La envidia como uno de los 
rasgos más característicos que 
algunos afirman define a los es
pañoles es para Diaz Aguado 
un tópico que, no obstante, pue
de tener algo de verdad, ya que 
«el ambiente influye en la envi
dia». Una soc iedad excesivamente 
competitiva e indi vidualista, don
de la normas del éxito no sean 
claras ni explícitas, sino más bien 
ocultas, influye muchoen opinión 
de María José Diaz Aguado.

Es por ello que esta Catedrá
tica hace un especial hincapié en 
su libro sobre la envidia en el 
importante papel que pueden ju-

ÍL
La envidia es un sentimiento muy relacionado con los niños. La solución, que se sientan protagonistas. FOTO-RES

gar padres y educadores.La cla
ve, afirma, es que el niño se sien
ta protagonista, que colabore y 
que ni en el colegio ni en la fami
lia se repartan papeles excluyen

tes, ni se recalquen los logros de 
un niño frente al otro provocan
do la autoexclusión. «A los ni
ños y adolescentes -señaló por 
último esta Catedrática a Efe-,

hay que enseñarles a que tanto el 
éxito como el fracaso son rela
tivos y también es muy bueno que 
aprendan a aceptar la incertidum
bre.

Bajan las tasas de mortalidad 
infantil por cáncer, dice Beccana

Efe-MadrId

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay Beccaría, que 
ayer visitó el hospital del Niño 
Jesús donde entregó regalos a los 
niños hospitalizados, dijo que las 
mortalidad por cáncer infantil ha 
descendido significativamente en 
Jos últimos años.

Romay, que hizo una visita a 
los 90niños ingresados enel hos
pital Niño Jesús y en especial a 
la planta de Oncología, donde hay 
doce niños hospitalizados, seña
ló que las leucemias suponen el

44,93 de todas las muertes onco
lógicas en pediatría.

En 1994, la tasa de mortali
dad por cáncer infantil fue de 4,20 
casos porcien mil niños, los que 
supuso el 7,5 por ciento de todas 
las muertes pediátricas.

Según la localización del tu
mor maligno, las leucemias su
pusieron el 44,3 por ciento de 
todas las muertes por cáncer 
infantil, los tumores malignos del 
encéfalo el 19,1 por ciento y los 
tumores malignos de huesos y 
cartílagos articulares el 7,4.

Romay dijo que el cáncer in
fantil es una enfermedad muy poco

frecuente, aunque los casos pro
ducidos y sus consecuencias tie
nen un importante impacto fami
liar y social.

Casi el 45 por 
ciento de 

las muertes 
oncológicas 
en pediatría 

son leucemias Romay Beccana, ministro de Sanidad.
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La película está basada en un clásico de la literatura inslesa

''Sentido y sensibilidad 
en el año qne termina

VI

Marifé MORENO

El año que termina lo hace con 
sentido y sensibilidad a través de 
una bellísima película, basada en 
un clásico de la literatura ingle
sa. El guión de la película «Sen
tido y Senbilidad», que Canal + 
ofrecerá a sus telespectadores hoy 
martes, dia 30, es en lo esencial, 
bastante fiel a la novela de la 
genial escritora inglesa Jane 
Austen.

Dirigida por Ang Lee, e in
terpretada por Emma Thompson 
y Hugh Grant, este filme obtuvo 
en 1995 el Oscar al mejor guión 
adaptado y el Oso de Oro en el 
Festival de Berlín de 1996. Unos 
bellísimos paisajes sirven de te
lón de fondo a esta romántica 
historia que tiene lugar en una 
sociedad obsesionada por el 
estatus social y económico.

El argumento de este filme, 
que dura 136 minutos y en el que 
la actriz Emma Thompson debuta 
además conmo guionista de la 
misma, arranca con la muerte del 
padre de las hermans Dashwood. 
Madre e hijas se quedan 
prácticamente en la calle, ya que 
según la ley todo el dinero y las 
pertenencias del padre muerto 
pasan al hijo del primer matri
monio y a su primera esposa.

Los últimos impactos del 
_____________97

Los amantes de las imágenes 
curiosas o impactantes contarán 
hoy martes con el «Impacto TV» 
de Antena 3 y con el espacio 
«Gente» de TVE-1.

Una escena de la película "Sentido y sensibilidad".

Los responsables de ambos 
programas, que se emiten los dos 
a última hora de la tarde y antes 
de los telediarios, prometen imá
genes y reportajes tan inolvida
bles como las ofrecidas en espa
cios anteriores. En la memoria 
de todos los telespectadores está 
la reciente historia de «Impacto 
TV» (Antena 3) sobre el elefan
te que perdió parte de su pata por 
una mina antipersona. Tampo
co es fácil de olvidar el reporta
je emitido por el programa «Gen
te» (TVE-1), y en el que se rela
taba como una adolescente ita
liana de 15 años, acogidaen una 
parroquia tras la separación de 
sus padres, puso un anuncio en 
un periódico para pedir unos pa
dres a cambio de 3.500 pesetas 
la hora.

Chiara, como así se. llama la 
protagonsita de esta historia, 
explicaba lo terrible que resul
taba no tener a nadie a quien 
explicar sus inquietudes y pro
blemas.

En este mismo espacio de la 
1 de TVE, los telespectadores 
pudieron contemplar también 
unas tristes imágenes protagoni
zadas por un hombre que se hizo 
500 kilómetros, caminando inin
terrumpidamente durante 13 dias, 
para protestar por la muerte de 
su hijo, quien murió arrollado por 
un tren al cruzar la via.

Faustino Ania viajó anadando 
desde Oviedo hasta Madrid para 
entregar en el Parlamento un 
documento donde se solicita 
mayor seguridad en las vias fé
rreas.

”EI rey del timo”
Tele 5. 09,00. s,c.
Un aventurero recién salido 

de prisión suplanta la personali
dad de un millonario para ver si 
así hay manera de hacerse con 
las joyas del incauto.

”Padre soltero"
La 2. 11,00. S.C.
Sally, di vorciada con tres hijos 

pequeños, espera rehacer su vida 
aunque sin demasiadas esperan
zas. Casualmente aparece 
George, otro divorciado, más 
mundano y un poco cansado de 
los ambientes que frecuenta. Tras 
algunos inconvenientes deciden 
vivir juntos.

"Un padre para Charlie"
Antena 3: 16,40. s.c.
La depresión está castigando 

duramente el país y en High 
Lonesome, un pueblo del sur, las 
cosas se han puesto muy difíci
les, especialmente para Charlie, 
un niño abandonado por su pa
dre, y para Walter, un granjero 
negro al que sus vecinos han 
quemado su hogar y su cosecha 
para echarle de allí.

"Cosecha de fuego"
La Primera. 21,55. s.c.
Una agente femenina del FBI 

llega a un pueblo del medio oes
te estadounidense para investi
gar una serie de incendios pro
vocados. Las víctimas han sido 
granjeros «amish», un colectivo 
de estrictos seguidores de la Bi
blia, pacifistas y que no admiten 
los avances técnicos comoel te
léfono o la electricidad.

"La suplente"
Antena 3. 23,15. s.c.
Peter Dem es director de 

marketing en una gran empresa 
pero su vida privada es un de
sastre.

♦ Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

Después de separarse de su 
esposa, Peter ha tenido varias 
crisis paranoicas que le han ale
jado un tiempo del bullicio la
boral.

AI regresar asu actividad su 
secretario particular es reempla
zado por Kris Bolin, una bellí
sima secretaria suplente por la 
que Peter va a sentirse inmedia
tamente atraído.

"El ejército de las tinieblas" 
Tele 5. 23,15. s.c.
El dependiente del departa

mento de electrodomésticos de 
unos grandes almacenes es trans
portado junto a su coche y una 
sierra mecánica a la Corte del 
Rey Arturo en el siglo XIV. Para 
lograr volver a su tiempo debe
rá enfrentarse a un ejército de 
esqueletos vivientes.

"El baile del pato"
Tele 5. 01,30. s.c,
Carlos y Bea son una pareja 

de treinteafíeros que acaba de 
separarse tras varios años de 
matrimonio. Carlos intenta com
paginar su trabajo como perio
dista con los problemas que 
surgen debido a su nueva vida 
en solitario.

Sus amigos intentan que salga 
con otras mujeres, pero él no pone 
mucho de su parte y pierde los 
papeles cada vez que está con 
Bea.

"Levando anclas"
La 2. 01,35. s.c.
Tras ser condecorados, dos 

marineros de un portaviones 
desembarcan en San Diego para 
disfrutar de un permiso de cua
tro días.

Mientras unodeellos encuen
tra pronto compañía femenina, 
el otro, tímido y vergonzoso, pide 
a su compañero que le ayude a 
encontrar una chica.
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O La programación de hoy

no
ch

e I tard
e I maña

na

La Primera tvel La2 cj Antena s ^ Teles ^ Canal + "íE? Tele Madrid "
06,00 EURONEWS
07,30 TELEDIARIO
08,45 ESTAMOS DE 

VACACIONES
10,45 LAS GEMELAS DE 

SWEET VALLEY
11,05 ROMPECORAZONES 
11,50 KUNG FU: LA 

LEYENDA 
CONTINUA

12,40 LOIS Y CLARK: 
LAS NUEVAS 
AVENTURAS DE 
SUPERMAN

13,25 LA BOTICA DE LA 
ABUELA

13,55 NOTICIAS
14,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

NAVIDAD
15,00 TELEDIARIO-1

06,00 EQUINOCCIO 
07,20 CIUDADES 

PERDIDAS «Petra, 
un Reino en el 
Desierto (1)»

08,35 LA EXPEDICION 
MALASPINA

09,30 BODAS Y BODAS
10,15 LA DOCTORA 

QUINN
11,00 LA PELICULA DE 

LA MAÑANA 
«Padre soltero»

12,35 BARRIO SESAMO: 
FESTIVAL DE LA 
INFANCIA Y LA 

^JUVENTUD
13,00 CON MUCHA 

MARCHA
15,15 SABER Y GANAR
15,45 GRANDES 

DOCUMENTALES

06,20 GARDENIA
07,00 NOTICIAS
07,30 EL CLUB 

MEGATRIX 
Espacio infantil 
'presentado por 

Ingrid Asensio
12,05 PUNKY 

BREWSTER 
(SERIE)

12,30 UN EQUIPO CON
■CLASE 
(SERIE)

13,00 EL EQUIPO A 
(SERIE)

14,00 COSAS DE 
HERMANAS 
(SERIE)

14,30 COSAS DE CASA 
(SERIE)

15,00 NOTICIAS 
^Informativo.

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA (rep.)

06,30 LAS NOTICIAS 
TITULARES

07,30 LAS NOTICICAS 
BUENOS DIAS

08,15 SHOOT
08,40 TEKNOMAN
09,00 MATINAL DE CINE 

«El rey del timo» 
I: Jean Paul 
Belmondo, Mireille 
D’Angelo.

11,00 MATINAL DE CINE 
il «La diosa de 
fuego»

13,00 ANA DE LAS 
TEJAS VERDES

14,00 LA COCINA DE 
KARLOS 
ARGUIÑANO

14,30 LAS NOTICIAS

07,30 ABC WORLD 
NEWS CON 
PETER 
JENNINGS

07,52 REDACCION
08,02 PROGRAMA MAS 

0 MENOS 
MULTIPLICADO O 
DIVIDIDO

10,00 CINE: «Lapitch, el 
^pequeño

zapatero»
11,23 CINE: «El secreto 

de la isla de las 
focas»

13,00 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 0 
DIVIDIDO

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

14,15 NOTICIAS

07,30 A SABER
08,00 CYBERCLUB 

Programa 
presentado por la 
moderna e 

: inclasificable 
,Cybercelia y su 
‘compañero Rocko

■ Alikates, cuyo 
objetivo es 
sorprender, divertir y 

j^v. llamar a la 
:Z 'conciencia ecológica 

y socia de los 
chavales 
madrileños.

10,00 TELENOTICIAS 
,Con Ana Isabel 
Albares y Antonio 
Mérida.

10,30 CYBERCLUB 
14,00 TELENOTICIAS

15,55CALLE NUEVA 
Novela.

16,30ESMERALDA 
18,00 DIGAN LO QUE 

DIGAN 
Jaime Bores 
presenta este 
nuevo debate sobre 
temas sociales y 
de actualidad.

18,55NOTICIAS 
19,00 EL FLECHAZO 

Con Anabel Alonso.
20,OOGENTE 

Magazine 
presentado por 

iPepa Bueno y Jose 
। Toledo.
21,OOTELEDIARIO-2 
21,45 EL TIEMPO 

Resumen 
informativo.

17,15 LOS PUEBLOS
17,45 PARA NOSOTROS 

Espacio infantil.
19,05 EN BUSCA DE 

CARMEN 
SANDIEGO

19,30 YO Y EL MUNDO
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL 
20.30 UN CHAPUZAS 

EN CASA 
Serie.

21,00 QUATRO
21,30 VIVIR CON MR. 

COOPER 
Serie 
estadounidense de 
humor.

22,00 LA 2. NOTICIAS 
Resumen 
informativo.

22,25 EL TIEMPO

15,30 EXTRA ROSA
—■;■:La crónica social 

<"y de los famosos de 
’la mano de Rosa 
María Villacastín y 
Ana Rosa 
Quintana.

16,40 TELECINE 
«Un padre para 
Charlie». 
D: Jeff Bleckner. 
I: Louis Gossett JR 
Joseph Mazello, 
James Greene.

18,40 FARMACIA DE 
GUARDIA 
Serie española.

19,15 EN ANTENA
20,45 NOTICIAS 

Resumen 
informativo del 
día.

15,10 AL SALIR DE 
CLASE

15,45 ¡QUE ME DICES! 
16,30 CINE 

VACACIONES 
«Días rebeldes» 
D: Albert Magnoli 
I: Mitch Gaylord, 
Janet Jones. 
Dos jóvenes, 
Steve y Julie, se 
conocen y 
enamoran en el 
gimnasio donde se 
preparan para 
formar parte del 
equipo nacional de 
gimnasia.

18,30 ANA
20,00 SPIN CITY. LOCA 

ALCALDIA
20,30 LAS NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE 
15,30 CINE:

’«En busca del 
honor»

17,16 CINE: 
«Good morning, 
Vietnam»

19,12 DOCUMENTAL: 
Señores de! mar 
(Mult)

20,00 TELESERIE: 
Friends

20,30 SERIE: 
Buffy. 
cazavampiros

21,30 REDACCION.
NOTICIAS 
Resumen de las 
noticias más 
importantes de la 
jornada.

21,53 CONTRARRELOJ

15,30 CON T DE TARDE 
17,45 LA HORA DE MARI 

PAU 
Mari Pau 
Domínguez 
presenta este 
espacio, en el que 
varios invitados 
narran sus propias 
experiencias, 
siemrpe en relación 
al tema del día.

19,00 MADRID DIRECTO 
Magazine.

20,30 TELENOTICIAS 
Alfonso García y 
Lourdes Repiso 
presentan este 
espacio informativo. 
Colaborar también 
Luis del Val y 
Rafael Luque.

21,55 ESPECIAL CINE: 
«Cosecha de 
fuego»
D: Athur Allan 
Seidelman 
Un agente 
femenina del F.B.I 
liega a un pueblo 
del medio oeste 
estadounidense 
para investigar una 
serie de incendios 
provocados.

23,45 MITOMANIA: AL 
OTRO LADO DEL 
CHARCO»

loo,45 TELEDlARIO-3 
01,30 EL INCREIBLE 

| HULK
02,20 LOS MEJORES 

AÑOS
03.10 TELEDIARIO-4

22,30 CANOVAS EL 
POSIBILISMO-LA 
RESTAURACION 

00,35 CONCIERTO 
EUROTROPICAL 
EN LA HABANA 
Se ofrecen 
actuaciones 
especiales.

01,30 CINE CLUB. 
GRANDES 
ACTORES 
«Levando anclas»

• (1945)
D: George Sidney 
I: Frank Sinatra, 
Kathryn Grayson. 
Dos marineros en 
su dia de permiso 
encuentran a un 
niño que quiere ser 
marinero.

21,30 NAVIDADES EN 
SERIE CON 
MABEL LOZANO, 
GOYO 
GONZALEZ, Y 
ALFONSO LARA.

23,15 CINE
«La suplente».
D: Tom Holland.
I: Timothy Hutton, 
Faye Dunaway.

01,05 NOTICIAS 
Resumen 
informativo del día.

01,35 CINE 
«Vampiros a la 
sombra» 1989. 
(100min).
D: Anthony Hickox. 
I: David Carradine, 
Morgan Brittany.

03,15 TELEVENTA.

21,30 TELECUPON
21,35 LO QUE HAY QUE 

VER
23,15 CINE

«El ejército de las 
tinieblas»
I: Bruce Campbell, 
Embeth Davidtz 

01,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

01,30 MADRUGADA DE 
CINE I
«El baile del pato» 
I: Verónica Forqué, 
Antonio Resines, 
María Barranco.

03,00 MADRUGADA DE 
CINE II 
«Party Camp»

04,30 CAZADOR 
05,00 EL SHERIFF

CHIFLADO.

22,00 ESTRENO 
CANAL+: «Sentido 
y sensibilidad» 
(1995)
D: Ang Lee 
I: Emma 
Thompson, Hugh 
Grant.
Al morir 
inesperadamente 
Henry Dashwood. 
su herencia pasa 
por ley al hijo que 
tuvo de su primer 
matrimonio John, y 
a su avariciosa 
mujer Fanny.

00,18 CINE: «Más que 
amor, frenesí»

02,00 MUSICA NOCHE: 
Schubert.

03,20 CIERRE

21,30 LOS TRES PIES 
DEL GATO

01,00 SOLA EN LA 
CIUDAD

02,00 TELENOTICIAS 
Resumen de las 
noticias más 
destacadas 
acaecidas en el día 
de hoy.

02,05 CINE. SALA DE 
MADRUGADA 
(Título sin facilitar).

04,00 INFORMACION 
CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID

L

Nuestro Chef ha seleccionado 
los platos más sugerentes para 

celebrar con Vd. la Noche de 
Fin de Año.

Anticuario
Restauraníe

Ctra. de Avila, kni. 2,750 (45005 Toledo)
Teléfono: 925-222211 Telefax: 925-215865

E-mai): bbto!edo(u landcr.es

1

^-

/OLEDO ^



a ' - • . # #

i

ZOCODOVER

La Feria de las 
"Navidades"

Va el monarca en telesilla 
(o transbordador) 
hace cola con gente sencilla, 
con gente plebeya y algún 
armador 
y Ana Botella y su monitor.

Navidad es vanidad, 
en la pirenaica Corte. 
Allí va gente de porte 
(aún sin saber esquiar).

Pero hay mucha población, 
de costumbres más sencillas, 
que no usa el telesilla 
pero sí el telesillón.

^O^aS QüC PK^4i^

Un alemán huye 
de la clínica y 
recorre 200 Kms 
en bici hasta Suiza

Efe-Suiza

Un alemán de 39 años que 
escapó en septiembre de una 
clínica psiquiátrica en el sur de 
su país ha sido localizado en 
San Bemardino{surde Suiza) 
tras recorrer más de 200 kms., 
gran parte de ellos en bicicle
ta, y haber cruzado el puerto 
suizo de Klausen (1.948 me
tros) a pie.

El hombre fue localizado el 
domingo por la policía luego de 
haber estado vagabundeando 
en bicicleta por la zona duran
te dos semanas, informó ayer 
un portavoz policial.

ASAJA brinda por la labor de los mediosLoÁ Cüfj&l&u

Pista tan fermosa 
non vi en la frontera 
como esa Baqueira 
que hoy es tan famosa.

La gente lustrosa 
se zampa el turrón, 
si no en Panticosa 
en esta estación.

Hay empresarios y artistas, 
mucho político y misses 
que se ponen los skises 
por salir en las revistas.

* Renfe espera poder co
nectar Toledo con la estación 
madrileña de Chamartín.

* No está de más, ni mu
cho menos, porque Chamartín 
es un punto neurálgico en este 
país para el transporte.

* De paso, así se le alegra 
un poco el año a Carlos Moro, 
que si encima consigue las 
autovías...

* El Toledo puede estar 
empezando a arrepentirse de 
su decisión de pretemporada 
sobre el puesto de portero.

yi

ASAJA Castilla-La Mancha ofreció ayer un vino al término de ia rueda de 
prensa en la que hizo un balance dei año 1997. En la foto, José María Fresneda, 
secretario general de la asociación, levanta su copa para brindar y felicitar a los 
medios de comunicación por su labor durante el año que está a punto de acabar 
FOTO: Y. SOFIIA

Llama "drama” a la falta de un interlocutor resional

Díaz Cano insiste 
falta de liderazgo

en la
del PP

Efe ■ Guadalajara

El consejero portavoz del 
Gobierno regional, Máximo 
Díaz Cano, cree que "es un 
drama" que en el PP no exista 
un liderazgo regional, sino lí
deres provinciales, que hacen 
muy difícil tenerun interlocu
tor para defender cuestiones 
que interesen a la región, como 
las cajas de ahorro.

Tras un almuerzo con los 
medios, en la localidad 
guadalajareña de Cabanillas 
del Campo, el portavoz desta
có como el PP regional se vio 
desautorizado por sus compa
ñeros de Madrid cuando tra
taron de interponer un recur
so de inconstitucionalidad con-

tra ía Ley de Cajas de Castilla- 
La Mancha.

Además, según Díaz Cano, 
ante un nuevo intento de ne
gociar este asunto y llegar a 
un acuerdo con el Gobierno 
regional en la aplicación del 
reglamento que desarrolla esta 
Ley, primaron los intereses 
provinciales, y "el señorCon- 
de y Martín Peñato perdieron, 
frente a los presidentes de las 
Diputaciones de Guadalajara 
y Cuenca".

Estos prefirieron el cami
no de la confrontación al del 
acuerdo aún a riesgo de po
ner en evidencia instituciones 
como las Cajas de Ahorro.

Respecto a la venta del 51 
por ciento de las acciones de 
la Sociedad de Desarrollo

Industrial de Castilla-La Man
cha a las Diputaciones y Ca
jas de Ahorro de la región, este 
responsable dijo que están a 
la espera de que el Gobierno 
de la nación "mueva ficha" y 
ver la decisión que adoptan el 
Consejo Consultivo de Priva
tizaciones y el Consejo de 
Ministros.

Según Díaz Cano, el Con- 
sejo Consultivo de Privatizacio
nes si puede invalidare! con
venio firmado entre la SEPI, 
las diputaciones y las Cajas, 
porque "en un estado democrá
tico, quien tiene representada 
la soberanía popular es el 
Congreso de los Diputados", 
que ha dicho que la compra
venta tiene que hacerse de 
acuerdo con la Junta.

Tazos

* La posible llegada de un 
nuevo fichaje pone a Villal villa 
en el alero, o en la cruceta, 
como se prefiera.

* Agustín Conde recibe hoy 
a los representantes del mer
cado de minoristas.

* El ambiente está tan 
caldeado que ayer en el co
lectivo citado daban crédito a 
la citación, pero ante la duda 
de los medios sobre la reali
zación de esa reunión, la duda 
les entró en el cuerpo.

* Hoy saldremos de dudas.

*E1PSOE continúa con su 
política de acoso y derribo 
contra Florentino Carriches.

* ¿Será que piensan que 
puede presentarse a la presi
dencia de la Junta?

Mejor conexión. Y.SORIA
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